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В центре Грозного, в
районе парка Кирова,
обнаружена могила пер-
вого президента Грузии
Звиада Гамсахуpдиа.
Поиски были организо-
ваны по инициативе его
семьи. То, что в найден-
ном гробу находятся ос-
танки именно
Гамсахуpдиа, подтвер-
дится только после зак-
лючения соответствую-
щей экспертизы, на что
потребуется определён-
ное время.   Прокурату-
ра Чечни решает вопрос
о возбуждении уголов-
ного дела, в рамках кото-
рого планируется уста-
новить причины смерти
Гамсахурдиа.

Как сообщил МИД
России, «подтвердить
аутентичность останков
должна процедура иден-
тификации, которую
проведут специалисты
124-й Центральной лабо-
ратории медико-крими-
нологической иденти-
фикации в Ростове-на-
Дону. По ее завершении
семье бывшего главы
Грузинского государства
будет оказано необходи-
мое содействие в реше-
нии вопросов, связан-
ных с его перезахороне-
нием».

Между тем сын Гамса-
хурдиа не сомневается,
что в Грозном найдена
могила его отца. «Я не
сомневаюсь, что это он.
В гробу найден крест,
земля, которая была
привезена из Грузии,
обувь и часы», - сказал
Цотне. По его словам,
эти вещи он и его родные
лично клали в гроб.

Эксгумация останков
президента Грузии Зви-
ада Гамсахурдиа должна
навсегда поставить точ-
ку в разговорах о судьбе
его могилы, заявил в
воскресенье «Интер-
факсу» министр по ин-
формации, печати и
межнациональным отно-
шениям Чечни Мовсур
Ибрагимов.

ОБНАРУЖЕНА МОГИЛА
ЗВИАДА ГАМСАХУРДИА

Вдова Звиада Гамсахур-
диа - Манана Аpчвадзе вы-
разила благодарность рос-
сийским властям за содей-
ствие в поиске могилы Гам-
сахурдиа. По ее словам, пе-
резахоронить первого пре-
зидента Грузии на родине
можно будет после того, как
в Чечне завершатся «все
пpоцедуpы по идентифика-
ции: судебно-медицинская
экспеpтиза, юpидическая
экспеpтиза, в общем все
то, что пpедусмотpено
м е ж д у н а p о д н ы м и
пpавилами».

Президент Чечни
Рамзан Кадыров выра-
зил готовность оказать
содействие в доставке
гроба с телом Звиада
Гамсахурдиа на родину.

О конкретных деталях
перезахоронения праха
первого президента Гру-
зии Звиада Гамсахур-
диа в Грузию, в том чис-
ле о дате, до заключе-
ния экспертизы о том,
является ли обнаружен-
ная в Грозном 3 марта
могила действительно
могилой Звиада Гамса-
хурдиа, говорить преж-
девременно, заявил
журналистам премьер-
министр Грузии Зураб
Ногаидели.

 «Я пока ничего не
могу сказать, потому что
сначала должно быть пе-
репроверено и, соответ-
ственно, подтверждено,
что обнаруженная моги-
ла действительно явля-
ется могилой первого
президента Грузии. Но
все организационные
мероприятия для пере-
захоронения в Грузию
праха в случае положи-
тельного ответа уже про-
водятся, все соответ-
ствующие структуры по-
лучили соответствую-
щие задания», - заявил
он.

Между тем, старший
сын Звиада Гамсахур-
диа, лидер политичес-
кой партии «Свобода»
Константин Гамсахурдиа
заявил, что у него нет

полной уверенности в
том, что экспертиза
российской стороной
будет проведена объек-
тивно, и потребовал
подключения к ней спе-
циалистов ФБР США.
«В России не существу-
ет независимой экспер-
тизы, она зависит от
спецслужб. Почему в
свое время сама же Рос-
сия провела экспертизу
останков Романовых в
Лондоне? Я требую, что-
бы к экспертизе подклю-
чились как сторона Со-
единенные Штаты, и эк-
спертиза была проведе-
на при участии ФБР, так
же, как тогда, когда одно

высокое должностное
лицо было отравлено
или само отравилось
газом - тогда специали-
сты ФБР подключились
к расследованию на вто-
рой же день», - заявил
Константин Гамсахур-
диа. Он также считает,
что Звиад Гамсахурдиа
должен найти оконча-
тельное успокоение в
Мтацминдском пантео-
не общественных деяте-
лей, а не во дворе Ка-
федрального храма
Святой Троицы, на что
согласна вдова Звиада
Гамсахурдиа.

Напомним, что Зви-
ад Гамсахурдиа был из-

бран президентом Гру-
зии 26 мая 1991 года и
смещен с поста главы
государства в начале
1992 года в результате
«тбилисской войны».
Будучи в изгнании,
Звиад Гамсахурдиа по-
гиб при невыясненных
обстоятельствах в
доме своего сторонни-
ка в одном из сел Запад-
ной Грузии, и 31 декаб-
ря 1993 года был тайно
похоронен в селе Джи-
хашкари. В феврале
1994 года, по требова-
нию семьи Звиада Гам-
сахурдиа,его тело было
вывезено из Грузии в
Чечню, в город Гроз-

ный, где он был захоро-
нен у главной площади
города, на улице Чехо-
ва. Летом 2006 года
Манана Арчвадзе-Гам-
сахурдиа приняла ре-
шение о перезахороне-
нии праха Звиада Гам-
сахурдиа из Грозного в
Тбилиси. Однако в нача-
ле 2007 года выясни-
лось, что могила Звиа-
да Гамсахурдиа утеря-
на. Родственники Звиа-
да Гамсахурдиа счита-
ют, что он был убит, и
требуют от Генпрокура-
туры Грузии возбужде-
ния уголовного дела по
обстоятельствам его
смерти.
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«Новости-Грузия»  пере-
дают, что президент Грузии
Михаил Саакашвили прибыл с
рабочим визитом в Казахстан.

«Самолет грузинского лиде-
ра произвел посадку в аэро-
порту Астаны. Михаила Саа-
кашвили встречали министр
иностранных дел Казахстана
Марат Тажин и министр
транспорта и коммуникаций
Серик Ахметов», - сообщили
в МИД Казахстана.

«Поездка грузинского лиде-
ра состоится с целью обсуж-
дения вопросов дальнейшего
развития казахстанско-гру-
зинского сотрудничества в по-
литической и экономической
сферах», - сказал вчера на
брифинге официальный
представитель МИД Казахста-
на Ержан Ашикбаев.

Президент Грузии прибыл
в Астану с рабочим визитом

По его информации, в ходе
визита состоится встреча Са-
акашвили с президентом Ка-
захстана Нурсултаном Назар-
баевым, а также с представи-
телями деловых кругов Казах-
стана, где будут обсуждаться
вопросы привлечения в Гру-
зию казахстанских инвести-
ций и развития торгово-эко-
номических контактов.

Сегодня из Казахстана воз-
главляемая президентом Са-
акашвили грузинская делега-
ция отправится в Японию с
официальным визитом, в
ходе которого будут обсуж-
даться в основном вопросы
экономического сотрудниче-
ства, сообщает Интерпресс-
Ньюс

Президент Грузии вернется
в Тбилиси 11 марта.

Командующий грузинским
миротворческим батальоном
Смешанных миротворческих
сил, расположенных в зоне
грузино-югоосетинского кон-
фликта, Мамука Курашвили
опроверг информацию мини-
стерства внутренних дел са-
мопровозглашенной респуб-
лики «Южная Осетия» о том,
что 4 марта 2007 года грузин-
ская сторона обстреляла пост
югоосетинских миротворчес-
ких сил, расположенный у осе-
тинонаселенного села Приси.

Указанная информация со
ссылкой на министерство
внутренних дел непризнанной
республики «Южная Осетия»
была размещена на веб-сай-
те Эдуарда Кокойты.

И снова - дезинформация
Как отметил в беседе с аген-

тством «Медианьюс» Маму-
ка Курашвили, подобный факт
не имел места. «Я, действи-
тельно, был удивлен этой ин-
формации, так как на совеща-
нии, проходившем сегодня в
штабе Смешанных миротвор-
ческих сил, расположенном в
зоне грузино-югоосетинского
конфликта, присутствовали и
представители югоосетинс-
кой стороны, которые ничего
не сказали об указанном фак-
те. Это очередная дезинфор-
мация», - заявил командую-
щий грузинским миротвор-
ческим батальоном Смешан-
ных миротворческих сил, рас-
положенных в зоне грузино-
югоосетинского конфликта.

Три молодых человека гру-
зинской национальности, ко-
торые были задержаны аб-
хазскими сепаратистами 1
марта 2007 года, по-прежне-
му находятся в изоляторе
предварительного заключе-
ния города Сухуми.

Как заявил в беседе с аген-
тством «Медианьюс» заме-
ститель руководителя пред-
ставительства правитель-
ства Абхазской автономной
республики в изгнании в ре-
гионе Самегрело – Земо Сва-

По мнению председателя
комитета Парламента Грузии
по вопросам защиты прав че-
ловека и гражданской интег-
рации Елены Тевдорадзе, гру-
зинские власти должны взять
под особый контроль вопрос
безопасности трех грузинских
студентов, находящихся в од-
ном из сухумских изолято-

Завтра состоится судебный
процесс по делу грузинских студентов

нети Паата Шамугия, с гру-
зинскими студентами встре-
тятся военные наблюдатели
Миссии ООН. «В настоящее
время состояние их здоро-
вья является удовлетвори-
тельным. По нашей инфор-
мации, какого-либо серьез-
ного давления на молодых
людей не оказывалось. Су-
дебный процесс по их делу
состоится 7 марта 2007
года», - заявил Паата Шаму-
гия.

По словам заместителя

руководителя представи-
тельства правительства Аб-
хазской автономной респуб-
лики в изгнании в регионе
Самегрело – Земо Сванети,
в плену у абхазских сепара-
тистов остаются и три гру-
зинских рыбака.

«Предположительно, су-
дебный процесс по их делу
также состоится в ближай-
шие дни. Рыбаков обвиняют
в незаконном пересечении
границы», - отметил Паата
Шамугия.

Елена Тевдорадзе потребовала взять
под особый контроль дело трех грузинских
студентов, задержанных в Абхазии

ров, информирует  «Медиа-
ньюс».

Как отметила вчера на засе-
дании бюро Парламента Грузии
Елена Тевдорадзе, она намере-
на связаться с офисом ООН по
защите прав человека, с тем,
чтобы представители офиса
проявили особое внимание к
грузинским заключенным.

”Я думаю, что мы или пред-
ставители исполнительной
власти Грузии должны сде-
лать хоть какое-то заявление
в этой связи, с тем чтобы на-
шим молодым людям ничего
не угрожало. Чувствуется, что
они находятся под давлени-
ем”, - отметила Елена Тевдо-
радзе.

По информации «Ново-
сти-Грузия», в рамках трех-
дневного официального ви-
зита во Францию госми-
нистр Грузии по вопросам ев-
роатлантической интеграции
Георгий Барамидзе обсудит
вопрос интеграции Грузии в
НАТО и Евросоюз.

Согласно программе визи-
та, Барамидзе встретится с
министром по европейским
делам Франции Катрин Коло-
на, директором Департамен-
та МИД по вопросам конти-
нентальной Европы Жаном-
Франсуа Теларем и директо-
ром Департамента МИД по

За загрязнение столичных
улиц гражданам Тбилиси при-
дется платить штраф. С этой
целью в городской службе по
очистке создана новая Инс-
пекция надзора.

Сотрудники инспекции,
одетые в специальную форму,
со вчерашнего дня уже появи-

Бывшего полицейского подозревают
в бандитизме и похищении

Сотрудники Главного управления МВД задержали подозревае-
мых в похищении и бандитизме.

Как Прайм-Ньюс сообщили в МВД, задержаны бывшие сотруд-
ники полиции Г. Махарадзе и Г. Маханашвили, а также И. Мчедлидзе
31 года и А. Шахдинарова 23 лет, во время обысков квартир кото-
рых были обнаружены пистолеты марки «Макаров» и «ТТ» вместе с
боевыми магазинами, двуствольные обрезанные охотничьи ружья,
маски и наручники.

По факту идет расследование.

За загрязнение улиц
придется платить штраф

лись на улицах
города в оран-
жевых машинах
и контролиро-
вали чистоту
улиц.

Как заявили
«Интерпресс-
Ньюс» в Тби-
лисской мэ-
рии, на протя-
жении многих
лет общество,
не соблюдая

элементарные гражданские
обязательства, загрязняет
улицы города, что приняло
возмутительный масштаб.

В случае обнаружения Ин-
спекцией надзора подобных
нарушений, на юридические и
физические лица будет нала-
гаться штраф.

Во Франции обсудят вопросы
евроатлантической интеграции Грузии

стратегическим вопросам
Филиппом Карэ.

В пресс-службе госмини-
стра отмечают, что «накану-
не президентских выборов
во Франции весной 2007 года
для руководства Грузии
очень важны встречи с глав-
ными претендентами на пост
главы французского государ-
ства». В связи с этим Бара-
мидзе планирует встретить-
ся с помощниками Сеголен
Руаяль и Николя Саркози.

«В ходе переговоров осо-
бое внимание будет уделено
вопросам интеграции Гру-
зии в евроатлантические

структуры, реализации про-
граммы Политики европей-
ского соседства, повыше-
нию активности Евросоюза
в деле урегулирования кон-
фликтов в Грузии, упроще-
ния визового режима между
Грузией и странами ЕС, а
также введению режима
свободной торговли для Гру-
зии», - отмечают в пресс-
службе.

В программе визита Бара-
мидзе значатся также встре-
чи с влиятельными неправи-
тельственными организаци-
ями Франции и представи-
телями деловых кругов.

Сегодня перед зданием Парламента Грузии
ветераны войны, труда и силовых структур Гру-
зии продолжат цикл акций протеста, начатый
ими несколько недель назад. Требование гру-
зинских ветеранов остается неизменным –
восстановление социальных льгот.

Как заявил в беседе с агентством «Медиа-
ньюс» председатель неправительственной
организации «Союз защиты демократических

По информации «Меди-
аньюс»,  Министерство
финансов Грузии и новая
служба министерства  -
Служба налоговых поступ-
лений - переходят в здание,
расположенное в Ортачаль-
ском районе Тбилиси. Вче-
ра на должность руководи-
теля новой службы был на-
значен Миндиа Гадаев.

Вчера же сотрудникам
Министерства финансов
Грузии Миндию Гадаева
представил премьер-ми-
нистр Грузии Зураб Ногаиде-
ли. В новой службе были
объединены три службы Ми-
нистерства финансов Гру-
зии - Налоговый департа-
мент, Таможенный департа-
мент и Финансовая полиция.

Состоится акция протеста
грузинских ветеранов

принципов и прав человека» Давид Лилуашви-
ли, на предстоящей акции основное внимание,
как и прежде, будет уделено проблемам гру-
зинских ветеранов. «Основные акценты также
будут сделаны на проблеме беженцев. Бежен-
цев из Абхазии, проживающих в Цхнети, вы-
нуждают покидать свои дома, и им угрожа-
ет перспектива жить под открытым небом», -
заявил Давид Лилуашвили.

Службу налоговых поступлений
возглавил Миндиа Гадаев

До назначения на долж-
ность руководителя Служ-
бы налоговых поступлений
Миндиа Гадаев занимал
должность исполнительно-
го директора Фонда муни-
ципального развития Гру-
зии. По заявлению Зураба
Ногаидели, в течение полу-
тора месяцев Налоговый
департамент, Таможенный
департамент и Финансовая
полиция Министерства фи-
нансов Грузии продолжат
работу по старому профи-
лю, а на окончательное
объединение этих служб
уйдет 5-6 месяцев.

Ввиду того, что Налого-
вый департамент, Тамо-
женный департамент и Фи-
нансовая полиция Мини-

стерства финансов Грузии
будут упразднены, у руково-
дителя объединенной служ-
бы будут три заместителя,
и именно они будут куриро-
вать данные направления.

По последней информа-
ции, пост одного из замес-
тителей руководителя
Службы налоговых поступ-
лений Министерства фи-
нансов Грузии займет на-
чальник Финансовой поли-
ции Давид Карселадзе, две
остальные должности в на-
стоящее время являются
вакантными. Известно и то,
что глава Налогового де-
партамента Каха Баинду-
рашвили займет долж-
ность заместителя мини-
стра финансов Грузии.
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Хотя главной заявленной те-
мой пресс-конференции  в тби-
лисском отеле «Кортиард Мари-
отт» генерального директора АО
«КазТрансГаз» Серика Султангали-
ева и его команды было сооб-
щение о том, что эта организа-
ция уже перечислила на счет
своей тбилисской «дочки» -  ком-
пании «КазТрансГаз – Тбилиси» -
второй инвестиционный транш
– 30 миллионов долларов, раз-
говор в основном велся вокруг
двух вопросов.

Это – перспективы диверси-
фикации поставок голубого
топлива в Грузию и возможное
повышение тарифов для потре-
бителей газа.

Известно, что «КазТрансГаз» -
одно из подразделений крупной
казахской национальной  компа-
нии «Казмунайгаз» -  по резуль-
татам проведенного в прошлом
году тендера стал владельцем
активов тбилисской газораспре-
делительной компании «Тбил-
газ».

За прошедшее время казахс-
кие инвесторы сумели в опре-
деленной мере частично модер-
низировать существующую си-
стему и существенно снизить
сетевые потери газа, достигав-

Диверсификация и  тарифы

«КазТрансГаз» уже  инвестировал
в Грузию   50 миллионов долларов

шие довольно высокого уровня
– до 80 процентов.

В настоящее время этот по-
казатель равен 20-30 процентам,
отметил Серик Султангалиев.

Но главным достижением ка-
захских инвесторов следует
признать в целом образцовое
газоснабжение столицы Грузии.

 Как отметил генеральный ди-
ректор «КазТрансГаз – Тбилиси»
Гиорги Коиава, «перезимовать в
целом удалось успешно, без
срывов и крупных аварий».

По его словам, позиционируя
«КазТрансГаз- Тбилиси» как про-
зрачную, западного типа компа-
нию, удалось продемонстриро-

вать тбилисцам, что в столицу
пришел «серьезный и ответ-
ственный инвестор».

Казахстанцы, обещавшие в
течение пяти лет инвестиро-
вать в реабилитацию тбилис-
ской газораспределительной

сети 80 миллионов долларов,
уже за первый год перечислили
в Грузию 50 миллионов из этой
суммы.

Они уже на счету «КазТрансГаз-
Тбилиси», сказал Серик Султан-
галиев, отметив, что это обстоя-
тельство демонстрирует «наши
здоровые амбиции». Не конкре-

тизируя, насколько оправдались
их ожидания в связи с приходом
на грузинский рынок, Серик Сул-
тангалиев отметил, что их биз-
нес в Грузии «привлекателен».

Теперь о диверсификации га-
зовых поставок.  Серик Султан-

галиев  не исключил в
перспективе поставок
казахстанского газа в
Грузию. Газа у нас много,
сказал он, отметив, что
проблема заключается
в его доставке потреби-
телям. Именно по этой
причине Казахстан при
больших запасах при-
родного топлива пока
вынужден пользоваться
узбекским газом для
энергоснабжения юга
своей страны.

Даже наша новая сто-
лица – Астана пока не
снабжается газом, ска-

зал он. Так что пока «КазТрансГаз-
Тбилиси» может рассчитывать
лишь на «Газпром» и поставки из
Азербайджана.

Что касается потребительс-
кого тарифа, то, как следовало
из пресс-конференции , его
рост неизбежен. Газ – товар, ко-
торый постоянно дорожает.

Даже Туркменистан, газ которо-
го сравнительно дешев, хочет
его уже продавать дороже. Все
это, несомненно, скажется на
потребительском тарифе.

У потребительского тарифа –
несколько составляющих. Есть
бизнес-составляющая, это, что
говорится, интерес компании.
Есть и социальная составляющая,
это уже интерес потребителей.

Так вот, обсуждая эту тему,
ведущие пресс-конференции
подчеркнули, что рост не будет
единовременным, а постепен-
ным, плавным, учитывающим
возможность улучшения соци-
ального положения населения.

Что ж, подождем, во что это
выльется…

Серик Султангалиев прибыл
в Тбилиси с большой делегаци-
ей казахских инвесторов и биз-
несменов. Он   встретился с
премьер-министром Грузии Зу-
рабом Ногаидели, министрами
энергетики и финансов Николо-
зом Гилаури и Алекси Алексиш-
вили, а также с руководством
Национальной комиссии по ре-
гулированию энергетики.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

Выборы в Абхазии
США не признают

Чрезвычайный и Полномочный Посол США в Грузии
Джон Теффт заявляет, что в США проведенные в само-
провозглашенной Абхазии парламентские выборы не
признают, сообщает GHN.

«США не намерены признавать так называемые пар-
ламентские выборы 4 марта в Абхазии, так же, как не
признают ни одни выборы, проведенные в Южной Осе-
тии», - заявил Теффт.

Зураб Ногаидели
предлагает абхазам
возобновление переговоров
и широкую автономию

Премьер-министр Грузии Зураб Ногаидели предла-
гает руководству самопровозглашенной Абхазии возоб-
новление переговоров и широкую автономию, инфор-
мирует GHN.

По его словам, так называемые парламентские вы-
боры в Абхазии были не только незаконными, но и амо-
ральными.

«Соответственно, у этих выборов не может быть за-
конного основания и результатов», - заявляет Ногаиде-
ли и предлагает де-факто правительству Абхазии на-
чать переговоры без всяких предварительных условий.

Однако

Предложение не принято
Глава МИД самопровозглашенной Абхазии Сергей

Шамба, отвечая на предложение премьер-министра
Грузии Зураба Ногаидели о безусловном начале пере-
говоров, заявил, что абхазская сторона начнет перего-
воры в том случае, если Грузия выполнит требования
резолюции Совета Безопасности ООН.

По словам Шамба, ни о какой автономии и нахожде-
нии в составе Грузии абхазское руководство говорить с
представителями Грузии не собирается.

Он подчеркнул, что все разговоры о статусе Абхазии
излишни, так как она избрала курс на независимость.

Верховный
совет Абхазии протестует
против выборов в Абхазии

 «4 марта 2007  года – в  день, когда на территории
оккупированной Абхазии по традиции отмечается оче-
редная годовщина установления советской власти, как
и прежде, в  советском духе проведены “выборы” в так
называемое народное собрание. Если до военного кон-

фликта - в сентябре
1991г. во время выборов
Верховного Совета Абха-
зии Центральной Изби-
рательной Комиссией
автономной республики
были зарегистрированы
337362 избирателя, то
сегодня их число реаль-
но составляет лишь око-

ло 80 тыс. человек, причем, значительная часть из них
в фарсе сепаратистов не участвовала», - говорится в
заявлении легитимного Верховного совета Абхазии,
распространенном вчера.

В заявлении подчеркивается, что подобные “выбо-
ры” – выборы без избирателей, проведенные ранее
сепаратистами, не признаны мировым сообществом,
и выражается надежда, что и нынешние выборы также
будут объявлены нелегитимными.

«Сепаратистская Абхазия, несмотря на деклариро-
вание независимости, не состоялась, и в будущем не
состоится как государство, поскольку не в силах прово-
дить демократические выборы, гарантировать соблю-
дение самых элементарных прав человека, не может
существовать без принятия иностранного гражданства,
без решающей военной, политической и финансово-
экономической поддержки извне”, - говорится в заяв-
лении и подчеркивается, что за короткий период «не-
зависимости» сам абхазский народ оказался уже пе-
ред угрозой утраты родного языка, национальной са-
мобытности и даже физического исчезновения.

Верховный совет  Абхазии призывает международ-
ные организации еще больше активизировать усилия
по справедливому и скорейшему урегулированию кон-
фликта в Абхазии, передает GHN.

Грузинское население
объявило выборам  бойкот

В Гальском районе Абхазии так называемые парла-
ментские выборы не состоялись.

Как заявил в беседе с агентством «Медианьюс»
заместитель руководителя представительства прави-
тельства Абхазской автономной республики в изгна-
нии в регионе Самегрело-Земо Сванети Паата Шаму-
гия, причиной срыва выборов в Гальском районе Абха-
зии стала низкая активность избирателей.

«Грузинское население Гальского района Абхазии,
фактически, не явилось на выборы», - отметил Паата
Шамугия.

В ходе парламентских выборов проблемы у сепара-
тистских властей Абхазии возникли и в других райо-
нах. В частности, на 12 избирательных участках, при-
близительно, через две недели, будут проведены по-
вторные выборы.

Гоча Гварамия:
Сепаратистские власти
Абхазии распространяют
дезинформацию

По мнению независимого эксперта, главного редак-
тора интернет-портала «Грузия, Online» Гочи Гварамия,
сепаратистские власти Абхазии распространяют де-
зинформацию о международных организациях, кото-
рые в статусе наблюдателей приняли участие в парла-
ментских выборах в  самопровозглашенной республи-
ке.

Как отметил в беседе с агентством «Медианьюс»
Гоча Гварамия, реально наблюдение за ходом парламен-
тских выборов в Абхазии осуществляют только пред-
ставители из Российской Федерации, о чем свидетель-
ствует тот факт, что в этой непризнанной республике
находятся несколько депутатов Государственной Думы
Российской Федерации.

«По заявлениям представителей сепаратистских вла-
стей Абхазии, наблюдение за ходом, так называемых,
выборов в Абхазии осуществляют представители меж-
дународной парламентской ассамблеи ”За демократию
и права человека”. Указанная организация является пар-
ламентской ассамблеей самопровозглашенных респуб-
лик Приднестровье, ”Южная Осетия” и самой Абхазии и
ее пытаются преподнести как международную органи-
зацию. Это полный абсурд, так как мировое сообщество
не признает эти ”страны”, и присвоение этой организа-
ции статуса междунардной является просто смешным.
Абхазские сепаратисты также заявляют, что в Абхазии
в качестве наблюдателей -  представители международ-
ной организации ”Трансевропейский диалог”. Мы ”пере-
рыли” всю интернет-медиа, но нам так и не удалось най-
ти международную организацию с таким названием. Это
звучное название придумали сами де-факто власти
Абхазии, хотя совсем не понятно и очень интересно, кто
ведет с ними диалог», - заявил главный редактор интер-
нет-портала «Грузия, Online».

По словам Гочи Гварамия, абхазские сепаратисты так
пытаются доказать всему миру, что за ходом их выбо-
ров наблюдал чуть ли не весь мир, что придумали даже
такое государство как «Западная Сахара» и уверяют всех
в том, что наблюдатели от этой страны находятся в Аб-
хазии.

«Помимо Российской Федерации, ни одна страна
мира не признает сепаратистский режим Абхазии и
непонятно, к чему же Франции, Италии, Украине и дру-
гим странам отправлять туда своих наблюдателей?!», -
отметил независимый эксперт.

Также, по мнению Гочи Гварамия, Российская Феде-
рация только на словах заявляет о том, что она не вме-
шивается в грузино-абхазский конфликт, на самом же
деле она не держит своего слова.
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Джеймс Бейкер: Сочетать во внешней
политике военную силу с дипломатией

Бывший государственный
секретарь США Джеймс Бей-
кер, служивший в админист-
рации Буша-старшего, гово-
рит, что глобальные пробле-
мы заставляют США исполь-
зовать в вопросах внешней
политики как военную силу,
так и дипломатию.

Выступая в Библиотеке
Конгресса, Бейкер призвал к
«рациональному идеализму»
в международной политике.
По его словам, США должны
быть свободны в своих дей-
ствиях, когда под угрозой на-
ходятся национальные инте-
ресы: «У нас нет выбора. Если
США не прибегнут к силе, это
сделают другие».

Бейкер был госсекретарем
во время войны в Персидском
заливе в 1991 году, когда коа-
лиция из арабских и европей-
ских стран под руководством
США освободила от иракской
оккупации Кувейт. Во главе
Ирака тогда стоял Саддам Ху-
сейн.

«Партнерство с дру-
гими странами, конеч-
но, предпочтительнее.
Но, когда под угрозой
оказываются наши жиз-
ненно важные интере-
сы, необходимо дей-
ствовать и в одиночку, –
сказал Бейкер. – Одна-
ко мы должны быть го-
товы вести диалог с вра-
гами: это тоже в наших
интересах. Поэтому в
период «холодной вой-
ны» у нас всегда было
посольство в Москве».

За несколько часов до выс-
тупления Бейкера админист-
рация Буша объявила, что
США намерены присоеди-
ниться к встрече, в которой
примут участие соседние с
Ираком государства, в том
числе Сирия и Иран. Такая
встреча дает редкую возмож-
ность вести прямой диалог с
официальными представите-
лями Ирана и Сирии по воп-
росам безопасности Ирака,
но при этом Белый дом наста-
ивает, что участие в перегово-
рах не означает изменение
политики США в отношении
Ирана.

Внешняя политика эффек-
тивна тогда, говорит Бейкер,
когда совмещается реализм и
идеализм. Иногда США при-
ходится иметь дело с автори-
тарными режимами. «В иде-
альном мире мы имели бы
дело только с демократиями.
Но, к сожалению, мир не иде-
ален. И нет никаких призна-
ков, что он станет таковым в

обозримом будущем. Чтобы
добиваться успеха, мы долж-
ны работать с правительства-
ми, которые далеки от демок-
ратии и не защищают права
человека».

В своем выступлении
Джеймс Бейкер предостере-
гал Вашингтон от расшире-
ния военных действий. США,
считает он, не могут быть «ми-
ровым полицейским».

Другой бывший государ-
ственный секретарь США Ген-
ри Киссинджер назвал выс-
тупление Бейкера важным
для будущего курса амери-
канской внешней политики.
Признав необходимость иде-
ализма в политике, он подчер-
кнул, однако, что успешная
стратегия может быть выра-
ботана только при знании ре-
альной ситуации: «Искусство
управления государством зак-
лючается в том, чтобы уметь
балансировать, ибо история
гораздо продолжительнее,
чем пребывание у власти лю-
бой администрации». На выс-
туплении Джеймса Бейкера
присутствовали несколько
членов Конгресса и предста-
вители администрации Буша.

Части человеческих тел, ко-
торые должны были быть от-
правлены из Китая в одну из
американских лабораторий,
были по ошибке доставлены
обычной семье в штате Мичи-
ган.

Как рассказала получатель-
ница этих посылок, ее муж
вскрыл две посылки, в одной
из которых находилась пе-
чень, а в другой - часть голо-
вы. «Он начал открывать вто-
рую, но остановился сразу
после того, как мы увидели
ухо», - заявила женщина в ин-
тервью газете Grand Rapids
Press.

В компании DHL, которая
доставила посылки, сказали,
что не знают, по какой причи-

Ну и посылки!
не посылки были отправлены
не в лабораторию. Сообщает-
ся, что надписи на посылках
были сделаны по-китайски.

Представители DHL гово-
рят, что сотрудничают со след-
ствием. По мнению властей,
еще 28 частей человеческих
тел могли оказаться в разных
уголках США.

Как сказал представитель
полиции Роджер Парент, эти
органы, специально обрабо-
танные для их сохранности,
должны были использоваться
в медицинских исследовани-
ях. «Если люди увидят их, то
точно будут потрясены, одна-
ко угрозы для здоровья они не
представляют», - отметил Па-
рент.

Нападение на Иран позво-
лит этой стране быстрее по-
лучить ядерное оружие - такой
вывод содержится в докладе
Оксфордской исследователь-
ской группы, сообщает AFP.

Исследователи полагают,
что если в настоящее время
иранская военная ядерная
программа если и продвига-
ется, то крайне медленно, и на
создание первых образцов
ядерного оружия у иранцев
уйдет не менее пяти лет, то
после нанесения ударов со
стороны США или Израиля
этот процесс пойдет значи-
тельно быстрее. Иранские
власти будут вынуждены в та-
ком случае форсировать со-
здание хотя бы нескольких не-

Война ускорит создание
иранской ядерной бомбы

больших атомных бомб, для
чего будут использованы все
накопленные к тому моменту
в стране ядерные материалы.
На это, по мнению членов груп-
пы, иранским ученым может
понадобиться всего несколько
месяцев.

«Это будет немного напо-
минать сборку автомоби-
ля из запчастей вместо по-
стройки целого автомо-
бильного завода», - поясня-
ют авторы доклада.

В работе Оксфордской
группы принимал участие
бывший глава инспекции
ООН по Ираку Ханс Бликс,
как раз изучавшей перед
началом американского
вторжения в Ирак вопрос

об оружии массового пораже-
ния, которым, якобы, обладал
Саддам Хусейн. Информация
об ОМП в Ираке стала основ-
ным поводом для нападения
на эту страну, однако следов
этого оружия там так и не
было найдено.

Министерство внутренних
дел Ирака уволило более де-
сяти тысяч своих сотрудни-
ков, в том числе высокопос-
тавленных чиновников поли-
ции, которые были замечены
в получении взяток, связях с
боевиками, а также в приме-
нении пыток и издеватель-
ствах над задержанными, пи-

В МВД Ирака прошла массовая «чистка»
шет американская USA
Today.

В докладе об итогах
внутреннего расследо-
вания, который будет
обнародован в самое
ближайшее время, от-
мечен 41 случай нару-
шения прав человека
служащими министер-
ства.

В одном из них со-
трудники государствен-
ной тюрьмы, известной

как Site 4, издевались над зак-
люченными, подвешивая их к
потолку камеры и избивая ду-
бинками. Как стало известно,
четверо тюремщиков уже
арестованы и предстали пе-
ред судом.

Кроме того, по словам
пресс-секретаря иракского
МВД Джассима Хануна , бо-

лее половины из десяти ты-
сяч уволенных были связа-
ны с теми или иными воо-
руженными группировка-
ми, действующими в стра-
не.

Сотрудниками министер-
ства также часто арестовыва-
лись абсолютно невиновные
люди по ложным или сфабри-
кованным обвинениям.

Широкая внутренняя про-
верка структур МВД Ирака, где
работают более 270 тысяч че-
ловек, была предпринята во
многом благодаря настоянию
США, которые неоднократно
обращали внимание прави-
тельства премьера Нури аль-
Малики на необходимость
провести «чистку» в МВД, что-
бы снизить остроту межкон-
фессионального противобор-
ства.

Великобритания на-
мерена использовать в
Афганистане высокоточ-
ные снаряды для реак-
тивных систем залпово-
го огня, сообщает The
Times.

Реактивная система
залпового огня MLRS,
оснащенная управляе-
мыми снарядами, по-
зволяет поражать цели
на дистанциях до 70 ки-
лометров. Круговое ве-
роятное отклонение снаря-
дов, наводящихся по лучу ла-
зера, не превышает двух мет-
ров.

Установки этого типа долж-
ны повысить огневую мощь
британского контингента в
Афганистане, в настоящей
момент располагающего са-
мой слабой артиллерийской
группировкой из всех членов
коалиции. В то время как Ни-
дерланды, США и Канада на-
правили в Афганистан 155-

Британские войска
в Афганистане получат
«умные ракеты»

миллиметровые дальнобой-
ные артсистемы, британский
контингент располагал лишь
батареей легких 105-милли-
метровых гаубиц.

Высокоточные и дально-
бойные артсистемы играют
большую роль в локальных
конфликтах. С их помощью
войска могут поражать вне-
запно появляющиеся цели на-
много быстрее и не менее
эффективно, чем с поддерж-
кой авиации.

Китайские власти объяви-
ли о рекордном увеличении
военного бюджета страны, на-
чиная с 1995 года. Его рост в
текущем финансовом году
составит 17,8 процента, пишет
британская газета The
Guardian.

В денежном выражении
расходы Китая на оборону
равняются 351 миллиарду
юаней, или 45,3 миллиарда
долларов по текущему обмен-
ному курсу. В 2005 году расхо-
ды на вооружение китайской
армии выросли на 12,6 про-
цента, достигнув 29,9 милли-
арда долларов, в 2006 году по-
казатели расходов увеличи-
лись на 14,7 процента до 35
миллиардов долларов. Как
видно, в долларовом выраже-
нии затраты Китая на оборо-
ну выросли почти на 30 про-
центов, что связано с продол-
жающимся ослаблением аме-
риканской валюты.

Между тем западные экс-
перты полагают, что реальные
оборонные расходы Китая в
два-три раза выше заявлен-

Китай заявил о рекордном
росте военного бюджета

ных, так как многие програм-
мы проходят по секретным
статьям бюджета. Аналитики
выражают озабоченность, что
рост военных расходов Пеки-
на подстегивает гонку воору-
жений в Азии, вынуждая к ана-
логичным шагам Индию и
Японию - главных региональ-
ных соперников Китая.

Китайская армия насчиты-
вает 2,3 миллиона человек и
является крупнейшей в мире
по численности. Однако толь-
ко в последние годы правитель-
ство стало предпринимать
меры по ее перевооружению и
оснащению современными
технологиями. Предположи-
тельно, увеличение оборонно-
го бюджета связано с ростом
расходов на ракетные систе-
мы, средства электронной
борьбы и другое высокотехно-
логичное оборудование.

Начальник управления ты-
лового обеспечения Народно-
освободительной армии Ки-
тая Ляо Силун подчеркнул,
что увеличение оборонного
бюджета вызвано нестабиль-
ной ситуацией, сложившейся
в современном мире. Для
сравнения, Пентагон в теку-
щем году просит на свои нуж-
ды 481 миллиард долларов,
причем эта цифра не вклю-
чает в себя расходы на воен-
ные операции в Ираке и Аф-
ганистане.
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 4 марта в передаче «Дроэ-
ба» была опубликована скан-
дальная аудиозапись о тю-
ремном бунте 27 марта 2006
года.

В аудиозаписи высокопос-
тавленный чиновник Депар-
тамента конституционной бе-
зопасности Гия Дгебуадзе, по
прозвищу «Мастера», просит
бывшего «вора в законе» Пла-
тона Мамардашвили не упо-
минать об участии председа-
теля Департамента по испол-
нению наказаний Бачо Аха-
лая в планировании тюрем-
ного бунта.

По словам автора сюжета,
аудиоматериал записан в
Ксанской колонии, что под-
тверждает голос надзирателя
тюрьмы, который хорошо
слышен в записи.

В 50-минутной записи Дге-
буадзе и Мамардашвили го-
ворят о многих вопросах. Гия
Дгебуадзе убеждает Мамар-
дашвили в том, что он ничего
не должен говорить о сделке
с Ахалая. Бывший «вор в за-
коне», в свою очередь, вза-
мен на сделку просит у пра-
воохранителя свободу.

Запись совпадает с поли-
тически активным периодом,
когда приближались выборы
в местное самоуправление.

В Грузии успешно реализу-
ется президентская програм-
ма об открытии в стране бес-
платных столовых для неиму-
щих. В этом благородном
деле неоценимый вклад вно-
сят господин Том Адамс, ди-
ректор по гуманитарной по-
мощи Государственного де-
партамента США и господин
Джеральд Оберндорфер,
заведующий отделом этого
же департамента, которые
недавно побывали в Тбили-
си. Только в прошлом году из-
за океана в Грузию была дос-
тавлена гуманитарная по-
мощь – 16 многотомных кон-
тейнеров с продуктами пита-
ния более чем на 800 тысяч
американских долларов для
бесплатных столовых. Груз
был распределен по бесплат-
ным столовым для неиму-
щих в Тбилиси, Кутаиси, Ру-
стави, Чиатури, Зестафони,
Гори, Местиа.

Как нам сообщил прези-

Акция
Как передает Пресс-

центр правительства
Республики Южная
Осетия, в воскресенье
в Южной Осетии про-
шла благотворительная
акция, организованная
Центром научно-иссле-
довательской диагнос-
тики Давида Татишвили
и правительством
Дмитрия Санакоева.
Десять врачей центра с
10:00 до 17:00 часов
проводили бесплатное
медицинское обследо-
вание жителей регио-
на.

Желающих осмотре-
ли терапевт, эндокри-
нолог, офтальмолог,
уролог, педиатр и дру-
гие специалисты Цент-
ра научно-исследова-
тельской диагностики
Давида Татишвили.
Кроме того, представи-
тели центра привезли
больнице в Курта четы-
ре аппарата эхоскопии.

В рамках благотво-
рительной акции ме-
дицинское обследова-
ние прошло около 600
человек.  Среди них
было много жителей
Цхинвали и Джавского
района. Они с особой
благодарностью отме-
тили совместную ак-
цию тбилисских вра-
чей и правительства
Санакоева.

Всем прошедшим
обследование в Курта
были бесплатно предо-
ставлены необходимые
медикаменты. Эти ле-
карства, по просьбе
президента Республики
Южная Осетия Дмит-
рия Санакоева, предос-
тавила компания «GPC»
– один из лидеров фар-
мацевтического рынка
Грузии.

Скандальная аудиозапись телекомпании «Имеди»
Мамардашвили опасается,
что в случае смены власти,
гарантии, обещанные ему,
исчезнут. Гия Дгебуадзе пыта-
ется убедить его в обратном
и говорит, что в случае сме-
ны власти о нем никто не
вспомнит.

По словам Дгебуадзе, Аха-
лая ему очень верит, доверя-
ет и учитывает его советы, но
он отметил, что и Ахалая не
всемогущ. «Я сказал, давай
воспользуемся моментом и
изменим квалификацию
Платону. Бачо позвонил про-
курору, но тот заартачился»,
- говорит Дгебуадзе.

Журналист «Дроэба» в сю-
жете говорит, что сотруднику
Департамента конституцион-
ной безопасности поручено
подбодрить Мамардашвили
морально, и он объясняет зак-
люченному, что правоохрани-
тельные органы не смогли за-
щитить даже своих сотрудни-
ков. В качестве примера он
приводит дело Сандро Гиргв-
лиани. «Не то, что ты, даже
наши парни с ума посходили.
Им сказали, что они выйдут
через полтора года, а дали по
9 лет, как это объяснишь?!».

Во время этого разговора
Гия Дгебуадзе не знает, что
для защиты своей безопасно-

сти или восстановления репу-
тации в воровском мире се-
мья Мамардашвили пере-
правила в тюрьму дорогосто-
ящую записывающую аппара-
туру.

Один отрезок записи каса-
ется бизнесмена Бадри Па-
таркацишвили. Чиновник Де-
партамента конституционной
безопасности просит у быв-
шего авторитета найти на
бизнесмена компромат. По
версии Гии Дгебуадзе, Патар-
кацишвили хочет избавиться
не от президента, а от мини-
стра ВД Вано Мерабишвили,
так как он – единственный че-
ловек, которого не смогли «ку-
пить».

В конце разговора Дгебуад-
зе еще раз обещает Мамар-
дашвили свободу. Однако се-
годня на рассвете Платон Ма-
мардашвили был вновь пере-
веден в тюрьму из больницы,
где в последние месяцы про-
ходил дорогостоящее лече-
ние.

По заявлению адвоката
Мамардашвили – Лали Апци-
аури, на ближайшем судеб-
ном процессе по данному
делу Мамардашвили скажет
правду.

«Он не намерен кончать
жизнь самоубийством. Состо-

яние его здоровья стабильное,
и если его жизни будет угро-
жать опасность, то за это от-
ветят Ахалая и Департамент
конституционной безопаснос-
ти», - заявляет Апциаури.

По словам автора и веду-
щего «Дроэба» Георгия Тарга-
мадзе, родственники Плато-
на Мамардашвили просили
не выпускать в эфир эту за-
пись, так как это создаст уг-
розу для его жизни. «Но мы
думаем, что именно огласка
этого события и информиро-
ванность общества обеспечат
его защиту», - заявил автор
программы.

Начальник Департамента
по исполнению наказаний
МВД Грузии Бачо Ахалая выс-
тупил с первыми коммента-
риями прошедшей в воскрес-
ном эфире телекомпании
«Имеди» программы.

Как заявил «Интерпресс-
Ньюс» глава департамента, в
аудиозаписи телефонного
разговора для него ничего но-
вого не было.

«В аудиозаписи телефон-
ной беседы Мамардашвили
высказывал в мой адрес об-
винения, которые он выска-
зал ранее в разговоре с пред-
ставителем Народного за-
щитника. Говорить о суще-

ствовании подобных планов -
абсурдно», - заявил Бачо Аха-
лая.

Комментируя слова Дгебу-
адзе в записи телефонного
разговора глава департамен-
та заявил, что прежде надо
установить, является ли Гия
Дгебуадзе «высокопоставлен-
ным чиновником Департа-
мента конституционной безо-
пасности», как утверждали
авторы программы «Дроэба»
в эфире телеканала «Имеди».

О других деталях обнародо-
ванной аудиозаписи Ахалая
говорить отказался, мотиви-
руя это тем, что не желает
«создавать помехи проходя-
щему по этому делу судебно-
му расследованию».

Минувшей ночью у учреж-
дения по исполнению наказа-
ний №7 собрались родствен-
ники обвиняемых в организа-
ции тюремного бунта. Они
высказывали опасения, что
после вышедшего в эфире те-
леканала «Имеди» на находя-
щихся в заключении подслед-
ственных будет оказано давле-
ние. Посетившие тюрьму пред-
ставители Омбудсмена заяви-
ли, что у Мамардашвили не
отмечено никаких внешних
признаков оказанного на него
физического воздействия.

Благотворительность

Гуманитарная помощь из-за океана

дент Грузинского филиала
американской неправитель-
ственной международной гу-
манитарной организации
“ACTS-Georgia “, профессор
Георгий Цилосани, при непос-
редственной инициативе
господина Джеральда Обер-
ндорфера в нашей стране
успешно осуществляется ряд
интересных проектов. Напри-
мер, при финансировании
Госдепартамента США в селе
Тонети (Квемо Картли) полно-
стью завершилась реконст-
рукция амбулатории, кото-
рая оснащена современной
медтехникой. До конца ны-
нешнего года американцами
полностью будет обновлена
амбулатория в Дманиси.
Щедрой рукой господина
Оберндорфера проведена
большая работа по оказанию
гуманитарной помощи детс-
ким домам, домам младен-
цев и глухонемых в различ-
ных регионах Грузии, соци-

ально не за-
щ и щ е н н ы м
людям.

- Нашей ра-
ботой оста-
лась очень до-
вольной пре-
зидент голов-
ной амери-
канской не-
п р а ви т е л ь -
ственной гу-
манитарной
организации
“ A C T S -
International’’
госпожа Пат-
риция Блеер,
которая побы-
вала на днях в
Тбилиси, -
сказала ме-
неджер про-
граммы ле-
карств и ме-
д и ц и н с к и х
принадлежно-

стей грузинского филиала
Нелли Гунцадзе. – В настоя-
щее время с ее помощью
осуществляется совместный
американо-грузинский про-
ект по оказанию помощи

больным детям. Для их выз-
доровления предполагается
приобрести земельный уча-
сток в Манглиси для строи-
тельства специального лаге-
ря, который будет функцио-
нировать круглогодично. К
строительству современного
лагеря госпожа Блеер наме-
рена подключить посольства
некоторых ведущих стран, а
также грузинских бизнесме-
нов. Она наметила план дея-
тельности грузинского фи-
лиала на ближайшее время.
Он, в частности, предусмат-
ривает обмен студентами го-
родов-побратимов Кутаиси
и Колумбия (штат Миссури).

Надо отметить, подчеркну-
ла в заключение Н. Гунцадзе,
что скоро в Грузию поступит
гуманитарный груз медика-
ментов более чем на 150 ты-
сяч американских долларов.
А до конца текущего года для
больниц Тбилиси, Рустави,

Мцхета, Тетри Цкаро, Дмани-
си прибудут также контейне-
ры с новейшим медицинс-
ким оборудованием.

Варлам   МУРАДЕЛИ
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-Этот процесс  ускорился с
распадом Советского Союза,
возникновением на его терри-
тории независимых госу-
дарств, в распоряжении кото-
рых оказались  различные ра-
диоактивные материалы, ис-
точники ионизирующего излу-
чения разных типов и актив-
ности, а также специальные
ядерные материалы (СЯМ).
Как известно,  в начале 90-х
годов на территории СССР
производилось огромное ко-
личество источников иони-
зирующего излучения. В про-
цессе дезинтеграции страны
контроль за подобными источ-
никами был существенно ос-
лаблен. С другой стороны, ра-
нее закрытые научные и про-
изводственные центры стра-
ны, изготавливающие или ис-
пользующие в своей деятель-
ности не только радиоактив-
ные, но и делящиеся (ядер-
ные) материалы стали значи-
тельно более доступными.
Сложное экономическое поло-
жение отдельных предприя-
тий такого рода и самих госу-
дарств СНГ привело также к
резкому росту децентрализо-
ванной торговли радиоактив-
ными материалами, их транс-
портировке и, как следствие,
их контрабанде. Свой отпеча-
ток наложила и катастрофа на
Чернобыльской АЭС, в первые
дни после которой большое
количество различных пред-
метов с повышенной радиоак-
тивной загрязненностью из
зон эвакуации широко рас-
пространилось за пределы по-
страдавших районов.

Очевидно, что в настоящее
время возросшая вероят-
ность неконтролируемого
распространения указанных
материалов представляет со-
бой угрозу возникновения
чрезвычайных ситуаций там,
где еще совсем недавно это
было практически невозмож-
но, и, как следствие, весьма
вероятной становится угроза
радиационного терроризма,
осуществляемого посред-
ством незаконного овладения
и применения ядерных мате-
риалов, отходов ядерного про-
изводства и изотопной про-
дукции.

На основании ряда данных
можно полагать, что овладе-
ние ядерными материалами в
бывших республиках СССР не
представляет большой труд-
ности. Об этом свидетель-
ствует и следующий пример.
В декабре 1992 г. в Республи-
ке Удмуртия была арестована
преступная группировка из 13
чел. (5 граждан Беларуси и
Литвы), длительное время за-
нимавшаяся хищением урана.
Деятельность группы была
пресечена при попытке пре-
ступников переправить через
польскую границу 80 кг урана.

  Только на территории Гру-
зии в 90-ых годах было  зафик-
сировано  около  300 случаев
брошенных без присмотра

В последние годы мировое сообщество столкнулось
с ситуацией, которая до сих пор рассматривалась в
качестве  абстрактной, - неконтролируемое распрост-
ранение ядерных и радиоактивных материалов. Подоб-
ное имело место и в Грузии.  Об этой  проблеме с кор-
респондентом «СГ»  беседует руководитель Кавказско-
го офиса Центра по борьбе  с транснациональной пре-
ступностью и коррупцией Александр КУХИАНИДЗЕ

Когда ситуация перестает
быть абстрактной

радиоактивных материалов.
Например, в населенном пун-
кте   Цаленджиха  крестьяне-
лесники зимой в лесу  нашли
какой-то  очень теплый,  похо-
жий на капсулу предмет.  Они
грелись,  прижимая к себе эти
капсулы. А один из крестьян
отнес  неизвестный предмет к
себе домой. Сегодня этот че-
ловек уже умер, а  остальные
остались  инвалидами. А  теп-
лый предмет оказался строн-
цием -  137.

 Подобные  радиологичес-
кие материалы могут исполь-
зоваться  террористами  для
приготовления так называе-
мой грязной бомбы.   И в слу-
чае его задействования он
будет разбросан по очень
большой территории,  что
вызовет  радиоактивное зара-
жение, облучение людей, заг-
рязнение окружающей среды.
К сожалению, в последние
годы через территорию Грузии
было осуществлено несколько
попыток контрабанды   ядер-
ных материалов. И последний
из них -  факт задержания  в
прошлом году в Тбилиси  граж-
данина  России Олега Хинца-
гова, пытавшегося  продать
100 граммов обогащенного
урана. Агент грузинских спец-
служб под видом покупателя
вел переговоры с Хинцаговым
на территории Северной Осе-
тии, а началась операция на
основании расследования,
проведенного в Южной Осе-
тии. Через Абхазию и Южную
Осетию проходят «обширные
каналы контрабанды» радио-
активных веществ. Поэтому
важное  значение имеет  обес-
печение безопасности грани-
цы в этих регионах.

Кстати, основная часть
этих материалов направля-
лась из Северной Осетии че-
рез Цхинвальский регион  в
сторону Батуми,  то есть бли-
же к Турции.  Был случай кон-
трабанды материалов  из Се-
верной Осетии через Цхин-
вальский регион  и задержа-
ния в Садахло, то есть по  на-
правлению  Армении…  Но
основная часть ядерной кон-
трабанды  все-таки  идет из
России через Грузию.

После распада  СССР  и кру-
шения всей международной
системы социализма попытки
контрабанды  ядерных мате-
риалов  были направлены в
сторону  Западной Европы. Так
как эти радикальные измене-
ния вызвали некоторые анар-
хические тенденции, беспоря-
док, новые границы еще не
были   сформированы. Парал-
лельно этому  Европейский
Союз все активнее  объединял
новых членов. Поэтому  в За-
падной Европе  быстро насту-
пил период стабилизации, что
способствовало налаживанию
контроля над контрабандой
такого рода материалов.  Од-
нако  со  второй половины 90-
ых годов уже  Кавказ и Сред-
няя Азия становятся наиболее

активными путями для кон-
трабанды  ядерных материа-
лов.

 Сегодня вопрос контрабан-
ды радиоактивных материа-
лов   является не только про-
блемой США,  Западной Евро-
пы или России,   где в основ-
ном совершаются террорис-
тические акты.  Это угроза
всему международному сооб-
ществу,  в том числе и Грузии.
Ведь если  такого рода мате-
риалы и оружие становятся
неподконтрольными, они мо-
гут попасть в руки кого угодно.

Ведь  у нашей страны тоже
есть враги,   и она может стать
мишенью террористов.  Тем
более, что Грузия  является
союзником США, грузинский
батальон принимает участие
в  антитеррористической опе-
рации в Ираке,  а  грузинские
миротворческие силы  будут
направлены   в Афганистан.

Что же делать? Как органи-
зовать контроль за несанкци-
онированным перемещением
радиоактивных и ядерных ма-
териалов через  границы госу-
дарств?

Как показывает мировой
опыт, одной из основных задач
контроля является создание
многобарьерной радиацион-
ной защиты государства, на-
чиная от собственно границы
государства, кончая отдельны-
ми объектами и даже помеще-
ниями. Принципы, заклады-
ваемые в основу создания
подобной защиты, должны но-
сить универсальный характер
и быть также применимы для
предотвращения неконтроли-
руемого перемещения любых
источников ионизирующего
излучения, в том числе и ис-
кусственного, аварийного и
естественного происхожде-
ния.

Интенсификация и децент-
рализация торговли радиоак-
тивными материалами, слу-
чаи их контрабанды, опас-
ность радиационного терро-
ризма показали, что погра-
ничный и таможенный конт-

роль должен и может стать
первым важнейшим барье-
ром на пути несанкциониро-
ванного перемещения деля-
щихся и радиоактивных мате-
риалов.

Кроме того, следует учиты-
вать, что ДРМ относятся к ка-
тегории опасных грузов, кото-
рые в случае нарушения тре-
бований, предъявляемых к их
перевозке, могут нанести
вред здоровью людей и выз-
вать радиоактивное загрязне-
ние транспортных средств,
территории, помещений и
окружающей среды. Поэтому
по возможным последствиям
незаконное перемещение ра-
диационного груза через гра-
ницу должно рассматривать-
ся как аварийная или, пра-
вильнее, чрезвычайная ситу-
ация. Очевидно также, что по-
граничный контроль ДРМ яв-
ляется дополнительным ба-
рьером на пути распростра-
нения оружия массового по-
ражения. В основе принципов,
на базе которых может созда-
ваться система контроля, ле-
жат требования нацио-
нальных регламентирующих
документов, и в них должны
быть учтены рекомендации,
содержащиеся в документах
международных организа-
ций.

В том случае, когда через
границу контролируемой тер-
ритории (в данном частном
случае, через таможенную
границу государства) переме-
щаются какие-либо грузы, не
декларированные как радио-
активные, главной задачей
является ответ на вопрос: со-
держатся ли в них источники
ионизирующего излучения в
концентрации или количе-
стве, которые приводят к иден-
тификации данного груза как
радиоактивного или деляще-
гося материала? Очевидно,
что такому контролю должны
подвергаться все грузы, люди
и животные, перемещаемые
через контролируемую терри-
торию, и контроль должен про-

изводиться автоматически и
постоянно, не создавая при
этом помех перемещению.

Проблемой, которая кос-
венным образом может быть
отнесена к вышеуказанным,
является организация конт-
роля за незаконным переме-
щением РМ и СЯМ внутри
территории государства. К
ней относится радиационный
контроль в банковской систе-
ме, почтово-багажных от-
правлений, металлолома, от-
ходов и др. В этих случаях
появление радиоактивных
источников в контролируе-
мой системе может носить
случайный характер, но мо-
жет быть следствием попы-
ток совершить террористи-
ческий акт или осуществить
контрабанду источников. В
банковской системе радиаци-
онный контроль необходим
для обеспечения радиацион-
ной безопасности банковских
служащих и своевременного
выявления денежных знаков и
других ценностей, имеющих
радиоактивное загрязнение.
Как показал мировой опыт,
одним из важнейших являет-
ся радиационный контроль
металлолома и отходов про-
изводства. Попадание источ-
ника ионизирующего излуче-
ния вместе с металлоломом
в технологическую цепочку
утилизации лома может при-
вести не только к возникнове-
нию угрозы здоровью персо-
нала предприятия, но к огром-
ному экономическому ущер-
бу. Необходимость остановки
производства, затруднитель-
ная и дорогая дезактивация
оборудования, захоронение
образующихся радиоактив-
ных отходов могут лечь тяже-
лым экономическим бреме-
нем даже на преуспевающее
предприятие. Известны так-
же попытки подорвать эконо-
мическое положение конку-
рирующего предприятия пу-
тем организации радиоактив-
ного загрязнения перераба-
тывающих производств пу-
тем помещения источника в
используемое сырье. Оче-
видно, что решение указан-
ных выше задач в значитель-
ной мере связано с обеспече-
нием и техническим оснаще-
нием органов правопорядка
для проведения оперативных
розыскных мероприятий,
криминалистических рассле-
дований преступлений, свя-
занных с использованием ра-
диоактивных источников,
обеспечения радиационной
безопасности сотрудников
при проведении работ на ме-
сте происшествия, взрывов и
аварий различного типа.

Борьба с  такой формой
транснациональной преступ-
ности, как ядерная контрабан-
да, должна быть очень хоро-
шо скоординирована на меж-
дународном уровне. То есть
транснациональной преступ-
ности необходимо противо-
поставить транснациональ-
ные усилия спецслужб всех
заинтересованных в этом
стран и,  в первую очередь,
России,  Грузии, Турции  и
США … И это очень важно на
данном этапе.

Лили ГАБУНИЯ
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Энергоносители

Вторая скважина на место-
рождении «ШахДениз», рас-
положенном в азербайджанс-
ком секторе Каспия, будет
сдана в эксплуатацию в конце
марта, третья - апреле-мае,
четвертая - сентябре-октяб-
ре. По информации агентства
APA, об этом журналистам
сообщил министр промыш-
ленности и энергетики Азер-
байджана Натиг Алиев. В на-
стоящее время Госнефтеком-
пания получает с первой сква-
жины 5,6 млн. кубометров газа
в сутки.

Наряду с этим, Алиев сооб-
щил, что Турция на данный
момент не готова принять газ
с месторождения «ШахДе-
низ». «Турецкая сторона пока
не может принять газ. В таком
случае его примет Азербайд-
жан. Для нас это выгодно», -
отметил он. Министр доба-
вил, что в настоящее время
ГНКАР ежесуточно поставляет
Грузии примерно в 1 млн. ку-
бометров газа в сутки. Дан-
ный процесс продолжится и в
марте.

Азербайджан планирует
увеличение поставок соб-
ственного природного газа в
Грузию в 2007 году. Как сооб-
щил министр промышленно-
сти и энергетики Азербайд-
жана Натик Алиев, Азербайд-
жан планирует увеличить по-
ставки в Грузию с нынешнего
уровня в 1 млн. м3 в сутки,
рассчитанного на зимние ме-
сяцы.

Газ поставляется по цене
$120 за 1 тыс. кубометров. Об
этом сообщает ИА «Финэко».

В Баку министр промыш-
ленности и энергетики Азер-
байджана Натик Алиев про-
вел пресс-конференцию, пе-
редает корреспондент РЕ. Ми-
нистр заявил журналистам,
что Турция пока не готова при-

Газ Азербайджана:добыча растет

нимать азербайджанский газ
с месторождения «ШахДе-
низ». «В настоящее время
сложилась такая ситуация,
что Азербайджан пока будет
принимать весь газ с место-
рождения «Шах Дениз». Это
очень выгодно», - сказал он.
Натик Алиев также отметил,
что Азербайджан не нуждает-
ся в импорте энергии для
обеспечения своих потребно-
стей.

По его словам, на сегодняш-
ний день Государственная не-
фтяная компания (ГНКАР) по-
ставляет в сутки 13 млн. м3, с
блока месторождений Азери-
Чыраг-Гюнешли (АЧГ) подается
по 9 млн. м3, с месторожде-
ния Шах Дениз - 5,6 млн.м.3, а
из подземных хранилищ пода-
ется по 8-9 млн.м.3 в сутки.

«В общей сложности из
внутренних источников Азер-
байджан получает примерно
35 млн.м3 газа в сутки, что
дает нам возможность обхо-
дится без помощи России и
не нуждаться в импорте газа»,
- сказал Алиев. Исключение
составляет лишь Нахичеванс-
кая автономная республика,

куда газ подается из Ира-
на.

Министр также отметил,
что после нарушения рос-
сийской стороной условий
договора на поставки вес-
ти какие-либо переговоры
с ней не планируется.
«Азербайджану не выгодно
покупать газ за 235$. Мы
можем покупать газ хотя
бы по той цене, по которой
газ продается Россией
другим странам СНГ. На-
пример, Украина и Бело-
руссия получают газ при-
мерно по цене $130-140 за
1 тыс. кубометров», - ска-
зал Натик Алиев.

Напомним, что поставки
газа из России в Азербайджан
прекращены с 1 января 2007
года.

ЗАО «Азеригаз», начиная с
19 февраля, получает с мес-
торождения «ШахДениз» 5-6
миллионов кубометров газа в
сутки. На сегодняшний день
с месторождения получено
около 30 миллионов кубомет-
ров «голубого» топлива, пере-
дает корреспондент ИА
REGNUM.

В сообщении пресс-служ-
бы British Petroleum-Азербай-
джан говорится, что в 2007
году с месторождения «Шах-
дениз» планируется добыть
2,8 миллиарда кубометров
газа. В рамках проекта перво-
го освоения месторождения
самый высокий объем ста-
бильной добычи в течение
года составит 8,6 миллиарда
кубометров, что будет достиг-
нуто в течение предстоящих 2-
3 лет.

Месторождение «ШахДе-
низ» также богато конденса-
том. В 2007 году здесь наме-
чена добыча конденсата в
объеме 17 тысяч баррелей в
день.

Польша купила в Норвегии
несколько скважин, газ из ко-
торых позволит стране стать
менее зависимой от поставок
этого сырья из России.

Как передает радиостан-
ция «Свобода», премьер-ми-
нистр Польши Ярослав Ка-
чинский заявил, что диверси-
фикация поставок энергоно-
сителей является одной из
основных задач нынешнего
правительства страны. Госу-
дарственное нефтегазовое
предприятие приняло реше-

Польша купила газовые скважины

ние вложить около 350 млн
долл. в покупку месторожде-
ний и 200 млн долл. в их раз-
работку.

Речь идет о газопроводе
через территорию Дании, над
проектом которого начали ра-
ботать польские и норвежские
специалисты. Предприятие
выкупило 15% скважин на тер-
ритории, которой распоряжа-
ется концерн BP. Запасы газа
в этом месторождении оцени-
ваются в 36 млрд куб м.

Накануне стало известно о

том, что Польша наме-
рена диверсифици-
ровать источники
энергоресурсов и
провести переговоры
с представителями
Азербайджана и Ка-
захстана для обсуж-
дения данного вопро-
са.

Президент Польши
Лех Качинский соби-
рается посетить эти
страны, чтобы обсу-
дить поставки энерго-
носителей. В МИДе
Польше отмечают,
что Польша зависит
от российских поста-
вок нефти и газа, но
хотела бы диверси-
фицировать энерго-
источники, что отве-
чает и программе
энергобезопасности
всего Европейского
союза. Данный визит

намечен на конец марта.
Кроме того, Польша также

обсуждает поставки энерго-
носителей из Каспийского ре-
гиона с Украиной. Украина по-
строила для этих целей неф-
тепровод Одесса-Броды, одна-
ко в отсутствие задуманного
продолжения нитки до
польского Плоцка и продавцов
сырья на Каспии, нефтепро-
вод простаивал, после чего
Киев реверсировал его для
поставок российской нефти к
Черному морю.

 Депутат парламента Грузии
от большинства Владимир
Папава призывает Всемир-
ный банк и международных
экспертов дать рекомендации
в связи с ситуацией по регу-
лирующим комиссиям.

Поводом для этого заявле-
ния послужила законодатель-
ная инициатива депутата от
фракции «Демократический
фронт» Кахи Кукава о ликви-
дации наряду с транспортной
регулирующей комиссией и
всех остальных, поскольку, по
его словам, «пиявки, о кото-
рых так часто говорит прези-
дент, находятся как раз в этих
регулирующих комиссиях».

Как заявил Владимир Папа-

В 2007 году суммарный
объем инвестиций в экономи-
ку Грузии может достичь от-
метки в 1,2 миллиарда долла-
ров США, заявил постоянный
представитель Международ-
ного Валютного Фонда в Гру-
зии Роберт Кристиансен. «Со-
гласно прогнозам, в 2007 году
прямые иностранные инвес-
тиции в Грузии могут достичь

В 2007 году прямые
иностранные инвестиции
в Грузию могут достичь
$1,2 миллиарда

USD 1.200.000.000. Эта сумма
ненамного превысит показа-
тель 2006 года», — заявил по-
стпред МВФ. В то же время,
как отметил Роберт Кристиан-
сен, 12 месячный уровень ин-
фляции в Грузии в декабре
2006 года был зафиксирован
на уровне 8,78%, а уже в янва-
ре 2007 года он возрос до
10,44%.

Mеждународные   рекомендации
по регулирующим комиссиям

ва журналистам, «ликвидация
регулирующих комиссий не-
допустима, поскольку десять
лет назад, когда создавались
эти структуры по рекоменда-
ции USAID, Всемирного банка
и соответствующих междуна-
родных организаций, они счи-
тались одним из важных фак-
торов реформ в экономичес-
кой сфере».

Против ликвидации регули-
рующих комиссий активно
выступают также фракции
«Правая оппозиция» и «про-
мышленников», в частности,
они считают, что ликвидация
регулирующих комиссий от-
бросит Грузию обратно в со-
циализм.

 В Тбилиси переименовано
14 улиц. Решение об этом
было принято на заседании
Тбилисского сакребуло .

Улица Черкизишвили на-
звана именем Зураба Квли-
видзе, переулок Ильи Чавча-
вадзе назван именем Нино Ра-
мишвили, улица Урицкого -
Колокольной, улица Дидубий-
ская – именем Давида Кипиа-
ни, Куртановская названа Гуль-
рипшской, также переимено-
вана улица Черноморская, ко-
торая отныне будет носить
имя Григола Перадзе.

Кроме того переименованы
Красноармейская, которая
отныне будет носить имя Зу-
раба Анджапаридзе, улица
Лазо переименована в улицу
Джансуга Кахидзе, улица Кол-
хозного поля – в улицу Евгения
Харадзе, центральная улица
села Коджори названа име-

В Тбилиси 14 улиц
получили новое название

нем юнкеров, улица Мемеда
Абашадзе переименована в
Напареульскую, улица брать-
ев Кикнавелидзе - в Дарьяль-
скую, улица Тариэла Сванид-
зе – в Гудаурскую, безымянная
улица между аллей Давида Аг-
машенебели и Люблянской
названа именем Нодара Бо-
хуа.

В Тбилиси предполагается
переименовать до 130 улиц,
из большей части будут воз-
вращены первоначальные на-
звания.

Столичная мэрия сейчас
работает в двух направлени-
ях: переименовывает и коди-
рует улицы, присваивая им по-
рядковые номера, которые
меняться не будут.

Одним из критериев пере-
именования улиц называют
возвращение им их истори-
ческих названий.

В 2006 году Белоруссия
увеличила экспорт в Грузию
в 2,7 раза, Таджикистан - в
1,6 раза, Армению - почти
в 2,3 раза, Таджикистан - в
1,6 раза, Армению - в 1,5
раза, Узбекистан - почти в
1,3 раза, Азербайджан - в
1,2 раза. Как сообщили в
пресс-службе Минэкономи-
ки республики , в 2006 году
активизировалось торго-
вое сотрудничество с Ка-
захстаном. Товарооборот с
этой страной увеличился
на 55,8% и составил 334,4
млн.долл. США, экспорт
увеличился на 42,3% (261,1
млн.долл.США), импорт -
почти  в  2 ,4 раза  (73 ,3

Белоруссия увеличила
экспорт в Грузию

млн.долл.США). Прирост
экспорта в Казахстан в сто-
имостном выражении про-
изошел за счет автомоби-
лей грузовых, шин, тракто-
ров и др. Отметим, что в
2006 году на 36,5% увели-
чился внешний товарообо-
рот республики с Украи-
ной. За прошлый год он со-
ставил 2458,7 млн.долл.
США. По сравнению с 2005
годом увеличение экспорт-
ных поставок в стоимост-
ном выражении на Украину
произошло по таким пози-
циям, как продукты нефте-
переработки , тракторы,
шины, автомобили грузо-
вые и др.
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Мы никогда
не признаем

проведенные в
Абхазии выборы!
 В Вооруженные Силы

Грузии дополнительно
примут 1000 офицеров.
Это решение правитель-
ство страны приняло не-
давно. Данный  шаг озву-
чил главнокомандую-
щий  ВС Михаил Саа-
кашвили. Вчера первое
лицо Грузии   посетило
Гори. Президент  коснул-
ся также проходящих в
Абхазии выборов. По
его словам, этим выбо-
рам власти Грузии уже

давно выразили свое не-
доверие. Михаил Саа-
кашвили еще  раз под-
черкнул это. Он даже
продемонстрировал фо-
тографии, на которых
было изображено, как
грузинское население
оставляло Абхазию.

-В Абхазии выборы не
будут считаться прове-
денными. Там не живет
даже 100 тысяч избира-
телей.  Несколько лет
назад они  изгнали отту-
да  сотни тысяч грузин.
Кроме грузин, Абхазию
тогда покинули этничес-
кие русские, армяне, ук-

раинцы, греки. На этих
фотографиях запечат-
лено, как уходило  гру-
зинское  население Су-
хуми -  через Кодори…
Абхазы надеялись, что
мы примиримся   с по-
терей  Абхазии. Именно
с этой надеждой они
просуществовали все
эти годы, - отметил пре-
зидент.

 Михаил Саакашвили
выразил уверенность,
что новое поколение гру-
зин вернет  Абхазию.
Основание для этого
дали ему протекающие в
последние дни процес-
сы, когда грузинская мо-
лодежь обращалась к
различным формам
протеста. Она  сказала
свое «нет»  незаконно

проводимым выборам в
Абхазии, пишет газета.

Количество грузин
к 2050 году

уменьшится вдвое
3 марта -  в День мате-

ри - Тбилисская мэрия
собрала самых нуждаю-
щихся многодетных ма-
терей столицы и разда-
ла памятные подарки.
Что же это было  - актом
уважения  или оскорбле-
ния - решать каждому
самостоятельно. Хотя,
когда мать намерена  ро-
дить стране девятого ре-
бенка, она заслуживает
гораздо большего вни-
мания, чем памятные
подарки  или конфеты.

Будущее грузинской
нации уже находится

под вопросом. Населе-
ние Грузии, правда, уве-
личивается, однако, в
основном, за счет гру-
зинских азербайджан-
цев. Между прочим,
Азербайджан в Закав-
казье занимает первое
место по естественному
приросту населения,
Грузия же находится на
последнем. Так же, меж-
ду прочим, по рейтингу
естественного прироста
населения, Грузия  нахо-
дится на  169 месте
(прирост 1,1 процента),
Армения – 156 (3,3 про-
цента), Азербайджан на
116 месте) прирост 10,1
процента). В этом рей-
тинге  первую сотню за-
нимают африканские и
азиатские страны, во

второй сотне на первом
месте  европейское го-
сударство – Кипр. Это
указывает на то, что не
только грузины, но   Ев-
ропа и западная цивили-
зация пребывают на
стезе  перерождения. К
2050  году  Христианство
уступит первенство Ис-
ламу, три четверти на-
селения будет прожи-
вать в Азии. В подобной
перспективе, с учетом
сегодняшней политики
и тенденций, существу-
ющих в исламском
мире, будущее грузин
непосредственно будет
зависеть    от  качества
государственного сти-
мулирования и  жела-
ния саморазвития  на-
ции.

Что нужно
христианам-

грузинам
в Афганистане?!
Сегодня в Грузии про-

исходит и такое: нам не-
обходимо вернуть   «вре-
менно потерянные» соб-
ственные  территории,  а
вот воюем мы  при этом
в «чужих войнах». Поче-
му и  ради чего? Чтобы
получить слова благо-
дарности и некоторые
привилегии от сверх-
державы?

Недавно было выска-
зано предположение, что
Грузия в ближайшее вре-
мя планирует  послать
свои военные подразде-
ления в Афганистан. До
этих же пор наши  солда-
ты «устанавливали мир»
в Косово и Ираке.

Именно этому вопро-
су посвятил пресс-кон-
ференцию лидер
партии «лейбористов»
Шалва Нателашвили. И,
как всегда, остро выра-
зил свою позицию. Он
жестко раскритиковал
президента Грузии и
осудил его заявление:
«Находясь в Брюсселе,
президент Грузии еще
раз совершил акт наци-
онального предатель-
ства, когда  по собствен-
ной инициативе, так,

Общественное
мнение –

общественного
телевидения

«На экранах мелькают
одни и те же лица»,
«Культурные новости
практически почти не ос-
вещаются», « Явно ощу-
щается дефицит новых,
независимых, свободно
мыслящих интеллектуа-
лов, единомышленни-
ков…», - все это те заме-
чания или обвинения,
которые весьма часто
доносятся в адрес нашей
телевизионной медиа.

 Прежде чем  предпо-
ложительно говорить о
том, в чем таится наша
проблема,  более пра-
вильным было бы  отме-
тить, что Грузия - ма-
ленькая страна, и ее ин-
теллектуальные ресур-
сы не столь уж и велики,
как это полагают патри-
оты «страны Богомате-
ри». Что же касается ос-
троты рассматривае-
мой темы, то она заклю-
чается, преимуществен-
ным образом, в  самом
настоящем пристрас-
тии, субъективной  пози-
ции и мышлении. Так,
«Общественный канал»
и телевидение «Имеди»
уже сформировали дос-
таточно отчетливое  лицо

что его никто не обязы-
вал делать это, выска-
зал пожелание отпра-
вить в Афганистан  гру-
зинский военный кон-
тингент для того, чтобы
трупами наших парней
покрылась афганская
земля.  Все это называ-
ется  патологической
любовью к власти и же-
ланием  сохранить  ее.
Чтобы  партнеры про-
стили тебе  фальсифи-
кацию, диктаторство…
Нельзя, когда весь мир,
американский Конгресс
и правящая партия США
борются ради того, что-
бы как можно скорее за-
вершились эти ужас-
ные  кровопролитные
войны в Афганистане и
Ираке, выступать с та-
кими провокационными
инициативами, причем
тогда, когда тебя об этом
никто не  просит и  не
обязывает», - заявил
Нателашвили.

Лидер «лейбористов»
выступил против от-
правки в Афганистан
грузинского миротвор-
ческого контингента. Тем
более, что, как  он пред-
полагает,   самой  Грузии
от подобного участия в
миротворческих опера-
циях будет нанесен
ущерб.

своих экспертов-авто-
ров. На первом канале
это Гиги Тевзадзе, Давид
Дарчиашвили и иной
раз Гиа Нодия. Они сис-
тематически предстают
перед нами в ранге экс-
пертов. В «Имеди» же
эту миссию заброниро-
вали Гия Хухашвили,
Нико Орвелашвили и
иногда Рамаз Сакваре-
лидзе. Независимые эк-
сперты выражают неза-
висимое мнение. Одна-
ко телезрителям уже до
начала передачи совер-
шенно ясно, что будет
говорить одна сторона
по «Общественному те-
левидению» и другая – по
каналу «Имеди».

Это, увы, реальность,
достойная сожаления. Од-
нако в Грузии даже экспер-
ты- носители различных
мнений и политических
точек зрения  не говорят
и не полемизируют друг с
другом. Поэтому они ни-
чем не отличаются от се-
годняшних профессио-
нальных политиков. Их
мнения ничуть не инте-
реснее. Одни откровенно
объединяются против
властей и тех же силови-
ков, другие же   - скрытно,
в иносказательном жанре
поддерживают проводи-
мую политику.

НАТО просит власти
Грузии  заменить

министра обороны
В ближайшем буду-

щем ожидается еще
одна кадровая карусель.
Президент Грузии гово-
рил о ней  на своей пос-
ледней встрече с  члена-
ми парламентского боль-
шинства. Он не называл
конкретные лица, одна-
ко, по словам  председа-
теля комитета по защи-
те прав человека Елены
Тевдорадзе, Саакашвили
намерен перевести из
парламента в правитель-
ство еще нескольких де-
путатов.

По информации ис -
точника из правитель-
ства,  эти  изменения
ожидаются в апреле.
Чаще всего говорят о
возможном переводе  с
должности министра
обороны Давида Кезе-
рашвили. По имеющей-
ся в распоряжении газе-
ты информации,  эта
версия  распространя-
лась во время пребыва-
ния  в Грузии  делегаций
Североатлантического
альянса.

НАТО просит власти
Грузии заменить мини-
стра обороны. Правда, не-
давно Ираклий Аласания
отверг распространяе-
мую информацию о воз-
можном его назначении
министром обороны.
Между тем,  в парламен-

те отмечают, что в слу-
чае замены Кезерашви-
ли,  военное ведомство
предположительно воз-
главит именно  Ираклий
Аласания.

Что касается Кезераш-
вили, то он не замечен ни
в одной из властных груп-
пировок. Нынешний ми-
нистр обороны непос-
редственно подчиняется
президенту и, как гово-
рят, несмотря на свой
уход из Финансовой по-
лиции, все еще контро-
лирует эту сферу…

В  связи с ожидаемы-
ми кадровыми  переста-
новками распространя-
ется достаточно много
вз а и м о и с к лю ч а ю щ ей
информации.  Однако
члены парламентского
большинства говорят о
существовании двух
схем. В течение после-
дней недели много гово-
рят и о возможной  от-
ставке премьер-мини-
стра.

Представительница
«правых»Манана Начке-
бия заявляет, что финан-
совое укрепление Нога-
идели в правительстве
многим не с руки. По ее
словам, в сферах власти
уже несколько лет, как
«ведется интенсивная
борьба между кланами».
Так что «столкновение
интересов» продолжится
и в дальнейшем, пишет
газета.

Генерал Владимир
Аршба планирует

переворот
в Абхазии?

В группу депутатов –
оппозиционеров  абхазс-
кого парламента  входят
весьма влиятельные
люди. Среди них «пре-
мьер-министр»  времен
«президентства» Вла-
дислава Ардзинба –
Анри Джергения, счита-
ющийся одним из про-
тивников Сергея Багапш.
Так же, как и генерал Вла-
димир Аршба. Баапш об-
винил  последнего в по-
пытке государственного
переворота. Кто же такой
Владимир Аршба?

Родом он из Сухуми. У
него мать - грузинка, жи-
вущая до последнего вре-
мени в Тбилиси. Отец
был офицером советс-

кой армии. Сам же Арш-
ба - выпускник ТАУ (Тби-
лисского артиллеристс-
кого училища). До нача-
ла абхазской войны он с
семьей проживал в Тби-
лиси. Когда началась
война, он уехал в Сухуми
и вступил в активную
борьбу с грузинами.
После окончания войны,
он сделал весьма успеш-
ную карьеру – получил
звание генерал-лейте-
нанта в вооруженных  си-
лах сухумских властей.
Одно время даже зани-
мал должность замести-
теля де-факто   министра
обороны и начальника
генерального штаба.

До того момента, как
«президентом» избрали
Багапш, генерал был с
ним в весьма хороших
отношениях. Он также

дружил с Раулем Хад-
жинба.

Эксперт по кавказским
вопросам Мамука Аре-
шидзе исключает орга-
низацию государствен-
ного переворота с его сто-
роны. По его словам,
если  у генерала Аршба
было подобное желание,
его бы никто не сумел
опередить на этом пути.

«Объявлять Аршба
предателем несколько
смешно. Оставим все
остальное, его на сегод-
няшний день даже не
арестовывали. Аршба
принадлежит к той кате-
гории военных, и у него
вместе с тем такой авто-
ритет в Абхазии, что,
если бы он желал совер-
шить государственный
переворот, его бы никто
не сумел опередить».

«Что касается перево-
рота вообще, то он может
произойти лишь  в том
случае, если Багапш про-

должит подобное давле-
ние на оппозиционные
силы. В задачу «прези-
дента» входит на  35 пар-
ламентских мест  прове-
сти 35 своих сторонни-
ков. Однако те люди, ко-
торые у него в оппозиции,
так легко не сдадут свои
позиции и, возможно,
организуют государ-
ственный переворот».

В Чугурети
планируется

массовое
строительство 4-5 –
этажных корпусов
В Чугурети будет пост-

роен  элитный, полуком-
мерческий микрорайон.
Тбилисская мэрия на
этот счет уже ведет пере-
говоры с инвесторами.
По заявлению гамгебели
Лаши Пурцхванидзе,
свою заинтересован-
ность уже проявили гру-
зинские  и зарубежные
банковские объедине-

ния. В ближайшем буду-
щем на территории от
проспекта Царицы Тамар
до улицы Клдиашвили и
от улицы Пиросмани до
улицы Ниношвили будут
построены 4-5-этажные
дома современного типа.
Гамгебели обещает, что
этот участок сохранит
элементы старого Тбили-
си.

Населению, прожива-
ющему здесь, Пурцхва-
нидзе советует выдви-
гать реальные требова-
ния. Отмечая, что жела-
ющим  предложат аль-
тернативную площадь в
Ваке и Сабуртало, но не
в Варкетили и Глдани.
Работа над генеральным
планом уже завершает-
ся, и его должны утвер-
дить в службе по урбани-
зации.

Вот что отметил, в ча-
стности,  гамгебели: Как
будут соблюдаться инте-
ресы людей, живущих в

этом районе? Они будут
защищены индивидуаль-
ными договорами. Инве-
сторы предполагают вы-
селить из этих террито-
рий людей, то есть обес-
печить их жилплощадью
в других  центральных
районах города. Пусть
никто  не говорит, что но-
вому жилью в хороших
районах люди предпоч-
тут свои старые и обвет-
шалые дома.  Тем  не ме-
нее, если такое желание
будет присутствовать, то
подобной категории лю-
дей предполагается
снять в наем жилпло-
щадь, а затем пересе-
лить их в новые кварти-
ры по старому месту жи-
тельства. Все это  будет
обговорено в специаль-
ных документах. Государ-
ство не собирается вме-
шиваться в эти отноше-
ния, но если кто-либо бу-
дет притесняться, то оно
непременно  вступится.
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Футбол: дела судейские

Известное речение,
пусть и в сильно усечен-
ном виде, вполне вспо-
минаемо в связи с ситу-
ацией в грузинском фут-
боле. В особенности,
если речь заходит о его
судейском корпусе.
Именно о делах судейс-
ких шла речь на состояв-
шейся на днях пресс-
конференции одного из
соискателей кресла пре-
зидента федерации Ма-
муки Кварацхелия. Воз-
можно предположить,
что в соприкосновении с
этой актуальной пробле-
матикой решил старто-
вать претендент в своей
предвыборной гонке, ко-
торая финиширует ны-
нешним летом.

А судьи кто? Обсужде-
нием этого классическо-
го вопроса и занималась
конференция, облюбо-
вавшая для этого акто-
вый зал тбилисского
Дворца шахмат. Ответ
прозвучал однозначный
и, увы, неутешитель-
ный: отнюдь не те, кто
достоин судейской ман-
тии, то бишь формы.
Между тем, в судейском
корпусе грузинского
футбола немало арбит-
ров высокой квалифика-
ции, отлученных от дел
по не вполне понятным,
а точнее – по причинам
вполне некорректным.
Все началось с того дня,
когда нынешний глава
федерации Нодар Ахал-
каци–младший назна-
чил председателем ко-
митета судей и наблюда-
телей (комиссаров мат-
чей), не испросив мне-
ния арбитров, близкого
себе человека Амирана
Качахидзе – бывшего
заместителя начальника
тбилисского ГАИ, сроду
не имевшего с футбо-
лом ни малейшего со-
прикосновения. Не счи-
тая, разве что, благосло-
венного детского возра-
ста, когда с одногодками
гонял во дворе мяч. Но
этого оказалось явно не-
достаточно, ибо он, Ами-
ран Качахидзе, допуска-
ет в работе серьезные
просчеты. Таков едино-
душный судейский вер-
дикт, вынесенный в ходе
пресс-конференции. По-
пробуем разобраться в
сути этих претензий.

Скоро же выясняем,
что с приходом этого че-
ловека на ответственные
матчи чемпионата стра-
ны вместо опытных, ис-

Áåäà, êîëü ïèðîãè – ñàïîæíèê…
кушенных в своем деле
арбитров, что было бы
весьма логично, стали
назначаться люди слу-
чайные, с более низкой,
соответственно, квали-
фикацией. В результате
нередки случаи, когда
матчам сопутствуют
громкие скандальные
разбирательства. И это
при том, что имеется

прямое предписание
ФИФА – судейским кор-
пусом должны руково-
дить люди с солидным
опытом практической
работы.

Рассказывали нам и о
случаях, когда от имени
руководителя комитета
какие-то темные личнос-
ти просили судей или
комиссаров «сделать» ту
или иную игру. А если
просьба не исполнялась,
то в отношении отказни-
ков следовали репрес-
сивные меры. Называли
даже имена конкретных
пострадавших.

Арбитры просили так
же обратить внимание
на факты грубого на-
чальственного окрика
бывшего гаишника с
употреблением табуи-
рованных слов, обидных
для каждого, уважающе-
го себя человека. А ког-
да один из них, судья–
ассистент ФИФА Автан-
дил Самхарадзе, чело-
век с боевым прошлым,
достойной защищав-
ший территориальное
единство страны, обра-
тился к нему с упреком,
Качахидзе имел на-

глость цинично отве-
тить: терпите, вы все тут
мои «наседки».

Парадоксально, но
этот же человек, Амиран
Качахидзе, способен, го-
ворят, и на нравствен-
ные человеческие по-
ступки и мог бы сойти за
«хорошего парня». Одна-
ко известно, что «хоро-
ший парень – это не про-

фессия». А вот как раз-
то с профессией у него
очень туго. А главное, не
понятно, почему впали у
него в немилость люди
многоопытные, у кого он
же мог набираться фут-
больного ума – разума,
прислушиваясь к их
дельным советам? И
еще вот что. Дабы пороч-
ные решения не сказа-
лись на его профессио-
нальной аттестации, он
прямо требует от комис-
саров завышенных оце-
нок судейству тех или
иных имен матчей. Чем
чреваты подобные само-
вольные действия на-
помнил один из моих со-
беседников, судья наци-
ональной категории Але-
ко Церетели: «Известно,
что одним пристраст-
ным судейским свист-
ком можно решить судь-
бу матча, а вот несколь-
кими подобными треля-
ми иной раз и карьеру
самого тренера, обо-
рвав ее на самом взле-
те. А это в свою очередь
наносит нашему футбо-
лу непоправимый урон.
Вот почему к назначе-
нию судей на ответ-

ственные игры следует
подходить столь же от-
ветственно».

Футбольные арбитры
требуют обратить особое
внимание на освещение
футбольных событий в
прессе. В основном этим
у нас занимаются три
спортивных издания – га-
зеты «Лело», «Сарбиели»
и «Олимпи». Их опекуна-

ми соответственно явля-
ются футбольные клубы
«Динамо», «Амери» и
«Олимпи» (Рустави). Так
вот. Когда эти клубы до-
биваются положительно-
го для себя итога, то и
послематчевые отчеты
бывают в рамках умерен-
ной объективности. Но
стоит им оступиться, как
тут же со страниц этих из-
даний спускают на судей
всех собак, обвиняя их во
всех смертных грехах. А
стоило журналисту Котэ
Гогишвили единожды
высказаться объективно,
адекватно событиям на
футбольной поляне, как
его вскоре уволили из га-
зеты.

Намекают арбитры и
на то, что давно пора со-
ответствующим конт-
рольным органам загля-
нуть в бухгалтерию фе-
дерации, дабы выяснить
наконец, почему коман-
дировочные выплачива-
ют судьям не в соответ-
ствии с реальными рас-
ходами, а по собственно-
му усмотрению. И куда
девались 11 тысяч евро,
выделенные ФИФА на
развитие в стране детс-

кого футбола, но до сих
пор так и не дошедшие
до адресатов?

Не может не настора-
живать и то, что прознав
о предстоящей встрече
группы арбитров у нас в
редакции, Ахалкаци про-
вел у себя, скажем так,
альтернативное совеща-
ние с молодыми, начи-
нающими арбитрами.

На этой встрече шеф
федерации, как и следо-
вало ожидать, пытался
противопоставить мо-
лодняк старожилам ар-
битражного цеха -  «ди-
назаврам», всячески
препятствующим их ак-
тивному вступлению в
большую спортивную
жизнь. Хотелось бы ве-
рить, что у судейского
пополнения хватит граж-
данской зрелости не ве-
рить инсинуациям, име-
ющим целью очернить
их опытных коллег.

Стал нам известен и
случай совершенно
анекдотический. Слу-
чилось так, что в Поти,
на игре местной коман-
ды рядышком на трибу-
не оказались Амиран
Качахидзе и комиссар
матча Муртаз Мирцху-
лава. Через какое-то
время начальник грубо
набрасывается на под-
чиненного: «Ты почему
не докладываешь?» «О
чем не докладываю» –
удивился Муртаз. «Как
о чем? О том, что на
поле происходит…» «Я
думал, что вы и сами
видите, - изумлению

Мирцхулава, говорят,
не было предела. Ска-
зывают и о том, что реп-
лика стоила Муртазу
потери начальственно-
го доверия.

Служители фут-
больной фемиды точно
знают и о том, что сле-
дует делать в сложив-
шейся ситуации. Они
предлагают:

1. Созвать съезд ар-
битров (не только дей-
ствующих, а и ветера-
нов корпуса), на кото-
ром избрать членов су-
дейской Ассоциации,
вместо дискредитиро-
ванного судейского ко-
митета.

2. Подконтрольная
федерации Ассоциация
должна тем не менее
стать органом автоном-
ным, со своими уставом,
структурными подразде-
лениями, печатью, свои-
ми финансами. Канди-
даты на пост главы Ассо-
циации обязаны пред-
ставить свою программу
развития судейского
дела. Требуется доку-
мент, позволяющий впос-
ледствии спросить с че-
ловека, почему не выпол-
нены те или иные его про-
граммные посулы.

3. Создать профсо-
юз футболистов и су-
дей в том числе и с фун-
кцией организации про-
фессиональной учебы
молодых арбитров.

Вот что услышали мы
в ходе пресс-конферен-
ции и в приватных бесе-
дах с ее участниками и,
что, собственно, и легло
в основу этих заметок и
наших умозаключений.
Сам собой напрашива-
ется и наш главный вы-
вод: с таким положени-
ем в делах судейских
мириться дальше
нельзя. Нельзя допус-
тить, чтобы в судейском
корпусе торжествовал
дискриминирующий
принцип деления на
«своих» и «чужих».

Заметим и то, что
многие наши собеседни-
ки предпочли остаться
безымянными, что так
же свидетельствует о не-
здоровой атмосфере,
сложившейся в мозго-
вом центре одного из са-
мых популярных в стране
видов спорта. Словом,
лето в футбольном хо-
зяйстве страны обещает
быть весьма жарким.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Äîïðûãíóòü äî Øàêèëà
Баскетболисты «Майами Хит» побывали в Белом доме на

приеме у президента Джорджа Буша, юмор которого, как
всегда, был неподражаем. Чего стоит только его попытка
сравняться в росте с центровым чемпионов НБА Шакилом
О’Нилом: президент, стоя рядом с баскетболистом, несколь-
ко раз подпрыгнул на месте, дабы камеры смогли зафикси-
ровать их равновеликими.

Причина для встречи тоже оказалась очень веселой:
Джордж Буш захотел провести чествование «Майами» и по-
здравить команду с завоеванием чемпионского титула. Стоит
особенно отметить своевременность этого жеста, ведь коман-
да Большого Шака добилась победы «всего» каких-то восемь
месяцев назад.

- Это радостное событие – встречаться с такой командой,
как «Майами» в Белом доме, – сказал Буш. – Для команды это
первое чемпионство в истории. Я поздравляю вас с огром-
ным достижением, несмотря на то что вы обыграли команду
из Техаса...

Упоминание Техаса не случайно: именно в этом штате ро-
дился президент США, а битые в финале баскетболисты «Дал-
ласа» – Бушу земляки.

Тренер «Майами» Пэт Райли вручил Джорджу Бушу майку с
первым номером и фамилией президента, а также клубный
шарф и мяч.

Áåêõýì ïîñòðàäàë
îò ðåêëàìû

Экс-капитан сборной Англии, полузащитник мадридского
«Реала» Дэвид Бекхэм не сможет помочь своей команде в от-
ветном матче 1/8 финала Лиги чемпионов против мюнхенской
«Баварии». Во время поединка 25-го тура чемпионата Испа-
нии против «Хетафе» (1:1) Бекхэм получил травму колена, вре-
завшись в рекламный щит за воротами соперников.

Как сообщает BBC News, полузащитник еще некоторое вре-
мя оставался на поле, однако затем вынужден был попросить
замену и уступил своей место Антонио Кассано. До получения
травмы Бекхэм был одной из самых заметных фигур в составе
«Реала».

В середине первого тайма мяч после его удара попал в пере-
кладину, а в концовке первой половины встречи после его пе-
редачи защитники «Хетафе» нарушили правила на Робиньо,
после чего Рууд ван Нистелрой с пенальти забил гол.

На послематчевой пресс-конференции наставник мадридс-
кой команды Фабио Капелло заявил, что Бекхэм не сможет при-
нять участие в игре против «Баварии». Не исключено также,
что англичанину не удастся выйти на поле и в центральном
матче 26-го тура чемпионата Испании против «Барселоны». По
словам Капелло, выбыл из строя и атакующий полузащитник
Хосе Антонио Рейес, который получил травму в столкновении
с вратарем «Хетафе» Роберто Аббондансьери.

Ничья с «Хетафе» оставила «Реал» на четвертом месте в
чемпионате Испании. «Королевский» клуб уступает шесть оч-
ков лидирующей «Севилье».

МОНТОЙЯ
ОДЕРЖАЛ
ПЕРВУЮ ПОБЕДУ

Бывший пилот «Формулы-
1» Хуан Пабло Монтойя впер-
вые одержал победу в гонке
NASCAR Busch Series, сооб-
щает Autosport.com. Он также
стал первым латиноамери-
канцем, которому удалось
победить в NASCAR. Сама
гонка проходила в Мексике и
стала рекордной по количе-
ству пилотов не из США.

В самом начале гонки про-
изошел инцидент между
Монтойей и его партнером по
команде Скоттом Прюэттом
(Scott Pruett). Колумбиец пы-
тался обойти Прюэтта по
внутренней траектории, одна-
ко ему не удалось это сделать
и он ударил машину своего на-
парника. В результате, авто-
мобиль Прюэтта развернуло,
и он смог вернуться в гонку
только на 17-ой позиции.

Сам Монтойя после фи-
ниша высказал сожаление
по поводу этого инцидента.
«Мне казалось, что Прюэтт
видит меня, и когда он стал
перекрывать мне траекто-
рию, я уже ничего не мог сде-
лать» - заявил Монтойя.

Победе Монтойи чуть
было не помешал незапла-
нированный пит-стоп, кото-
рый ему пришлось сде-
лать, так как во время пре-
дыдущей остановки в его
машину залили недостаточ-
но топлива. Он вернулся в
гонку только двадцатым,
но в этот момент из-за ава-
рии был назначен рестарт,
и колумбиец смог опере-
дить 15 соперников всего
за четыре круга.

76-летний фотограф
включен в теннисный

зал славы
Фотограф Расс Адамс, который за время своей работы опуб-

ликовал более полутора миллионов теннисных фотографий,
включен в Международный теннисный зал славы в Ньюпорте,
пишет The Boston Globe.

«Я очень рад, что удостоен такой награды, - заявил 76-лет-
ний Адамс. – Никогда еще фотограф не был ранее включен в
теннисный зал славы. Это означает, что наша работа получила
заслуженное признание, которое говорит о том, что и мы вне-
сли свой вклад в развитие тенниса».

Адамс известен в теннисном мире тем, что разработал ко-
декс поведения для фотографов, освещающих различные тур-
ниры.

В воскресенье сотрудники милиции задержали за хулиган-
ство на станции «Фрунзенская» московского метрополитена
23 футбольных болельщиков, сообщает РИА Новости.

По словам представителя ГУВД, задержанные, являющиеся
фанатами клубов «Динамо» (Брянск) и «Торпедо» (Москва),
были доставлены в ОВД Хамовники, а также в управление внут-
ренних дел метрополитена.

В воскресенье на стадионе «Лужники» проходил матч 1/8
финала Кубка России между этими командами.

По данным милиции, между болельщиками возникла конфлик-
тная ситуация, однако сотрудники ОМОН не допустили драки. «Уча-
стники потасовки несовершеннолетние - им от 13 до 15 лет, в насто-
ящее время с ними проводится профилактическая беседа, после
которой молодые люди будут отпущены», - уточнили в ГУВД.

Как сообщалось ранее, инцидент на перроне станции произо-
шел в 18:40. В ходе потасовки между болельщиками двух команд
были открыты и распылены два огнетушителя. Во время проис-
шествия никто из молодых людей серьезно не пострадал.

Накануне на территории стадиона «Лужники» во время и пос-
ле матча за Суперкубок России между московскими команда-
ми «Спартак» и ЦСКА были задержаны 64 футбольных фана-
та. По данным правоохранительных органов, перед началом
матча в Москве произошло более 20 столкновений фанатов - в
основном в районе железнодорожных станций пригородных
электричек и на некоторых станциях метрополитена. За хули-
ганские действия были задержаны более 40 человек, в основ-
ном находящихся в состоянии алкогольного опьянения.

По словам представителей метрополитена, основные столк-
новения между футбольными фанатами произошли в вагонах
поездов на Кольцевой линии. На станции «Добрынинская» из-
за потасовки пришлось высаживать пассажиров и направлять
поезд в депо. На Калужской и Сокольнической линиях хулига-
ны разбили стекла в нескольких вагонах.

Десять участников первой российской водной экспедиции в
Восточные Гималаи, приступившие к сплаву по реке Нмай 19
февраля, не вышли на связь в установленный срок. Как сооб-
щила агентству «Интерфакс-Сибирь» в понедельник координа-
тор проекта в Новосибирске Инна Лысенко, рафтеры должны
были сообщить о завершении маршрута еще второго марта.

«Надеемся на то, что у ребят все хорошо, просто сдвину-
лись сроки прохождения маршрута», - сказала Лысенко, доба-
вив, что участники экспедиции планировали вернуться в Рос-
сию к восьмому марта.

За четыре недели путешествия участники российской экс-
педиции должны были преодолеть на шестиместном рафте и
четырехместном катамаране всю реку Нмай (280 км), беру-
щую начало в ледниках горы Хакобо Рази (высота 5881 м). В
переводе с бирманского «Нмай» означает «Непокорная», про-
фессиональные сплавщики называют ее «Водным Эверестом»
и относят к шестой категории сложности.

Участники экспедиции нарушили график передвижения, так
как из-за тяжелого багажа по Мьянме пришлось передвигать-
ся только на наземном транспорте, в том числе и по горной
железной дороге «Янгон - Мандалай» (380 км), прозванной бир-
манцами «американскими горками». Мобильная и спутнико-
вая связь в Мьянме запрещена, поэтому к участникам был
приставлен местный офицер связи, который должен подать
сигнал в случае бедствия. Опытным спортсменам пришлось
инструктировать его на ходу.

Кроме того, в труднодоступных горах Мьянмы россияне мог-
ли встретиться с этническими группировками, контролирую-
щими опийные посадки, хотя маршрут экспедиции проходит
вдали от так называемого «Золотого треугольника».

КАДЫРОВ ВЕРНЕТ
«ТЕРЕК» В
ВЫСШУЮ ЛИГУ

В Грозном в скором вре-
мени будет построен ста-
дион на 20 тысяч зрителей.
Об этом сообщил прези-
дент Чечни Рамзан Кадыров
в интервью Всероссийско-
му информационному те-
леканалу «Вести».

«У нас будет самый кра-
сивый стадион, и мы даже
сможем принимать спорт-
сменов из других госу-
дарств», - сказал Кадыров.
По его словам, в настоя-
щее время уже разработан
проект стадиона и есть ин-
весторы, поэтому строи-
тельство можно начинать
уже сейчас, не дожидаясь
выделения средств из фе-
дерального бюджета.

Кадыров выразил уверен-
ность, что грозненская фут-
больная команда «Терек» «в
ближайшем будущем будет
играть у себя дома и будет
выигрывать». «Футболистам
нужна поддержка, - отме-
тил президент Чечни. - Если
они будут играть у себя
дома, они будут чувство-
вать себя уверенно. У нас за-
дача в этом году - попасть в
премьер-лигу».

В настоящее время «Те-
рек» играет в первом диви-
зионе. Все игры команда
вынуждена проводить за
пределами республики, на-
поминает ИТАР-ТАСС.

В московском метро
подрались фанаты

Аргентинский форвард Эрнан
Креспо вернется из миланского
«Интера» в «Челси» летом 2007
года. По словам агента сборной
Аргентины Фернандо Идальго,
возвратить нападающего из Ита-
лии решил российский владелец
лондонского клуба Роман Абрамо-
вич. Таким образом, Креспо ста-
нет игроком «Челси» уже в третий
раз, сообщает интернет-издание
tribalfootball.com.

Английский клуб приобрел права на аргентинца перед на-
чалом сезона-2003/04, но через год Креспо был отдан в аренду
«Милану». Летом 2005 года он был возвращен в «Челси», одна-
ко еще год спустя вновь отправился в Италию - на этот раз в
«Интер». В нынешнем сезоне Креспо является одним из ос-
новных форвардов миланской команды.

Сам футболист несколько раз заявлял, что чувствует себя
в Италии комфортней, чем в Англии, где ему не удавалось
полностью адаптироваться. Однако права на Креспо до сих пор
принадлежат «Челси», и этот клуб имеет возможность вер-
нуть его. «Абрамович хочет вернуть его в Лондон, и с этим мы
ничего поделать не можем», - признал Идальго.

Êðåñïî âîçâðàùàåòñÿ â
«×åëñè»

Кадр дня
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Как Анна Чакветадзе, которой вчера исполнилось 20 лет,  стала одной из лучших теннисисток России
Рассказывает ее отец

Джемал Чакветадзе:
В последние два года

имя теннисистки Анны
Чакветадзе у всех на слу-
ху. Москвичка грузинс-
кого происхождения до-
билась впечатляющих
успехов на международ-
ной арене. О ней много
говорят и пишут, хотя
сама Анна и ее родите-
ли не очень часто обща-
ются с журналистами,
полагая, что пока в этом
нет особой необходимо-
сти и излишнее внима-
ние прессы и ТВ не спо-
собствует ее концентра-
ции на выступлениях.
Как говорит отец Анны
Джемали, они также не
всегда доверяют нашим
коллегам, опасаясь ис-
кажения их слов.

Нас  интересовали не
столько ее нынешние ус-
пехи и результаты, а то,
откуда их корни, как Анна
стала теннисисткой, дей-
ствительно ли ее отец был
футболистом и т.д. За
более чем 20-ти летнюю
практику журналистской
работы у меня никогда не
было столько проблем в
поиске координат интер-
вьюеров, как в случае с
семьей Чакветадзе. При
этом  мы не пытались
выйти на телефон тен-
нисной звезды,  а хотели
связаться с ее отцом, ма-
мой, бабушкой, которая
по данным российских
СМИ внесла большой
вклад в воспитание Анны
и формирование ее бой-
цовских качеств..

В поисках координат
семьи Чакветадзе по-
могла моя фамилия, но
в весьма своеобразном
ракурсе - как выясни-
лось семья Чакветадзе
родом из Гагры, из Лесе-
лидзе и много лет дружи-
ла с уроженцем этого же
причерноморского по-
селка и моим однофа-
мильцем Константином
Пачкория – бывшим иг-
роком футбольной ко-
манды «Торпедо» Кутаи-
си .Константин в конце
80-х годов играл за тор-
педовцев в высшей лиге
чемпионата СССР, в 90-
х годах он выступал так-
же в клубах РФ и   в пос-
леднее время работает
тренером команды «Ди-
намо» Брянск.

Сперва нам удалось
связаться с проживаю-
щей в Москве  бабушкой
Анны Чакветадзе Софьей
Исидоровной, которая
сыграла немалую роль в
воспитании Анны.

- Говорят, что именно
Вы привили Анне стро-
гий характер  и волевые
качества, которые ей
очень помогают в жиз-
ни и спорте. И еще го-
ворят, что Вы обучали
ее грузинскому языку и
приготовлению грузин-
ских блюд. Так ли это?

-Частично это так, но
по-моему журналисты
немного преувеличива-
ют. До тех пор, пока я и
мой супруг жили в Лесе-

лидзе  - а мы уехали от-
туда в период грузино-
абхазского вооруженно-
го конфликта в 1992 году
- Джемал, его супруга
Наталья Григорьевна и
Анна часто приезжали к
нам. Они жили в Моск-
ве. Мой супруг /он умер
несколько лет назад в
Москве/ обучал внучку
не только грузинскому
разговорному языку, но
и письменности. В пос-
ледние годы у Анны мало
времени - все время
тренируется, ездит и
выступает в турнирах,
поэтому у нее мало сво-
бодного времени, хотя
иногда и сейчас удается
мне пообщаться с внуч-
кой. Она действительно
умеет готовить грузинс-
кие блюда, знает нема-
ло грузинских слов и на-
мерена далее учить гру-
зинский язык. Что каса-

ется ее пути в теннис, то
пусть об этом расскажет
мой сын Джемал, кото-
рый является не только
отцом, но и фактически
ее тренером...

Только через несколь-
ко дней нам удалось свя-
заться с отцом Анны
Джемали Чакветадзе,
который по ее же
просьбе часто сопро-
вождает ее на турниры.

- Джемали Важае-
вич! В интернет-сайтах
есть данные о том, что
Вы были первым трене-
ром и менеджером
своей дочери, а ведь в
юности Вы были фут-
болистом и были дале-
ки от тенниса?

- Да, я увлекался фут-
болом еще в Леселидзе.
С 16-летнего возраста я
жил вдали от дома. Спер-
ва играл в молодежной
футбольной школе  в

Волгограде, учился и иг-
рал там. В команде «Трак-
тор» Волгограда /класс
«Б» чемпионата СССР/ я
никогда не играл, как об
этом пишут в прессе, но
Волгоград мне многое
дал в человеческом и
профессиональном пла-
не. Затем была служба в
армии - сперва нас по-
везли  в Тбилиси – мы по-
пали  в клуб «СКА», где
тренером был опытный
Алексей  Орлов, но в Тби-
лиси я был всего пару не-
дель, а потом играл в клу-
бе «Араз» Нахичевань в
классе «Б» чемпионата
СССР (потом он называл-
ся вторая лига). Это был
конец 60-х годов. Вместе
со мной в «Аразе» играл
тбилисец Киракосян и
ткибульский парень вра-
тарь Гоглидзе.

Два года я играл в «Ара-
зе», после службы в ар-
мии приехал в Сочи, за-
нимался строитель-
ством, с 1980 года живу в
Москве. Работал в Олим-
пийской деревне/ в сфе-
ре торговли/. С конца 80-х
годов - в бизнесе. Но фут-
бол оставался для меня

главным видом увлече-
ний. О теннисе зна л по-
стольку поскольку - ведь
я иногда смотрел  игры по
ТВ или читал в прессе со-
общения о теннисе.

Никогда не думал, что
моя дочь Анна /она роди-
лась в 1987 году в Моск-
ве/ станет теннисисткой.
В семилетнем возрасте
Анну моя жена Наталья
Григорьевна впервые по-
вела  в теннисную сек-
цию, через несколько
недель дочку отчислили
из секции, назвав ее «не-
перспективной». Я рас-
строился, а Анна рас-
сердилась, озлобилась
и сказала: «Папа, я очень

хочу стать теннисист-
кой и буду ею». В общем
мы повели ее в другую
секцию. Все пошло нор-
мально, в России тогда
был бум тенниса. В
спортшколе, куда ходила
Анна, занимался внук
Ельцина, дети и внуки
известных политиков и
спортсменов. Увидев
серьезный настрой
Анны и ее первые успе-
хи, я в конце 90-х годов
построил ей дома /с 1993

года мы живем в Москве
в своем собственном
доме/ во дворе соб-
ственные корты, где она
дополнительно трениро-
валась. В 13 лет Анна
выиграла чемпионат
России, потом пошли
новые успехи.

- В Грузии помнят, как
Анна приезжала на тур-
ниры в Тбилиси и Бату-
ми. И каковы ее впечат-
ления?

- Да, мы приезжали
вместе. В последний раз
мы были в Грузии в 2003
году. Анна на междуна-
родном турнире в Бату-
ми заняла второе место.

- Анне предлагали
выступать за Грузию?

- Тогда, в 2003 году,
таких предложений не
было, но подобные обра-
щения поступали в пос-
ледние месяцы.

- От кого?
- Сейчас не буду гово-

рить кто, но мне звонили

весьма уважаемые и от-
ветственные  люди и пред-
лагали обдумать предло-
жение о том, чтобы  Анна
играла за Грузию.

- И что Вы ответили?
- Я сказал, что это

сложный и серьезный
вопрос. Во-первых, это
должна решать сама
Анна. По поводу предло-
жения выступать за Гру-
зию она мне никогда ни-
чего не говорила, но я
знаю, что она отклонила
ранее предложения из
других стран, в частно-
сти, из Турции.

- Но в данном аспек-
те Турция и Грузия не
одно и тоже. Ведь Анна
по происхождению
грузинка?

- Да, Вы правы... Что
касается предложения
выступать за сборную
Грузии, то надо учиты-
вать несколько момен-
тов. Естественно, я гру-
зин и горжусь этим, моя
дочь тоже очень любит
Грузию, но надо учесть то,
что большую часть жиз-
ни я провел в России, а
дочь родилась и вырос-
ла в России. Всего чего
мы добились в  жизни,
мы добились, находясь в
России и это накладыва-
ет на нас определенные
обязательства - челове-
ческие, профессиональ-
ные и другие. За Анну я
не могу решать, но за
себя скажу - я, конечно,
скучаю по Грузии, но не
так просто в моем возра-
сте /58 лет/ решиться на
то, что бы вновь поме-
нять место проживания -
это  непросто и в психо-
логическом плане, и в
плане деловой, про-
фессиональной и биз-
нес-деятельности.

- Естественно, Вы
вправе семи решать где
жить, но не обязатель-
но переезжать в Грузию
чтобы Анна выступала
за сборную Грузии –
можно же жить в Рос-
сии и в любой другой
стране, а выступать за
Грузию!.

- Если предположим
такой вариант, то в таком
случае будет другое пре-
пятствие - в случае при-
нятия Анной  решения
играть за Грузию/предпо-
ложим,. что это так/, то по
международным прави-
лам теннисистка в тече-
ние трех лет после ухода
из сборной одной страны
не сможет играть в офи-
циальных международ-
ных соревнованиях за
сборную другой страны /
в данном случае Грузии/.
Так что в этом вопросе
много человеческих и
профессиональных ас-
пектов и нюансов.

Давайте, не будем ак-
центировать внимание
на этом вопросе....Поль-
зуясь случаем, хотел бы
передать привет всем
моим знакомым и друзь-
ям в Грузии, всем тем, кто
радуется успехам Анны.

Тенгиз ПАЧКОРИЯ

П Р О Р Ы В  В  Э Л И Т У
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15-й тур
Прошли матчи 15-го тура чемпионата Грузии
по футболу.
В централь-

ной игре тура
де йс твующий
чемпион страны
б о л н и с с к и й
«Сиони» выиг-
рал у «Вит-
Джорджия» со
счетом 1:0.
«Амери» на сво-
ем поле не смог
обыграть ба-
тумское «Дина-
мо» (0:0).

Лидер тур-
нирной таблицы руставский «Олимпи» разгро-
мил на выезде «Кахети» - 5:0. Дубль в матче на
счету Владимира Двалишвили.

«Динамо» (Тбилиси) на выезде выиграло у ко-
манды «Дила» (Гори) 2:1, а кутаисское «Торпедо» -
у «Чихура» (Сачхере) (2:0).

Два других матча закончились вничью: «Зес-
тафони» и «Мерани» сыграли со счетом 1:1, а
зрители матча «Локомотиви» (Тбилиси) - «Бор-
жоми» так и не увидели забитых мячей.

Матчи 16-го тура чемпионата Грузии пройдут
десятого марта.

«Îëèìïè» óïðî÷èë ëèäåðñòâî
Грузия

Сборная Грузии проведет отборочный турнир в Тбилиси.
Ее соперниками будут команды Голландии, Норвегии и Лат-
вии. 52 европейские сборные были разбиты на 13 групп по
четыре в каждой, а в финальную стадию, которая пройдет в
Чехии, попадут лишь восемь сильнейших.

Пара сильнейших команд каждой группы и два облада-
теля третьих мест с наилучшими показателями попадут
в элитный раунд, который состоится в начале 2008 года.
Победители семи групп этой стадии получат право выс-
тупать в финальном турнире в июле в Чехии.

Трехкратный чемпион Европы среди юношей до 19 лет
в лице сборной Испании в сезоне 2007/08 начнет защиту
титула матчами с Сербией, Албанией и Лихтенштейном.

Сборная Англии, ранее не выступавшая в отборочном
раунде, оказалась в группе вместе с Бельгией, Румынией
и Исландией. Команда Франции, которой англичане усту-
пили в финале 2005 года, сразится со Словенией, Люк-
сембургом и Грецией в четвертой группе. Прошлогодние
финалисты шотландцы попали в группу 11 к Украине, Азер-
байджану и Молдове. Еще один обладатель чемпионско-
го титула среди 19-летних - сборная Италии - начнет се-
зон 2007/08 играми с Хорватией, Мальтой и Черногорией.

Грузия узнала соперников
Чемпионат Европы-2007/08
среди юношей до 17 лет

Грузинские футболисты сразятся с командами, пред-
ставлявшими бывший социалистический лагерь. Ее со-
перниками стали Хорватия, Венгрия и Болгария.

И в этом случае 52 участвовавшие в жеребьевке команды
были разделены на две корзины согласно коэффициентам УЕФА.
Сборные, занявшие два первых места в каждом квартете, а
также две лучших команды из числа финишировавших третьи-
ми получат путевки в элитный раунд турнира. На этой стадии
будет образовано семь групп по четыре команды в каждой, а
победители квартетов пробьются в финальную стадию чемпи-
оната Европы, которая состоится в 2008 году в Турции.

Действующие чемпионы - россияне - в отборочном цикле
турнира встретятся с командами Финляндии, Боснии-Герцего-
вины и Азербайджана.

Бельгия, которая в мае будет принимать финальную стадию
нынешнего турнира, оказалась в группе 12 весте с командами
Северной Ирландии, Молдовы и Черногории. Отметим, что
последняя впервые принимает участие в соревнованиях на
правах независимой державы.

Англичанам выпало играть в группе 11 со старыми
знакомыми - сборной Португалии, а также Мальтой и
Эстонией. Наконец, серебряные призеры ЧЕ-2005/06
чехи будут сражаться в группе 13 с командами Италии,
Армении и Кипра. Сборная Германии в группе 6 скрес-
тит шпаги со сверстниками из Румынии, Фарерских
островов и Швеции. Все участники отборочного цикла
мечтают добраться до жеребьевки элитного раунда,
которая состоится в ноябре в Каннах на Конференции
УЕФА по юношескому футболу.

Жеребьевка

Тбилисский турнир
Чемпионат Европы-2007/08 среди
юношей до 19 лет

Англия
29-й тур

        Весть Хэм – Тотенхэм 3:4
«Вест Хэм» подошел к лондонскому дерби со «шпо-

рами», находясь на последнем месте в премьер-лиге,
но игру на «Аптон Парк» начал как нельзя лучше. Уже на
15-й минуте Марк Ноубл нанес точный удар по низу -
1:0. За пять минут до конца тайма подопечные Алана
Кербишли удвоили преимущество. Это Карлос Тевес,
проводивший 17-й матч в чемпионате, наконец запи-
сал в актив первый гол за «Вест Хэм», добив мяч в сетку
после штрафного.

Но после перерыва «Тоттенхэм», который в четверг
играет с «Брагой» в 1/8 финала Кубка УЕФА, преобра-
зился. Сначала Джермейн Дефо, забив пенальти в во-
рота своего бывшего клуба, сократил разницу, а затем
игрок сборной Финляндии Теему Тайнио сравнял счет.
Экс-форвард «шпор» Бобби Замора ударом головой
снова вывел «Вест Хэм» вперед за шесть минут до кон-
ца, но на 89-й минуте Димитар Бербатов мастерски ис-
полнил штрафной, а затем Сталтери не оплошал, ока-
завшись на острие контратаки.

           Болтон – Блэкберн    1:2
«Блэкберн» в воскресенье со счетом 2:1 одолел «Бол-

тон» на его поле. Оба гола у победителей во втором
тайме с пенальти провел Бенни Маккарти. В этом сезо-
не форвард сборной ЮАР записал в свой актив уже 11
забитых мячей. У «Болтона» в концовке отличился Ни-
коля Анелька, но это не спасло команду от третьего
поражения подряд в различных турнирах.
Ливерпуль – Манчестер Юнайтед  0:1

Вышедший на замену Джон О’Ши помог игравшему

в меньшинстве «Манчестер Юнайтед» одолеть «Ливер-
пуль» благодаря голу на последней минуте.

За пять минут до конца встречи Пол Скоулз был уда-
лен с поля, и показалось, что «МЮ» наверняка потеряет
очки на «Энфилде» - однако О’Ши принес манкуниан-
цам победу. Пепе Рейна сумел лишь парировать удар
Криштиану Роналду со штрафного, а игрок сборной
Ирландии первым успел на добивание. Таким образом,
«МЮ» одержал пятую подряд победу в премьер-лиге.
«Ливерпуль» же, хоть и владел преимуществом боль-
шую часть встречи, не может переиграть «МЮ» с нояб-
ря 2001 года.

На последних секундах Питер Крауч едва не огорчил
Эдвина ван дер Сара, однако вратарь манкунианцев
выручил свою команду. Кроме того, свой 700-й матч в
составе «МЮ» провел Райан Гиггз. Впрочем, наиболь-
шую опасность для хозяев представлял не валлийский
ветеран, а Роналду.

Челси  - Портсмут       2:0
«Челси» одолел «Портсмут» благодаря голам Дидье

Дрогба и Саломона Калу. Имея игру в запасе, «Челси»
по-прежнему отстает от «МЮ» на девять очков.

Арсенал – Рединг      2:1
Поражение «Ливерпуля» позволило «Арсеналу» сокра-

тить отставание от мерсисайдцев до одного очка. При
этом у «канониров» еще две игры в запасе. В отчетном
туре лондонцы взяли верх над «Редингом» со счетом 2:1
после голов Жилберту с пенальти и Жулио Баптисты с
игры. Францеск Фабрегас поразил собственные ворота.
Фулхэм – Астон Вилла 1:1
Манчестер Сити – Уиган 0:1
Шеффилд Юнайтед – Эвертон 1:1
Уотфорд – Чарльтон 2:2
Ньюкасл – Мидлсбро 0:0
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Испания
25-й тур

          Севилья – Барселона   2:1

Благодаря голу Александра Кержакова «Севилья»
обыграла «Барселону» и вышла в лидеры «приме-
ры». Сам поединок превратился в настоящий трил-
лер - три футболиста были изгнаны с поля до фи-
нального свистка, а Роналдиньо не реализовал пе-
нальти.

Реал Мадрид – Хетафе   1:1
На 37-й минуте «Хетафе», который в октябре на-

Национальные чемпионаты и кубки

нес мадридцам поражение на своем поле, вышел
вперед усилиями Даниэля Гуисы. На исходе первого
тайма команда Фабио Капелло отыгралась благо-
даря точному удару Рууда ван Нистелроя с пеналь-
ти, но на победный гол «Реала» не хватило. Кроме
того, травмы в этом матче получили Хосе Антонио
Рейес, Дэвид Бекхэм и Гонсало Игуаин.

 Сарагоса - Реал Сосьедад 3:2
«Сарагоса», победив в красивом матче

«Реал Сосьедад», теперь отстает от мадридс-
кого «Реала» всего на два очка. К перерыву го-
сти вели в счете, так как Херман Эррера отли-
чился на 16-й минуте, забив свой первый гол

за «Реал Сосьедад». Но второй тайм «Сараго-
са» провела не в пример лучше. На 54-й мину-
те Пабло Аймар сравнял счет, а победу хозяе-
вам принесли два гола, забитые за шесть ми-
нут. Сначала Диего Милито с «точки» провел
свой 16-й мяч в сезоне, а затем отличился
Эвертон.

Франция
27-й тур

Марсель – Ланс             0:1
«Ланс», который в четверг принимает на

своем поле «Байер» в рамках 1/8 финала
Кубка УЕФА, взял три очка благодаря голу
Аруна Диндана. Игрок сборной Кот-д’Ивуа-
ра отличился на 59-й минуте, забив 11-й гол
в чемпионате.

Сент-Этьен – Лион       1:3
Ким Келлстрем открыл счет на  28-й ми-

нуте ,  а  на  36-й  Тья гу удвоил преим уще-
ство, красиво перебросив вратаря. За две
минуты до перерыва Фред прямым ударом
с о  штр аф но го  довел  результат  д о  р аз -
громного .  Во втором тайме поединок  был
прерван  из-за беспорядков на  тр ибунах,
а когда игра возобновилась, «Сент-Этьен»
хватило лишь на  гол престижа в исполне-
нии Бафетимби Гомиса .

Рекреативо – Атлетико 1:0
Эспаньол – Вильярреал 1:1
Расинг – Осасуна 1:0
Депортиво – Бетис 0:1
Мальорка – Леванте 3:1
Атлетик – Химнастик 0:2
Валенсия – Сельта 1:0

Лилль – Труа    4:0
Другой участник

Л иг и  че мпионо в
«Лилль» в преддверии
ответно го  матча  с
«МЮ » разг ро мил
«Труа» со счетом 4:0.
Сократить отставание
от «Ланса» до трех оч-
ков «Лиллю» помогли
дубли Кадера Кейта и
Стефана Дюмона.
Сошо – Нант 1:2
Валансьенн – Тулуза 0:0
Монако – Бордо 0:0
Осер – Ренн 1:0
Нанси - Ле Ман 1:1
Лорьян – Ницца 0:0
Седан – ПСЖ 2:0

Кубок России

1/8 финала, первые
матчи

Зенит (С.Петербург) - Сатурн
(Раменское) 1:0

Динамо (Москва) - Томь
(Томск) 2:0

Ростов (Ростов-на-Дону) -
Рубин (Казань) 3:1
Торпедо (Москва) - Динамо

(Брянск) 0:1
Ответный матч

Амкар (Пермь) - Москва
(Москва) 2:3
Первый матч – 0:3
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Италия

27-й тур
      Мессина – Палермо   2:0

В матче против
«Палермо» голы в
каждом из таймов
провел Кристиан
Ригано, который в
этом сезоне наколо-
тил уже 11 мячей. На
исходе часа «Палер-
мо» решил усилить
натиск на ворота со-
перника и выпустил
нападающего Андреа Караччиоло, однако тот спустя две
минуты получил красную карточку. Благодаря победе
«Мессина» покинула зону вылета, «Палермо» же в пос-
ледних восьми матчах набрал семь очков.

Лацио – Сампдория              1:0
«Лацио» сократил отрыв от «Палермо» до двух

пунктов, одолев с минимальным преимуществом
«Сампдорию». Победу римлянам принес точный
выстрел Томмазо Рокки на 22-й минуте.

Удинезе – Эмполи               0:1
«Эмполи» переместился на пятую строчку благо-

даря победе над «Удинезе» - на 18-й минуте отли-
чился Николя Поцци. Сейчас «Эмполи» на очко опе-
режает «Милан» и отстает от «Лацио» на два пункта.

Фиорентина – Торино          5:1
«Фиорентина» переиграла дома «Торино» с результа-

том 5:1 и вышла на седьмую позицию. Уже в самом нача-
ле поединке гости открыли счет - гол на свой счет записал
Алессандро Россина, однако затем нападающий «фиа-
лок» Лука Тони в течение трех минут провел два мяча и
вывел свою команду вперед. После перерыва «Фиорен-
тина» еще трижды добивалась успеха - сперва Иван Фран-
ческини отметился автоголом, а затем дубль оформил
защитник «Фиорентины» Алессандро Гамберини.

Парма – Реджина                 2:2
После ничьей с «Пармой» со счетом 2:2 «Реджина»

опустилась в зону вылета. На 13-й минуте Роландо
Бьянки вывел «Реджину» вперед, однако спустя девять
минут хозяева усилиями Будана восстановили пари-
тет. На 40-й минуте Бьянки снова забил, но и на этот
раз хозяевам удалось сравнять счет - на последней

Германия
24-й тур

Шальке 04 – Гамбург    0:2
По чемпионским амбициям «Шальке-04», кото-

рый не выигрывал золото национального первенства
уже полвека, был нанесен чувствительный удар.
Лидер бундеслиги потерпел второе поражение под-
ряд.

Ппосле первого поражения, дружина Мирко Слом-
ки надеялась поправить положение в поединке с
середняком «Гамбургом». Однако все получилось
совсем наоборот - несмотря на ощутимое преиму-
щество, «Шальке» пропустил на 71-й минуте гол Ра-
фаэля ван дер Ваарта, который воспользовался
ошибкой Фабиана Эрнста.

На 80-й минуте Ивица Олич развил успех «Гам-
бурга», завершив комбинацию с участием Давида
Яролима. В итоге «Штутгарт» может сократить от-
ставание от «Шальке» до одного очка, если в суббо-
ту переиграет «Байер». «Нам не повезло, - отметил
после игры Сломка. - Мы здорово начали второй
тайм, однако все-таки команда в кризисе. Надо по-
скорей выходить из него». При этом стоит отметить
нового наставника «Гамбурга» Хуба Стевенса, кото-
рый одерживает уже четвертую победу со своей
новой командой.

Боруссия Дортмунд – Энерги  2:3
Мало кто верил в успех «Энерги», который в гос-

тях встречался с дортмундской «Борусией», однако
котбусцы переиграли фаворита со счетом 3:2 бла-
годаря дублю Влада Мунтяну. Румынский полуза-
щитник вывел свою команду вперед уже на шестой
минуте, но Александр Фрей восстановил равнове-
сие перед свистком на перерыв. В начале второго
тайма Мунтяну вернул лидерство «Энерги», забив
свой девятый гол в текущем сезоне. Китайский хав-
бек Джиайи Шао увеличил преимущество гостей, а
очередной результативный удар Фрея под занавес
матча уже не мог ничего изменить.

Алемания – Майнц               2:1
«Алемания» поднялась на 13-ю строчку в турнир-

минуте Джузеппе Росси реализовал пенальти.

Ливорно – Интер        1:2
Интернационале» одержал волевую победу над «Ливор-

но» и увеличил отрыв от идущей следом «Ромы» до 16 пун-
ктов. Рекордная победная серия «Интера» из 17 матчей в
серии А оборвалась на этой неделе в поединке с «Удинезе»
- 1:1. В этом туре чемпион Италии пропустил первым. Кри-
стиано Лукарелли забил за «Ливорно», отлично исполнив
штрафной на 27-й минуте. Впрочем, Хулио Крус восстано-
вил паритет уже на 35-й минуте, а в середине второго тай-
ма Златан Ибрагимович вывел «нерадзурри» вперед, за-
бив со штрафного свой 12-й гол в чемпионате Италии это-
го сезона. Несмотря на удаление Майкона на 82-й минуте,
«Интер» довел встречу до победы.

Асколи – Рома         1:1
«Ромы», которая невразумительно сыграла с «Ас-

коли» последняя команда чемпионата вышла вперед
на исходе получаса благодаря Андреа Сончину, ко-
торый записал на свой счет третий гол в четырех
последних встречах. Впрочем, Кристиан
Вильгельмcсон помог римлянам избежать пораже-
ния, сравняв счет на 85-й минуте.

Милан – Кьево              3:1
«Милан» дома одолел «Кьево». Пропустив гол от

Серджио Пеллиссьера, «россонери» ответили точ-
ными ударами Альберто Джилардино, Массимо
Оддо и Кларенса Зеедорфа.

Кальяри – Аталанта 2:0
Катанья – Сиена 1:1

«Сиена» начала сезон с  минус одним очком,
«Лацио» - минус три, «Милан» - минус 8, «Реджи-
на» - минус 11, «Фиорентина» - минус 15.

ной таблице, одержав в родных стенах волевую по-
беду над «Майнцем» - 2:1. Гости ушли на перерыв в
роли лидеров благодаря мячу Мохаммеда Зидана
на 14-й минуте. После возобновления встречи хозя-
ева встрепенулись, и Ян Шлаудрафф сравнял счет.
Всего две минуты спустя Ведад Ибисевич провел
второй гол «Алемании», которая теперь опережает
«Майнц» по разнице мячей.

                 Вердер – Бохум 3:0
Хет-трик Аарона Ханта помог «Вердеру» восполь-

зоваться осечкой «Штутгарта» и выйти на второе
место в бундеслиге. В последнее время бременцы
не слишком удачно действовали в национальном
первенстве, набрав всего одно очко в пяти встречах
и опустившись на третью строчку. В середине пер-
вого тайма игрок молодежной сборной Германии
открыл счет, а после перерыва записал на свой счет
еще два мяча, оформив свой первый хет-трик в бун-
деслиге.

Герта – Бавария            2 :3
Мюнхенская «Бавария», которая с результатом

3:2 переиграла «Герту». В составе действующе-
го чемпиона Германии отличились Хасан Сали-
хамиджич, Лукас Подольски и Рой Макай, у хо-
зяев - Кристиан Хименес и Дик ван Бурик, кото-
рый отличился на 82-й минуте и обеспечил мат-
чу интересную концовку.

Байер – Штутгарт       3:1
«Штутгарт» на выезде крупно уступил «Байеру».

Первый гол забил Андрей Воронин, которого под-
держали Пауль Фрайер и Жуан. Гости смогли отве-
тить лишь голом престижа в исполнении Какау на
73-й минуте.

Арминия – Нюрнберг 3:2
Айнтрахт – Ганновер 2:0
Вольфсбург - Боруссия Менхенгладбах 1:0
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Отправившись в Ок-
лахому, где «Хорнетс»
проводит домашние
матчи второй сезон,
«Юта» не очень удачно
стартовала, проигрывая
по ходу встречи более
десяти очков. Но это для
«джазменов» не пробле-
ма в текущем сезоне -
ускорившись, гости в
14-й раз в сезоне смог-
ли выиграть, имея по-
добный дефицит. Вновь
блистал турок Мехмет
Окур, который после
игры сказал: «Мы отлич-
но готовы и могли бы иг-
рать несколько матчей
подряд. Но в плей-офф
будет сложнее, особен-
но в гостях».

Великолепный матч
провел Майкл Редд из
«Милуоки», но класс
«Чикаго» сегодня замет-
но выше, поэтому ответ
«Буллз» в лице Бена Гор-
дона оказался весомее.
Гости три четверти про-
игрывали, хотя не выгля-
дели хуже, и только в
заключительной 12-ми-
нутке заиграли успеш-

До начала плей-офф - месяц
но. Матч перешел в
овертайм, и здесь «Чи-
каго» «дожал» соперни-
ка. А вот в Вашингтоне
все решила невыдер-
жанность тренера «Гол-
ден Стэйт» Дона Нельсо-
на. За 2,1 секунды до
конца встречи счет
было 106:104  пользу ко-
манды Нельсона, и в
этот момент его игроки
нарушили правила про-
тив Жилберта Аренаса.
Это вызвало такой гнев
наставника, что ему
сразу был «выписано»
техническое замечание.
Три подряд точных брос-
ка - и победа переходит
к  «Вашингтону».

Самый упорный матч
состоялся в Бостоне, где
«Селтикс» принимал
«Миннесоту». Коман-
дам потребовалось два
овертайма - десять до-
полнительных минут -
чтобы определить силь-
нейшего. После всех пе-
редряг, которые обру-
шились на хозяев, им
удалось выиграть чет-
вертый матч подряд,

хотя самая длинная по-
бедная серия в этом се-
зоне у команды равняет-
ся пяти встречам. А вот
«Тимбервулвз» проигра-
ли третью игру кряду и
серьезно осложнили
себе положение в борь-
бе за место в плей-
офф, в то время как со-
перники не дремлют.

«Финиксу» при-
шлось весьма непросто
с упрямыми «Лейкерс»,
добившись победы
только в самой концов-
ке поединка. Лидеры ко-
манд Стив Нэш и Коби
Брайант были лучшими
в своих командах, но
чуть больше повезло
хозяевам.

Еще один аутсайдер
«Филадельфия» про-

НБА. Регулярный чемпионат
«Бостон» - «Миннесота» 124:117 2ОТ
«Вашингтон» - «Голден Стэйт» 107:106
«Милуоки» - «Чикаго»                                 121:126 ОТ
«Финикс» - «Л-А Лейкерс» 99:94
«Нью-Орлеан» - «Юта» 94:108
«Филадельфия» - «Нью-Джерси» 99:86
«Сиэтл» - «Шарлотт» 96:89

должает успешные выс-
тупления, выиграв чет-
вертую игру подряд -
самая длинная побед-
ная серия этого сезона
для «76-х».

А вот «Нью-Джерси»
очень не вовремя по-
пал в «яму» - команду
лихорадит, а борьба за
место в плей-офф обо-
стряется, осталось
чуть больше месяца
регулярного чемпиона-
та. В Сиэтле местные
«Сверхзвуковые» обыг-
рали коллег по «подва-
лу» турнирной таблицы
(только на Востоке)
«Шарлотт», но ни одно-
му из соперников это
не поможет приобрес-
ти какие-либо префе-
ренции.

Регулярный чемпионат

Баскетбол

Весь пьедестал почета в гонке преследования на
этапе Кубка мира заняли немки: Мартина Глагов,
Кати Вильхельм и Катрин Хитцер.

После второго огневого рубежа в лидеры едва не
выбралась китаянка Конг Иньчао, которая поначалу
обходилась без промахов. Ее подвела первая же

стрельба из положения стоя, где она два патрона
запустила в «молоко» - и после этого окончательно
сформировалась первая немецкая тройка в соста-
ве Мартины Глагов, Кати Вильхельм и Андреа Хен-
кель.

На последнем круге к ним присоединилась моло-
дая Катрин Хитцер. Ей удалось в борьбе за третье
место обогнать Хенкель, которая особо и не сопро-
тивлялась - для Катрин этот подиум стал первым в
карьере, тогда как на счету Андреа оных набралось
уже авоська с лишком.

В итоге немецкие биатлонистки распределились
на пьедестале почета так: высшую ступень заняла
первенствовавшая ранее в спринте Мартина Глагов,
Кати Вильхельм расположилась на второй строчке,
и Хитцер - на третьей, сообщает Eurosport.

Алина Кабаева завоевала
четыре золотые медали на
московском этапе Гран-при
по художественной гимнас-
тике. В воскресенье росси-
янке не было равных в уп-
ражнениях с булавами, лен-
той, обручем и скакалкой.

«Я выиграла четыре зо-
лотые медали, я очень это-
му рада – и не собираюсь
скрывать свою радость, -
заявила агентству «Весь
спорт» Алина Кабаева. – В
первую очередь, эти четы-
ре золотые медали пока-
зывают мою работу и го-
товность к новым – более
интересным и сложным
программам. Конечно, я
выполнила их не очень чи-
сто, я пока еще допускаю
небольшие огрехи. Но это
только первый старт ново-
го сезона, первое пред-
ставление новых про-
грамм на публике – и огре-
хи и помарки я себе списы-
ваю, можно сказать, про-
щаю. Когда буду выполнять
их безошибочно, буду не
просто очень рада, а – сча-
стлива».

В упражнениях с булава-
ми судьи оценили ее про-
грамму в 18,1 балла. Вто-
рое место заняла Ольга

Художественная гимнастика

Кабаева забрала все золото
Капранова (17,875), а тре-
тьей стала Алия Юсупова
из Казахстана (17,25), сооб-
щает РИА Новости.

В упражнениях с лентой
Кабаевой дали 18,3 балла,
выступление Капрановой
оценили в 17,925, а Алия Га-
раева из Азербайджана по-
лучила 17,5 баллов и брон-
зовую медаль.

В упражнении с обручем
фаворитка заработала 18,3
балла, опередив другую рос-
сиянку Ольгу Капранову (17,7)
и представительницу Казах-
стана Алию Юсупову (17,2).

В упражнениях со ска-
калкой выступление Каба-
евой было оценено в 18,25
балла. Второе место заня-
ла ее соотечественница
Вера Сесина (17,55), а тре-
тье - Алия Гараева из Азер-
байджана (также 17,55).

Вера Сесина не смог-
ла продолжить выступ-
ление из-за растяжения
мышц спины, которое
она получила в упражне-
нии со скакалкой. Она
должна была участво-
вать в дисциплинах с бу-
лавами и с лентой. Вме-
сто нее с булавами выс-
тупала Кабаева, а с лен-
той - Ольга Капранова.

Зимние виды

Ýêîëîãè ïîäàëè â ñóä
Верховный суд России приступает к рассмотрению жа-

лобы «Гринписа» на строительство олимпийских объектов
в Сочи, сообщил РИА Новости юрист организации Михаил
Крейндман.

«В жалобе мы просим суд отменить федеральную це-
левую программу (ФЦП) «Развитие города Сочи как горно-
климатического курорта (2006-2014 годы)», - сказал адвокат.
Ответчиком по иску выступает правительство России в
лице Минэкономразвития, уточнил он.

По мнению экологов, строительство спортивных и ту-
ристических объектов города, претендующего на прове-
дение зимней Олимпиады 2014 года, ведется в обход при-
родоохранного законодательства.

При этом Крейдман отметил, что «Гринпис» считает воз-
можным проведение в Сочи зимних Олимпийских игр в
2014 году. «Однако развитие горно-климатического курор-
та должно проходить без нанесения существенного вреда
окружающей среде», - подчеркнули в «Гринписе».

Опасения экологов были высказаны ими и ходе ви-
зита в Сочи оценочной комиссии Международного
олимпийского комитета (МОК) в конце февраля. Так, во
время визита состоялась встреча экспертов МОК с од-
ной стороны, и представителей Всемирного фонда
дикой природы (WWF) и «Гринписа» - с другой. Во встре-
че участвовали шесть представителей различных орга-
низаций, которые около часа излагали свои позиции по
поводу проведения Олимпиады в Сочи.

На пресс-конференции по итогам визита в Сочи 23 фев-
раля ее председатель Чихару Игая признал, что планы олим-
пийского строительства в районе черноморского курорта
затрагивают некоторые вопросы, касающиеся экологии.

«Но я думаю, что есть две партии (правительство РФ
и неправительственные организации, которые выража-
ют озабоченность экологическим вопросом), которые
придут к какому-то решению», - отметил председатель
оценочной комиссии МОК.

На эту же тему высказался и исполнительный дирек-
тор департамента Олимпийских игр МОК Жильбер Фел-
ли. Говоря о встрече представителей российского пра-
вительства и неправительственных организаций, на ко-
торой он лично присутствовал, представитель оценоч-
ной комиссии МОК отметил, что «впечатление от этой
встречи было хорошим».

«В конечном итоге все сказали: «Мы хотим провести
Олимпиаду 2014 года в Сочи. Это хороший ответ. Мы со-
вершенно убеждены, что решение экологических вопро-
сов будет найдено».

Согласно ФЦП, чей гарантированный бюджет составля-
ет 12 миллиардов долларов, будут полностью реконструи-
рованы дороги, ведущие к Красной поляне. Помимо этого,
будут проложены новые высокоскоростные трассы, веду-
щие к спортивным объектам. Всего реконструировано и
построено будет 580 километров дорожного полотна.

Транспортная схема Заявки «Сочи-2014» предполагает
строительство специальных Олимпийских трасс общей
протяженностью 140 километров, а также дорог, связыва-
ющих все олимпийские объекты. Два Олимпийских шоссе,
ведущих в горы, будут иметь пропускную способность в 14
тысяч автомобилей в сутки. Легкая железная дорога дли-
ной 50 километров будет ежедневно доставлять 15 тысяч
пассажиров от берега моря в горы всего за 35 минут.

Олимпизм



8 6 марта 2007 г.Б О К С

ШТУТГАРТ УВИДИТ
ВАЛУЕВА

Российский боксер Николай
Валуев будет защищать титул
чемпиона мира по версии
WBA в тяжелом весе против
обязательного претендента
Руслана Чагаева 14 апреля в
Штутгарте на «Порше-Арене».

Об этом объявила промоу-
терская компания «Русского
Великана» Sauerland Event.

«Я рад, что после двух ус-
пешных боев в США и Швей-
царии я возвращаюсь в Герма-
нию, - цитирует Валуева
пресс-служба компании. - Я
хорошо подготовлюсь к бою с
Чагаевым, которого считаю
серьезным соперником».

Николай Валуев первый
этап подготовки к первой обя-
зательной защите титула
провел в Санкт-Петербурге.
Он уже прибыл в Берлин, а во
вторник проведет пресс-кон-
ференцию в Штутгарте.

ИЛИ ВЫЙДИ НА РИНГ,
ИЛИ ЗАМОЛЧИ!

Обладатель титула IBF в пер-
вом полусреднем весе австра-
лиец Лавмор Нду обратился с
резким посланием бывшему аб-
солютному чемпиону мира в
этом весе Константину Цзю, зая-
вив, что тот должен либо при-
нять его вызов, либо прекратить
разговоры о возможном возвра-
щении на ринг.

«Я предлагаю ему встать с ди-
вана и стать участником одного
из крупнейших боксерских по-
единков в истории этой страны,
либо замолчать и покинуть ринг
навсегда. Ему следует прекра-
тить разговоры о возвращении на
ринг и воспользоваться шансом
на завоевание чемпионского ти-
тула, либо успокоиться и наслаж-
даться жизнью в обществе своей
семьи», — заявил Нду, который
уже несколько лет вызывает Цзю
на бой, при этом не особо стесня-
ясь в выражениях.

— Костя не хотел встречать-
ся со мной, когда я шел к вер-
шине, потому что, по его мне-
нию, в таком поединке он не мог
расчитывать на большой гоно-
рар. Однако сейчас он может на
него расчитывать.

Нду даже предложил прове-
сти этот поединок в полусред-
нем весе при условии, что он
получит от IBF отсрочку в про-
ведении обязательной защиты
своего титула в первом полу-
среднем весе.

- Я уже устал от вопросов о
том, встретимся ли мы на ринге.
Хотя возможно этот бой прине-
сет Косте одни разочарования, и
он придет к мысли о том, что луч-
ше бы он больше не выходил на
ринг. А может быть разговоры о
возвращении — просто саморек-
лама с его стороны. В любом слу-
чае в данный момент я считаю,
что меня никто не сможет побе-
дить, — добавил Нду.

Представитель находящегося
сейчас в России Цзю Глен Джен-
нингс сообщил, что Константин
поддерживает свою спортив-
ную форму, однако все еще не
определился со своей дальней-
шей боксерской карьерой.

Бургос перенес операцию
на головном мозге

В субботу экс-чемпиону мира в первом наилегчайшем весе
Виктору Бургосу была сделана операция по удалению внутри-
черепной гематомы в одной из клиник Калифорнии.

Вечером этого дня Бургос встречался на ринге с чемпио-
ном IBF в наилегчайшем весе Вахтангом Дарчиняном. Хотя
Бургос лишь единожды оказался в нокдауне после удара по
корпусу, он пропустил множество сильных ударов. Когда по-
единок был остановлен в середине 12-го раунда, боксер, по
рекомендации врача, был немедленно отправлен в больни-
цу на обследование.

Операция прошла успешно, и сейчас Бургос находится в
медикаментозной коме, снижающей вероятность возобновле-
ния кровотечения. По словам врачей, состояние находящего-
ся в реанимации боксера характеризуется положительной ди-
намикой, а незамедлительно проведенная операция значитель-
но увеличила его шансы на выздоровление.

Óñïåõ Ïîâåòêèíûõ
В бою, состоявшемся в немецком городе Ростоке перспек-

тивный российский супертяжеловес Александр Поветкин по-
бедил техническим нокаутом во втором раунде американско-
го боксера Дэвида Бостиса.

Первый раунд поединка прошел в невысоком темпе с пре-
имуществом российского боксера. Во втором раунде Повет-
кин стал активнее атаковать своего соперника, и ему удалось
потрясти Бостиса и запереть его возле канатов. Американец
пропустил еще несколько безответных ударов, и за семь се-
кунд до окончания второго раунда рефери принял решение
остановить поединок.

Эта победа стала для олимпийского чемпиона 2004 года
Александра Поветкина 11-й на профессиональном ринге.

В рамках этого же боксерского шоу свой дебютный бой на
профессиональном ринге провел младший брат Александра
Владимир Поветкин. В четырехраундовом поединке в полутя-
желом весе он победил единогласным судейским решением
40-летнего конголезца Маялу Мбунги. Впрочем, по мнению
специалистов, российский боксер выглядел крайне неубеди-
тельно.

Êîòòî «ðàçîáðàëñÿ»
ñ Óðêàëîì

В Пуэрто-Рико
завершилось бок-
серское шоу, в
главном поединке
которого чемпион
WBA в полусред-
нем весе Мигель
Анхель Котто (Пу-
эрто-Рико) одер-
жал победу над
об яза тельным
претендентом Ок-
таем Уркалом (Тур-
ция-Германия).

Котто имел ощутимое преимущество в начальных раундах,
однако затем получил рассечение и Уркал сумел выровнять
ход боя. В седьмом раунде с Уркала было снято очко за удар
головой, а после того как в 11-м раунде его повторно оштрафо-
вали за аналогичное нарушение, штаб немецкого боксера в знак
протеста снял его с боя.

В мире бокса великие бок-
серы рождаются очень редко.
И кажутся бессмертными и
бесценными. Таким был вели-
кий мексиканский чемпион
Сальвадор Санчес.

Сальвадор Санчес Нарваэс
родился 26 января 1959 года в
семье мексиканских рабочих,
но судьба  приготовила ему не-
что большее. Открыл талант
молодого боксера менеджер
Августин Паласьос. После не-
скольких любительских боев он
решил, что Санчес готов перей-
ти в профессионалы. Парень
вышел на профессиональный
ринг, практически не имея лю-
бительского опыта.

В 1975 году, в первый год сво-
ей карьеры, он провел шесть
поединков, в следующем – де-
вять, а в 1977 году, когда нача-
лась подготовка к бою с чемпи-
оном Мексики в легчайшем
весе Атонио Бесерра, послуж-
ной список молодого боксера
насчитывал 18 побед в 18 боях.
17 из них – нокаутом.

18-летний Санчес страстно
желал получить свой первый
титул и был готов драться с кем
угодно, где угодно и когда угод-
но. Он принял предложение
Бесерра провести бой в его
родном городе Мазатлане. И
проиграл в 12-раундовый бой.
Правда, многие посчитали, что
победу заслуживал Санчес. Но
судьям – виднее.

После этого Санчес провел
еще два победных боя на роди-
не и дебютировал в США. Где
чуть не проиграл своему сооте-
чественнику Хуану Эскобару.
Судьи зафиксировали ничью.
После этого боя стало ясно, что
в свои 19 лет Санчесу предсто-
яло еще многому научиться. Он
начал тренироваться как сумас-
шедший. И проводить рейтин-
говые бои почти раз в месяц.

К концу 1979 года он одержал
13 побед подряд за 18 месяцев.
Одну из них - техническим но-
каутом в пятом раунде - над
Феликсом Тринидадом, отцом

Лица

Легенда о Сальвадоре Санчесе

знаменитого Феликса «Тито»
Тринидада. Но больше всего
впечатлил нокаут в третьем ра-
унде в бою против Ричарда Ро-
зелле, входящего на тот мо-
мент в первую десятку мирово-
го рейтинга. После этой победы
журнал The Ring ввел в рейтинг

боксеров легчайшего веса
самого Санчеса.

Второго февраля 1980 года
Санчес вышел на ринг, чтобы ос-
порить титул чемпиона мира по
версии WBC у Денни Лопеса по
прозвищу «Рыжий Малыш». Пос-
ледний считался фаворитом, но
Санчес обрушил на противника
серии тяжелейших ударов и по-
бедил техническим нокаутом в
13-м раунде. Реванш с Лопесом
завершился с тем же результа-
том. Абсолютное превосходство
в технике и досрочная победа —
на этот раз в 14-м раунде.

Сальвадор
Санчес провел
еще четыре за-
щиты титула.
Три из них -
против боксе-
ров, которых
журнал The
Ring система-
тически вклю-
чал в десятку
лучших: Патри-
ка Форда, Хуа-
на Лапорте и
Роберто Каста-
нона. Во всех
боях Санчес
одержал чис-
тые победы...

Интересно,
что параллель-
но убирал всех
о пп оне нт о в ,
которые вста-
вали на его
пути, чемпион
мира по версии
WBC пуэрто-
риканец Вилф-
редо Гомес. Он
намеревался
объединить ти-
тулы. К момен-
ту встречи с

Санчесом Гомес нокаутировал
около дюжины бойцов из Мек-
сики, его даже прозвали «убий-
цей мексиканцев». Многие пред-
сказывали, что Санчес станет
следующей его жертвой.

21 августа 1981 года Санчес
встретился с Гомесом в «Битве
маленьких гигантов». К этому
времени у первого на счету
было 42 боя (41 победа, 31 нокау-
том, одна ничья), а у Гомеса – 33
(32 – все нокаутом, и одно пора-
жение).

Не смотря на то, что пуэрто-
риканец перешел ради встречи
с Санчесом в более тяжелый
вес, шансы оценивались в его
пользу как два к одному. Шоу
перед боем само по себе стало
захватывающим представлени-
ем. Гомес издевался над сопер-
ником, клялся сокрушить его.
Санчес, который никогда не

опускался до перепалок, отве-
тил, что его кулаки сами скажут
все за него в ринге.

Бой оказался фантастичес-
ким. В первом раунде Гомес на-
нес такой удар, что любой дру-
гой на месте Санчеса оказался
бы в нокауте. Но мексиканец
лишь встряхнулся и, в свою оче-
редь, послал соперника на пол.
Затем началось избиение – це-
лых семь раундов. Кошмар за-
кончился в восьмом раунде, ког-
да комбинация Санчеса почти
выбросила Гомеса за канаты. Ре-
фери решил: «Хватит!».

А Санчес стал национальным
героем Мексики.

Он еще успел защитить свой
титул в боях с Питом Коуделлом,
Хорхе «Рокки» Гарсиа и малоиз-
вестным в то время боксером
из Ганы по имени Азума Нельсон.
Впоследствии Нельсон стал
чемпионом в двух весовых ка-
тегориях и удерживал свои ти-
тулы в течение 12 лет, став од-
ним из величайших бойцов кон-
ца XX века.

К сожалению, бой с Нельсо-
ном стал для Сальвадора Сан-
чеса последним. 12 августа 1982
года он погиб в автокатастрофе.
Ему было всего 23 года. Поклон-
ники бокса во всем мире были
шокированы его уходом из жиз-
ни. Крайне потрясен смертью
Санчеса был его бывший оппо-
нент Вильфредо Гомес. Он по-
сетил могилу Санчеса и взял на
себя заботу о его семье. Каждый
год в родном городе Санчеса
проводится фестиваль в память
о нем, на котором Гомес посто-
янно выступает в качестве по-
четного гостя.

Многие историки бокса счи-
тают мексиканского боксера
одним из трех лучших бойцов
полулегкого веса всех времен.
Несмотря на хрупкое телосло-
жение, Санчес обладал страш-
ным по силе ударом. При этом
он отлично умел защищаться и
контратаковать. И мог достичь
еще многого. Но на вопрос - на-
сколько великим Санчес мог бы
стать - так и остался без ответа.

Колумбиец Алехандро Беррио завоевал в Германии вакантный
титул IBF во втором среднем весе, победив техническим нокау-
том в третьем раунде местного боксера Роберта Штиглица.

Первые два раунда поединка прошли с преимуществом не-
мецкого боксера, однако в третьем раунде Беррио удалось
дважды послать своего соперника в нокдаун. Штиглиц сумел
встать на счет «девять», но выглядел при этом совершенно бес-
помощным, и рефери остановил поединок, зафиксировав по-
беду Беррио техническим нокаутом.

В декабре 2005 года эти боксеры уже встречались в бою за по-
зицию обязательного претендента на этот титул, и тогда Штиглиц
одержал победу техническим нокаутом в одиннадцатом раунде.

Беррио завоевал
титул чемпиона
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Êîìàíäà íà ñòàðò!
Серей ИВАНОВ, Lenta.ru
С момента завершения прошлого чемпионата в «Королев-

ских гонках» произошли некоторые изменения, как в пра-
вилах, так и в составе пилотов. Полный список гонщиков
стал известен только в конце февраля, когда руководство
последней неопределившейся команды Toro Rosso наконец
назвало имена своих пилотов.

В большинстве команд, в том числе и среди лидеров, за
межсезонье произошли значительные кадровые изменения.
Пилоты приходили, переходили и уходили. Причем во мно-
гих командах поменялись не только гонщики, но и руково-
дители и конструкторы.

Renault
Основные пи-

лоты: Джанкарло
Физикелла и Хей-
кки Ковалайнен.
Тест-пилоты: Ри-
кардо Зонда и
Нельсон Пике-
младший. Мотор:
Renault. Результат
в 2006 году: Пер-
вое место (206 оч-
ков).

Победившая в
прошлом сезоне

Renault F1 Team в 2007 году будет участвовать в чемпионате без
своего прежнего лидера Фернандо Алонсо. На вакантное мес-
то шеф команды Флавио Бриаторе назначил бывшего «тесте-
ра» Хейкки Ковалайнена. Кто теперь будет лидером Renault,
пока не ясно. Логично, что на эту роль претендует Джанкарло
Физикелла, который два года провел в тени Алонсо.

Кроме изменений в составе пилотов у Renault сменился ти-
тульный спонсор, и, как следствие, раскраска болида. Вместо
голубых машин с логотипом Mild Seven, на старт выйдут оран-
жево-синие болиды, рекламирующие банк ING.

Ferrari
Основные пилоты: Фелипе Масса и Кими Райкконен. Тест-

пилот: Лука Бадоер. Мотор: Ferrari. Результат в 2006 году: Вто-
рое место (201 очко).

Главное изменение в команде Ferrari произошло еще в конце
прошлого сезона - из гонок ушел Михаэль Шумахер. Вместо
него в предстоящих Гран-при будет выступать финн Кими Рай-
кконен. Для последнего это реальный шанс доказать, что он
способен не только побеждать в гонках, но и стать чемпионом
мира. С другой стороны, Фелипе Масса не намерен уступать
первое место в команде без боя.

По словам менеджера семикратного чемпиона мира Вилли
Вебера, Шумахер
не станет прини-
мать участие в ру-
ководстве коман-
дой, а ограничится
ролью «советника».
Кто же тогда будет
руководить коман-
дой - не совсем по-
нятно, так как быв-
ший глава «Скуде-
рии» Жан Тодт от-
правился на повы-
шение в компанию
Ferrari, а техничес-
кий директор Росс
Браун взял отпуск
до 2008 года.

McLaren
Основные пилоты: Фернандо Алонсо и Льюис Гамильтон.

Тест-пилоты: Педро де ла Роса, Гэри Паффет. Мотор:
Mercedes. Результат в 2006 году: Третье место (110 очков).

В 2007 году команда McLaren полностью поменял состав пи-
лотов. Пришел действующий чемпион мира Фернандо Алон-
со. Его напарником станет молодой британец Льюис Гамиль-
тон. А вот де ла Роса, сменивший в середине прошлого сезона
ушедшего в NASCAR Хуана Пабло Монтойя, вновь вынужден
довольствоваться местом тест-пилота.

Главная интрига McLaren - возможная смена руководства.
Рон Деннис, возглавляющий команду, намерен продать остав-

шуюся у него
часть акций, и, по
слухам, выкупить
команду Prodrive,
которая примет
участие в чемпи-
онате «Формулы-
1» в 2008 году.
Уже появились
предположения,
что на его место
придет... Росс
Браун из Ferrari.

Honda
Основные пилоты: Дженсон

Баттон и Рубенс Баррикелло.
Тест-пилоты: Кристиан Клиен и
Джеймс Росситер. Мотор:
Honda. Результат в 2006 году:
Четвертое место (86 очков).

Команда Honda в новом сезо-
не решила сделать ставку на...
защиту окружающей среды. Гибридный двигатель позади пи-
лота пока не появился, да и вообще болиды Honda с точки зре-
ния экологии ничем не отличаются от машин остальных команд.
Зато в «конюшне» Ника Фрайя решили значительно сократить
количество спонсорских наклеек на поверхности болида и ук-
расить ее видами Земли из космоса. Основной состав пило-
тов в 2007 году останется прежним. Зато Энтони Дэвидсон, ко-
торый был неплохим «тестером», утратил надежду стать бое-
вым пилотом Honda и перешел в Super Aguri.
Sauber-BMW

Основные пилоты: Ник Хай-
дфельд и Роберт Кубица. Тест-
пилот: Себастьян Феттель.
Мотор: BMW. Результат в 2006
году: Пятое место (36 очков).

Прошлый сезон стал для
Sauber-BMW дебютным. Тем не
менее, команда в течение всего
года прогрессировала, и в пос-
ледних гонках ее пилоты показы-

вали неплохие результаты. Молодой польский гонщик Роберт
Кубица доказал, что его не зря поставили вместо Жака Виль-
нева, и уже в третьей своей гонке занял место на подиуме.

Теперь Кубица претендует на роль первого пилота в коман-
де. Правда, пока ему не хватает той стабильности результатов,
которая есть у Ника Хайдфельда. Кроме того, самому Кубице в
затылок дышит Себастьян Феттель - молодой немец, которого
в конце прошлого сезона случайно допустили до участия в пят-
ничных свободных заездах, сходу показал лучшее время на
круге и заставил говорить о себе, как о новом Шумахере.

Цель Sauber-BMW в предстоящем сезоне - регулярное по-
явление ее пилотов на подиуме. Надежда на это связана не
только с молодыми гонщиками, но и с новым болидом - первой
машиной, разработанной после образования новой команды.

Toyota
Основные пилоты: Ярно

Трулли и Ральф Шумахер.
Тест-пилот: Франк Монтаньи.
Мотор: Toyota. Результат в
2006 году: Шестое место (35 оч-
ков).

Несмотря на колоссальные
денежные затраты, заводская
команда японского автогиганта
пока не может похвастаться се-
рьезными достижениями. Ее ближайшей целью является по-
беда в Гран-при. Отвечать за достижение этой цели теперь
станет новый глава спортивного отделения компании Toyota
Тадаси Ямасина, который никогда не работал в «Формуле-1».

Изменений в составе пилотов не произошло. Впрочем, и
Ярно Трулли и Ральфу Шумахеру уже доводилось побеждать
в гонках в составе других команд, так что обвинять их в неуда-
чах Toyota никто не стал.

Red Bull
Основные пилоты: Дэвид

Култхард и Марк Уэббер. Тест-
пилоты: Роберт Дорнбос и Ми-
хаэль Аммермюллер. Мотор:
Renault. Результат в 2006 году:
Седьмое место (16 очков).

В межсезонье компания Red
Bull, которой принадлежат ко-
манды Red Bull Racing и Toro
Rosso, подписала контракты на поставку моторов как с Renault,
так и с Ferrari. После этого руководству концерна предстояло
решить, какой силовой агрегат отдать команде Red Bull Racing,
у которой больше шансов на победу, а какой - Toro Rosso. В
результате, «победил» мотор Renault, который и достался ти-
тульной «конюшне». На смену Кристиану Клиену в Red Bull при-
шел Марк Уэббер.

Williams
Основные пилоты: Нико Росберг и Александр Вурц. Тест-пило-

ты: Нараин Картикеян  и Казуки Накаджима. Мотор: Toyota. Ре-
зультат в 2006 году: Восьмое место (11 очков).

Прошлый год оказался для Williams провальным. Команда не про-
сто покинула «олимп» «Формулы-1», а оказалась в числе аутсайде-
ров. Впрочем, Фрэнк Уильямс не оставляет надежды вернуть коман-

де былой успех.
К новому сезону в Williams про-

изошло довольно много измене-
ний. Вместо Уэббера будет высту-
пать Александр Вурц. Кроме того,
команду покинули генеральный ди-
ректор Крис Чеппл и один из веду-
щих инженеров Фрэнк Дернье. На-
конец, болиды Williams теперь бу-
дут оснащаться моторами Toyota.

Scuderia Toro Rosso
Основные пилоты: Витанто-

нио Лиуцци и Скотт Спид. Мо-
тор: Ferrari. Результат в 2006
году: Девятое место (одно очко).

После «дележки» моторов,
«младшая» команда компании
Red Bull получила двигатель
Ferrari. Более того, в новом се-
зоне гонщики Toro Rosso будут
выступать на машине, очень
похожей на болид Red Bull. В
команде признают, что оба
болида разрабатывались в
Red Bull Technology Эдрианом
Ньюи, но отрицают их полное
сходство.

Spyker

Основные пилоты: Крис-
тиан Альберс и Адриан Сутил.
Тест-пилот: Маркус Винкель-
хок. Мотор: Ferrari. Результат
в 2006 году: Десятое место
(очков нет).

Эта команда стала наслед-
ницей команды Midland F1,
принадлежавшей бизнесмену
Алексу Шнайдеру, и фор-
мально считавшейся россий-
ской. В конце сезона Шнайдер
и голландская компания
Spyker, которая с 2000 года
выпускает суперкары с мото-
рами Audi. Удачей нового ру-
ководства можно считать под-
писание контракта с Ferrari на
поставку моторов. С учетом
того, что техническим дирек-
тором команды является
Майк Гаскойн, можно предпо-
ложить, что в новом сезоне
Spyker как минимум сможет
бороться за очки.

Super Aguri
Основные пилоты: Такума

Сато и Энтони Дэвидсон. Тест-
пилот: Сакон Ямомото. Мо-
тор: Honda. Результат в 2006
году: 11-е место (очков нет).

Японская команда, основан-
ная бывшим гонщиком Агури
Сузуки, в новом сезоне зару-
чилась поддержкой команды
Honda, которая стала постав-
лять моторы и помогать в со-
здании шасси. Однако первый
совместный «блин» вышел ко-
мом: новая машина Super
Aguri не прошла краш-тесты
FIA и не была допущена к учас-
тию в чемпионате. Модерни-
зированный болид с усилен-
ной структурой кузова обеща-
ют представить в марте.

Новым партнером Такумы
Сато станет Энтони Дэвидсон,
которому стало тесно в роли
тест-пилота команды Honda.

Форм ула- 1

Новый сезон «Формулы-1» стартует 18 марта
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Франческо Тотти сыграл
свой 453-й матч за «Рому»,
установив рекорд римского
клуба. uefa.com отдает дань
уважения плеймейкеру
«джаллоросси» и вспоми-
нает его десять лучших игр.

1. Финал ЕВРО-2000,
июль 2000 года
Италия в дополнитель-
ное время уступила
Франции, но Тотти был
назван лучшим игро-
ком матча, а его хитрый
пас пяткой позволил
Джанлуке Пессотто за-
бить единственный гол
«скуадры адзурры». На
протяжении всей фи-
нальной стадии Тотти
показывал классный
футбол. Венцом его
игры стала изящная
подсечка с 11-метровой
отметки в серии пе-
нальти в полуфиналь-
ном поединке с Нидер-
ландами.

2. «Рома» - «Парма»,
декабрь 2004 года

Первый из двух голов
Тотти, чей клуб выиграл
со счетом 5:1, позволил
нападающему побить ре-
корд Роберто Пруццо, в
активе которого было 106
забитых мячей за
«Рому» в серии А. Второй
гол Тотти провел мощ-
нейшим ударом от гра-
ницы штрафной.

3. «Лацио» - «Рома»,
март 2002 года

В римском дерби
красно-желтые не оста-
вили от злейших врагов
камня на камне - 5:1. Тот-
ти создал первые три
гола своей команды и сам
забил последний, краси-
во подрезав мяч над вра-
тарем. Ему так хорошо
удаются столичные дер-
би, что его прежний тре-
нер Фабио Капелло на-
звал Тотти «средством по
борьбе с «Лацио».

4. «Милан» - «Рома»,
ноябрь 2006 года

Тотти вышел на поле в
роли единственного напа-
дающего римлян и в оди-
ночку остановил «Ми-
лан», который «Рома» не
могла обыграть на «Сан-
Сиро» в течение 20 лет.
Гости победили со счетом
2:1, а Тотти оформил
дубль, забив второй гол
головой, как заправский
центр-форвард.

Трансфер капитана «Шах-
тера» Анатолия Тимощука в
петербургский «Зенит» от-
крывает новую эру во взаи-
моотношениях украинских и
российских клубов.

20 миллионов долларов,
выплаченные питерцами за
полузащитника сборной Ук-
раины, никогда прежде не
фигурировали при перехо-
де футболиста из одного по-
стсоветского клуба в другой.
Таким образом, подписав че-
тырехлетнее соглашение с
«Зенитом», Тимощук не толь-
ко установил своеобразный
трансферный рекорд, но и
вплотную приблизился к до-
стижению Андрея Шевчен-
ко, в 1999 году перешедше-
го из киевского «Динамо» в
«Милан» за 25 миллионов.
Дороже футболисты - вы-
ходцы из стран бывшего
СССР не оценивались.

Подписав контракт c «Зени-
том», 27-летний уроженец Луц-
ка породил целую лавину спо-
ров - стоит ли его переход та-
ких затрат или нет. В Донецке,
разумеется, о потере столь
классного игрока, настоящего
лидера «Шахтера» сожалеют,
однако соглашаются, что уро-
вень украинского чемпионата
их кумир уже перерос и нуж-
дался в новой мотивации. А по-
тому, по мнению большин-
ства, сделка с питерцами была
оправданной, тем более - при
такой сумме отступных. О том,
что игра стоила свеч, не сомне-
ваются и в Санкт-Петербурге.

Давно уже примериваю-
щийся к российскому золо-
ту «Зенит», выражаясь сло-
вами его тренера Дика Ад-
воката, в новом сезоне «не
имеет права на ошибку». В
данном смысле приобрете-
ние Тимощука выглядит по-
паданием «в яблочко». На
футбольном поле этот дву-
жильный игрок совершает
огромный объем черновой
работы, мобилен, обладает

Джим ЭГНЮ, Дюссель-
дорф, uefa.com

Президент организаци-
онного комитета последне-
го чемпионата мира Франц
Бекенбауэр со своими обя-
занностями справился на
пять с плюсом. В Германии
все прошло без сучка без
задоринки - немцам повез-
ло даже с погодой, подарив-
шей организаторам ясный и
солнечный месяц. Един-
ственное, что Бекенбауэру
не удалось, так это просле-
дить за тем, чтобы немец-
кая сборная добралась до
самой вершины, которая
ему лично покорялась как в
роли игрока в 1974 году, так
и в роли тренера в 1990.

uefa.com: С какими чув-
ствами вы вспоминаете
чемпионат мира?

Франц Бекенбауэр: Каж-
дый, кто помогал в подго-
товке турнира, остался
чрезвычайно счастлив,
ведь мы шли к этой цели в
течение девяти лет. Три
года отняла непосред-
ственно подготовка, а еще
на протяжении шести лет
работа кипела внутри орга-
низационного комитета.
Мы могли только мечтать о
таком успешном чемпиона-
те, а стать свидетелем воп-
лощения своей мечты все-
гда приятно. Мне кажется,
что после чемпионата люди
начали относиться к Герма-
нии несколько иначе. Пер-
венство самым благопри-
ятным образом отразилось
на имидже нашей страны.
Мы получаем лестные от-
зывы из самых разных угол-
ков планеты и невероятно
благодарны за это.

uefa.com: Если бы вам нуж-
но было выбрать какую-то
одну картину из жизни чемпи-
оната, что бы это было?

Лидер
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5. «Реал» - «Рома», ок-
тябрь 2002 года

Вдохновенная игра
Тотти подвигла итальян-
цев на первый триумф
на «Сантьяго Бернабеу»
за 35 лет. В поединке с
действующим победите-
лем Лиги чемпионов
УЕФА Тотти показал изоб-
ретательный футбол и
стал автором единствен-
ного гола.

6. «Сампдория» -
«Рома», ноябрь 2006 года

Когда он покидал
поле, болельщики обе-
их команд, стоя, прово-
жали его аплодисмента-
ми. В этом матче Тотти
отдал две голевые пере-
дачи и забил два мяча,
а «Рома» победила со
счетом 4:2. Второй гол
итальянец провел по-
трясающим ударом с
лета, напомнившим гол
Марко ван Бастена в во-
рота сборной СССР в
финале чемпионата Ев-
ропы-1988.

7. «Милан» - «Рома»,
финал Кубка Италии,
июнь 2003 года

Римляне уступили в
первой встрече со сче-
том 1:4, когда Тотти забил
их единственный гол. Ни-
чьей с результатом 2:2 в
ответном поединке не
хватило, чтобы завое-
вать трофей, хотя «Рома»
вела 2:0. Оба забитых
мяча записал в актив Тот-
ти, удививший миланцев
двумя дальними удара-
ми.

8. «Рома» - «Лацио»,
апрель 1999 года

«Если Дельвеккио - от-
равленная стрела
«Ромы», то Тотти - ее лук»,
- написала одна газета в
отчете о матче. Только
истинный римлянин мо-
жет проводить дерби так,
как это делает Тотти, от-
давший две голевых пе-
редачи Дельвеккио и за-
бивший третий мяч.
«Рома» победила со сче-
том 3:1.

9. Финал чемпионата
Европы среди молодежи,
май 1996 года

Сегодня Тотти - основ-
ной футболист первой
сборной Италии, а в 1996
году он был главной звез-
дой молодежного турни-
ра. Он поразил ворота

французов в полуфина-
ле и забил игравшим у
себя дома испанцам в
финале. Затем Италия
победила по пенальти.

10. Италия - Украина,
июнь 2006 года

Те, кто утверждает,
что на чемпионате мира
Тотти не показал свой
футбол, просто не виде-
ли его игру в четверть-
финале. В его актив
можно также занести
точный пенальти в воро-
та сборной Австралии и
отменную созидатель-
ную игру в полуфинале.

Âîñõîäÿùàÿ çâåçäà
мощнейшим ударом. У него
давно уже выработана пси-
хология победителя, он вла-
деет языками, и, в отличие
от того же Шевченко, летом
переехавшего из Италии в
Англию, в дополнительном
времени для адаптации не
нуждается.

Плюс ко всему у бывшего
капитана горняков колос-
сальный опыт. Так, в 324 офи-
циальных матчах за «Шах-
тер» он забил 39 голов, став
трехкратным чемпионом и
обладателем Кубка Украины.
Кроме того, Тимощук дваж-
ды - в 2002 и 2005 годах - при-
знавался лучшим футболи-
стом страны, соответствен-
но по опросу игроков и по
версии профессиональной
лиги. В составе националь-
ной сборной (65 матчей,
один гол) он провел от нача-

ла до конца все пять матчей
ЧМ-2006 в Германии, дойдя
вместе с командой до чет-
вертьфинала.

К слову, до полуфиналь-
ной стадии именно Тимощук
возглавлял на официальном
сайте турнира номинацию
«лучший игрок оборони-
тельного плана». Вот и Олег
Блохин, крайне осторожно
относящийся к ротации со-
става, при любом варианте
игры сборной Украины для

Тимощука место в основном
ее составе находит всегда.
Этот футболист - один из не-
многих, кто пользуется та-
ким доверием тренера:
шутка ли, за три года выс-
туплений на официальном
уровне Блохин ни разу не от-
правлял его на скамью запас-
ных.

Не случайно уже несколь-
ко сезонов кряду экс-горняка
признают лучшим опорным
полузащитником бывшего Со-
юза.

«Если хочешь достичь мак-
симума, ищи невозможно-
го», - так формулирует свои
цели, цитируя Наполеона,
сам футболист. Другой важ-
ный штрих к его игровому
портрету - неукоснительное
исполнение Тимощуком тре-
нерской установки. В одном
из интервью он даже заме-
тил: «Если тренер скажет мне
стоять в определенном мес-
те поля 90 минут, я так и сде-
лаю». На каких только пози-
циях наставники не исполь-
зовали безотказного игрока.
Начинал он как нападающий,
в Донецке стал хавбеком, а в
одном из матчей сборной
отыграл весь матч на месте
правого защитника.

Как и любой другой фут-
болист, Тимощук суеверен -
вот уже восемь лет кряду он
одевает под футболку одну
и ту же майку, которая явля-
ется для него своеобразным
оберегом. Но, в отличие от
других своих коллег, вне
футбольного поля он досту-
пен и открыт. Провести экс-
клюзивную фотосессию -
нет проблем, регулярно ве-
сти авторскую колонку в га-
зете - охотно, финансиро-
вать в родном Луцке детс-
кий турнир - пожалуйста.
Дома украиноязычный Тимо-
щук действительно успел
многое. Теперь он отправил-
ся в новый поход - на поко-
рение России.

Ф.Б.: Я бы остановил свой
выбор на Фанмейлене, за-
полненном миллионом лю-
дей в одежде самых разных
цветов. Представители раз-
ных конфессий и культур
танцевали и отлично лади-
ли друг с другом. Когда я
увидел это, подумалось,
что Бог хотел создать этот
мир именно таким.

uefa.com: Стал ли для вас
неожиданностью такой ин-
терес со стороны болель-
щиков? Какие уроки мог бы
извлечь из этого организа-
ционный комитет ЕВРО-
2008™?

Ф.Б.: Энтузиазм собирав-
шихся вместе болельщи-
ков нас немного удивил.
Идея массового просмотра
матчей реализовывалась
впервые, и мы не могли
быть уверены в итоговом
успехе. Но результаты пре-
взошли все наши ожида-
ния. Площади, которые мы
выбрали для организации
фан-зон изначально, оказа-
лись слишком малы. Бо-
лельщики же прибывали и
прибывали, и нам приходи-
лось расширять террито-
рии. Эпицентром массово-
го просмотра матчей чем-
пионата стал Берлин, где на
улицы высыпало по милли-
ону человек. Чемпионат Ев-
ропы 2008 года - несколько
иной турнир. Его организа-
цией занимаются сразу две
страны, а матчей будет
вдвое меньше. Тем не ме-
нее, я думаю, что австрий-
цы и швейцарцы проведут
великолепный чемпионат,
и надеюсь, что атмосфера
будет не менее захватыва-
ющей, чем в Германии.

uefa.com: Вы организовали
крупный турнир, были трене-
ром клуба и сборной, заседа-
ли в президентском кресле...

Какую из этих ролей вы бы
могли сравнить со своими иг-
ровыми днями?

Ф.Б.: Жизнь делится на
различные периоды. Мою
можно разбить на четыре
главы. Я был игроком, тре-
нером, президентом клуба
и главой организационного
комитета ЧМ-2006. Думаю,
каждая из этих глав мне в
определенной степени
удалась. Мне 60, и те дни,
когда я выходил на поле,
давно прошли. Я не могу
представить себя опять в
этой роли и счастлив быть
частью организационного
комитета. Надеюсь, в буду-
щем я также буду иметь
возможность служить
футболу.

uefa.com: Какие отличия
вы бы выделили между со-
временным футболом и
игрой вашей молодости?

Ф.Б.: Сегодня скорости
гораздо выше, футбол стал
чрезвычайно атлетичным.
Но все это относится не
только к футболу - анало-
гичные изменения косну-
лись очень многих видов
спорта. Сейчас все происхо-
дит в ином ритме, спорт-
смены двигаются по-друго-
му. Сегодня игроки обяза-
ны уметь играть в услови-
ях постоянного прессинга и
при этом быть способными
контролировать мяч и с
умом им распоряжаться. В
наше время у футболистов
было гораздо больше вре-
мени на раздумья.

uefa.com: Как вы думаете,
сможет ли сборная Германии
прибавить по сравнению с
чемпионатом мира?

Ф.Б.: Сильнейшие евро-
пейские сборные вроде ис-
панской, английской, фран-
цузской и итальянской не
могут похвастать стабиль-

ностью. У них хорошие мат-
чи чередуются с плохими,
плохие - с хорошими, и так
по кругу. Германия - един-
ственная сборная, которая
после чемпионата мира иг-
рает на стабильно высоком
уровне. Если немцы про-
должат играть без сбоев,
они превратятся в серьез-
ных претендентов на евро-
пейскую корону.

uefa.com: В 1/8 финала
Лиги чемпионов «Бавария»
встретится с мадридским
«Реалом». Не могли бы вы
дать прогноз на эти матчи?

Ф.Б.: Это фантастический
жребий. «Реал» - не просто
клуб, это легенда. На ответ-
ный матч в Мюнхене мы бы
могли продать полмиллио-
на билетов - они пользуют-
ся невероятным спросом.
Это свидетельствует, что
«галактикос» до сих пор
чрезвычайно популярны.
Мы с нетерпением ждем
этой встречи. Я считаю, что
мы достаточно сильны, что-
бы сыграть с «Реалом» на
встречных курсах, а в таких
поединках шансы соперни-
ков практически равны.
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Джон АТКИН,
Мадрид, uefa.com
В первом матче 1/8 фи-

нала Лиги чемпионов
УЕФА между «Реалом» и
«Баварией» на «Сантьяго
Бернабеу» была зафикси-
рована победа хозяев со
счетом 3:2. Как только
прозвучал финальный
свисток, свирепые грима-
сы на лицах футболистов
сменились дружескими
улыбками. Сразу броси-
лась в глаза беседа быв-
ших партнеров по сбор-
ной Англии Дэвида Бекхэ-
ма и Оуэна Харгривза. По-
лузащитники, которые
только что играли ключе-
вые роли в своих коман-
дах, обменялись футбол-
ками с 23-м номером на
спине. Пожалуй, эта карти-
на идеально бы вписалась
в рекламный ролик ново-
го фильма Джима Керри.
Возможно, в номере 23
действительно есть что-
то особенное.
С уважением
к Джордану

Харгривз выбрал себе
23-й номер из уважения к
легендарному баскетбо-
листу Майклу Джордану.
До матча в столице Испа-
нии хавбек «Баварии» го-
ворил, что Бекхэм, как и
Джордан, всегда был его
кумиром. «Было очень
приятно вновь повидать
Дэвида, - сказал англича-
нин по окончании встре-
чи. - Он был одним из моих
самых любимых игроков.
Рад, что мне довелось сно-
ва увидеть Бекхэма и сыг-
рать против него. В пер-
вом тайме он действовал
просто фантастически.
Дэвид был везде, он со-
здал все голевые момен-
ты хозяев».
Длительный
простой

Три момента, создан-
ные Бекхэмом, были реа-
лизованы еще в первом
тайме. После перерыва же
на первый план вышла
«Бавария», причем наибо-
лее активен в составе го-
стей был как раз 26-летний
Харгривз. Он занял при-
вычную позицию опорно-
го хавбека, тогда как в пер-
вом тайме действовал
куда ближе к нападающим.
В результате Харгривз, ко-
торый проводил всего
лишь второй матч после
перелома ноги, получен-
ного в сентябре, показал
очень неплохую игру. «Бе-
зумно доволен, что нако-
нец вернулся в строй. Я
пробыл в лазарете пять
месяцев и с нетерпением
жду новых матчей. Наде-
юсь быстро набрать фор-
му и принести максималь-
ную пользу своему клубу»,
- заявил полузащитник
сборной Англии.
Непростая
ситуация

«Бавария» нуждается в
Харгривзе. Чемпионы Герма-
нии уже намного отстают
от лидеров национального
первенства, а приход на

Лица

Англичанин
из Германии Мэттью СПАЙРО,

Рим, uefa.com
После первого матча

1/8 финала Лиги чемпи-
онов УЕФА с «Ромой»
игроки «Лиона» отме-
тили, что их соперник
играет в типичный ита-
льянский футбол. В то
же время французов
поразила уверенная
игра экс-футболиста
«Осера» Филиппа Мек-
са, который отменно
выполнял свои функ-
ции в центре обороны
римского клуба. Во
вторник 24-летний иг-
рок сборной Франции
впервые за три года при-
едет на свою родину. В
интервью uefa.com он
рассказал о шансах
«Ромы» на первый в ис-
тории выход в четверть-
финал Лиги чемпионов.

uefa.com: Нулевая ни-
чья в первом матче с
«Лионом» - хороший ре-
зультат для «Ромы»?

Филипп Мекс: Мы ос-
тались довольны. Ре-
зультат мог быть и хуже,
потому что в первом

тайме мы не показали
своей лучшей игры.
«Лион» попал в штангу
и создал несколько
опасных моментов, осо-
бенно после штрафных
Жуниньо. Но мы высто-
яли, а во втором тайме
практически контроли-
ровали игру. Ничья дома
- не самый лучший ре-
зультат, но мы дали по-
нять, что можем сопер-
ничать с «Лионом».

uefa.com: До матча
многие ожидали от двух
атакующих команд от-
крытого футбола. Поче-
му же в игре было так
мало голевых момен-
тов?

Ф.М.: Это была
странный матч. Шла на-
пряженная борьба,
было много фолов, так
что игра получилась
рваной. «Рома» и
«Лион» действуют в
схожем ключе, и, может
быть, поэтому команды
не дали друг другу раз-
вернуться. Оба сопер-
ника действовали пре-
дельно внимательно, и
нападающим было не-
просто проявить себя.

uefa.com: Что вы ис-
пытывали, играя про-

тренерский мо-
стик Оттмара
Хи тцф ель да
еще не вдохнул
в команду но-
вую жизнь. «Ба-
вария» никак не
могла найти за-
мену многолет-
нему лидеру
клуба Михаэлю
Баллаку, кото-
рый перебрал-
ся в «Челси», и
травма Харг-
ривза лишь усу-
губила ситуа-
цию. Мюнхен-
цам очень не
хватало уни-
версальности
англичанина.
Наблюдая за не-
убедительной
игрой своей ко-
манды с трибун,
Харгривз все равно нашел
повод для оптимизма.
«Хороший
тренер»

«У грандов всегда есть
взлеты и падения, - счита-
ет хавбек. - Конечно, в те-
кущем сезоне «Бавария»
испытывает определен-
ные проблемы, но у нас
еще есть шанс выиграть
бундеслигу. Осталось еще
много матчей, поэтому не
стоит заранее списывать
нас со счетов». Особенно,
учитывая то, что мюнхен-
цев теперь тренирует
Хитцфельд. Харгривзу
было всего 20 лет, когда
Хитцфельд в 2001 привел
команду к триумфу в Лиге
чемпионов, причем англи-
чанин провел на поле все
120 минут в изнуритель-
ном финальном поединке
с «Валенсией». «Мы знаем
Оттмара уже очень-очень
давно. Он пригласил меня
в первую команду в 19-
летнем возрасте и всегда
поддерживал. Это очень
хороший специалист», -
считает Харгривз. Однако
Хитцфельду придется
проявить все свое мастер-
ство, чтобы провальный
сезон «Баварии» закончил-
ся на мажорной ноте. К
счастью, у немецкого спе-
циалиста есть Харгривз,
который буквально рас-
цвел под его началом.
Признание
болельщиков

Харгривз дебютировал
в сборной Германии в да-
леком 2001 году. Правда,
любовь болельщиков на-
циональной команды он
завоевал лишь после того,
как показал блестящую
игру против португальцев
в четвертьфинале ЧМ-
2006. В стартовом матче
турнира против сборной
Парагвая Харгривз вышел
на замену, и тогда трибу-
ны встретили его недо-
вольным гулом. Четыре
игры спустя именно Харг-
ривз был лидером сбор-
ной Англии, которая суме-
ла сдержать Португалию
после удаления Уэйна
Руни. Вскоре болельщики
назвали хавбека лучшим
игроком сборной по ито-

гам года, что особенно
ценно, учитывая его не-
мецкие корни и то, что
Оуэн вырос в Канаде.
По стопам
Бекхэма

Удивительный настрой
и неуемная энергия Харг-
ривза в матче с португаль-
цами напомнили прекрас-
ную игру Бекхэма в отбо-
рочном поединке ЧМ-2002
против греков. Напом-
ним, что тогда бывший ка-
питан «Манчестер Юнай-
тед» отличился на после-
дней минуте встречи пря-
мым ударом со штрафно-
го и принес своей коман-
де путевку в Японию и
Корею. Харгривз сделал
не совсем то же самое, но
он поразил ворота сопер-
ника в серии пенальти и
помог англичанам сохра-
нить надежду. Тот меткий
удар со «стандарта» помог
Бекхэму укрепиться в сво-
ем статусе - четыре года
назад даже простое упо-
минание его имени вызы-
вало совсем другую реак-
цию. Полузащитника сде-
лали главным козлом от-
пущения за провал сбор-
ной на чемпионате мира.
В Лондоне по окончании
первенства планеты пове-
сили манекен Бекхэма, а
одна газета напечатала
доску для игры в дартс с
изображением полуза-
щитника, чтобы каждый
болельщик смог вымес-
тить злобу.
23 мая

С тех пор, как Бекхэм
перестал вызываться в
сборную, его футболка с
седьмым номером пере-
шла к Харгривзу. Англича-
нин канадского происхож-
дения мечтает повторить
достижение Бекхэма и за-
ставить взорваться апло-
дисментами переполнен-
ные трибуны «Олд Траф-
форд». Правда, до этого
обоим предстоит принять
участие в ответном по-
единке 1/8 финала Лиги
чемпионов. Финал турни-
ра состоится в Афинах 23
мая, но сыграть в нем име-
ет шанс лишь один из анг-
лийских полузащитников
с номером 23 на спине.

Интервью

Крекс, пекс, Мекс!
тив французской ко-
манды?

Ф.М.: Я был взволно-
ван, когда услышал, что
предстоит играть с
«Лионом». Потом я бо-
ялся, что пропущу эту
встречу из-за травмы
стопы. Но за день до
матча я тренировался, и
тренер отметил, что я
готов. Не могу сказать,
что для меня это был
рядовой матч. Когда я
встречаюсь на поле с
кем-нибудь, вроде Сид-
ни Гову, которого хоро-
шо знаю по первой и
молодежной сборным
Франции, чувствую
себя немного странно.
Но в целом я был рад
увидеть столько знако-
мых лиц и вспомнил
приятные моменты из
прошлого.

uefa.com: Чего вы
ожидаете от ответного
поединка в Лионе?

Ф.М.: Ответный матч
будет для меня еще важ-
нее, ведь я не играл во
Франции после того,
как покинул «Осер».

Возможно, французс-
кая пресса уделит мне
повышенное внимание,
и я знаю, что, если про-
веду встречу неудачно,
это не останется неза-
меченным. Но это меня
не беспокоит. Если я и
чувствую, что мне будет
немного легче играть во
Франции, чем моим
партнерам, то это толь-
ко потому, что я много
раз выступал на «Жер-
лане».

uefa.com: Вам есть,
что рассказать партне-
рам по команде?

Ф.М.: Будучи игро-
ком «Осера», я редко
выигрывал на «Жерла-
не», так что формулы
успеха у меня нет. Будет
трудно, потому что по-
допечные Жерара Улье
обладают огромным
опытом выступлений
на европейской арене. У
них есть все для успеха:
крепкая оборона, по-
ставленная игра в пас,
быстрые контратаки,
опасные «стандарты». У
нас есть свои достоин-
ства, плюс нам нечего
терять. Однако лионцев
считают фаворитами,
поэтому они будут ис-

пытывать большее дав-
ление. Но мы верим в
свою удачу. Лига чемпи-
онов - волшебный тур-
нир, и мы решительно
настроены задержать-
ся в ней как можно доль-
ше.

uefa.com: Удачная
игра в этом матче повы-
сит ваши шансы на по-
падание в сборную?

Ф.М.: Об этом я не ду-
маю. Главная задача для
меня - помочь «Роме»
пройти дальше. Мне бы
хотелось снова попасть
в национальную коман-
ду, но я еще молод и
верю, что, если буду вы-
ступать на своем уров-
не, мой час придет.

uefa.com: Начало ва-
шей карьеры в Италии
выдалось не самым
удачным, но сейчас вы
считаетесь одним из
лучших защитников се-
рии А. Вы уже освои-
лись в «Роме»?

Ф.М.: Поначалу было
непросто. Мне потре-
бовалось время, чтобы
привыкнуть к новой

лиге, культуре, кроме
того, не давал покоя
конфликт с «Осером».
Многое было против
меня, однако приобре-
тенный опыт закалил
меня. Я сосредоточился
на футболе, и сейчас в
«Роме» меня все устра-
ивает. У нас молодая
команда, вдохновен-
ный капитан Франческо
Тотти, и я уверен, что
успешные годы скоро
наступят.

uefa.com: Учитывая
великолепную игру
«Интера», «Роме» при-
дется как минимум год
подождать, чтобы заво-
евать скудетто.

Ф.М.: «Интер» зада-
ет высокий темп, и бу-
дет спаведливым ска-
зать, что судьба титу-
ла уже практически
решена. Главное для
нас - взять максималь-
но возможное количе-
ство очков и следить
за тем, чтобы нас ник-
то не догнал. Мы выш-
ли в финал Кубка Ита-
лии, до сих пор высту-
паем в Лиге чемпионов,
так что этот сезон еще
может стать для
«Ромы» успешным.
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Андрей КУЗИЧЕВ
Вслед за Дмитрием

Кириченко и Андреем
Карякой «Сатурн» на
этой неделе пополнил-
ся защитником сбор-

ной Грузии, ставшим в
прошлом сезоне по
оценкам «СЭ» лучшим
новичком чемпионата
России.

- В «Сатурне» меня
приняли замечатель-
но, - сказал легионер
корреспонденту «СЭ».
Сейчас тренируюсь,
набираю форму, по-
скольку физически го-
тов еще не на сто про-
центов. Но к началу
чемпионата подойду во
всеоружии.

- Прежде чем при-
соединиться к «Са-
турну», вы пару дней
пробыли в располо-
жении «Томи». Почему
не задалось в этой ко-
манде?

- Знаете, я могу по-
жела ть  с иб ир як ам
вс его  н аи луч ше го .
Только  говорить на
эту тему особого же-
лания нет.

-  Была не только
«Томь». Фамилию Гогуа
этой зимой называли
применительно ко
многим клубам.

- Так, вот только с вы-
бором я не торопился.
Когда агенты сказали о
варианте в Великобри-
тании, я ответил: «Го-
тов!» Но в день, когда
планировалось подпи-
сание контракта  с
«Хартс», стало ясно,
что переезд в Эдин-
бург не состоится. Для
получения разреше-
ния на работу в Шот-
ландии не хватило мат-
чей за сборную.

А уже потом возник
вариант с «Сатурном».
Я просил подыскать
клуб в России, и воз-
можность перебрать-
ся в Подмосковье выг-
лядела оптимальной.
Причем мой приезд
сюда просмотром на-
звать было нельзя. В
«Сатурне» прекрасно
знали мои возможнос-
ти , и  приглашение
было конкретным. Я о
подмосковной коман-
де, кстати, самого вы-
сокого мнения. Амби-
ции у «Сатурна» боль-
шие, подбор игроков

Владимир ИЛЬИН
В Бирмингеме завер-

шился 29-й чемпионат Ев-
ропы по легкой атлетике в
закрытых помещениях. Эти
соревнования ведут свою
историю с сезона-1970. Дол-
гое время они проводи-
лись каждый год, в 1990-х
периодичность этих состя-
заний изменилась до двух-
летнего цикла и медали ра-
зыгрывались строго по чет-
ным годам. В 2004-м «зим-
нее» первенство Старого
Света не состоялось, так
как было принято решение
сдвинуть на предолимпий-
ский период мировой чем-
пионат под крышей и вооб-
ще провести его рокиров-
ку по времени с континен-
тальным форумом. На пос-
леднем турнире 2005 года
в Испании сборная России
с девятью золотыми награ-
дами заняла первое место
в медальном зачете, при-
чем опередила соперни-
ков как в женской части
программы (шесть побед),
так и в мужской.

Европейская легкоатлети-
ческая ассоциация (ЕАА) по
окончании приема заявок на
чемпионат в Бирмингеме об-
народовала точное число его
участников - 587 спортсменов
(272 девушки и 315 мужчин),
представляющих 45 стран
континента. Один рекорд
уже побит - соревнования
транслировались по телеви-
дению на 62 государства 41
вещательной компанией,
пять из которых неевропейс-
кие. Турнир прошел на бего-
вых дорожках и в прыжковых
секторах National Indoor Arena
(NIA), открытой в 1991 году и

Антон ФИЛИНСКИЙ
В Москве прошла III Мос-

ковская международная
футбольно-финансовая
конференция, соорганиза-
торами которой выступили
инновационно-образова-
тельная компания RMA и
факультет «Менеджмент в
игровых видах спорта» Госу-
дарственного университета
управления (ГУУ). Конфе-
ренция была именно фут-
больно-финансовой, и глав-
ной темой ее организаторы
заявили «Глобальное спон-
сорство в профессиональ-
ном спорте». В качестве
докладчиков выступали та-
кие известные личности,
как Лотар Маттеус, знаме-
нитый французский авто-
гонщик, двукратный побе-
дитель ралли Париж - Дакар
Жан-Луи Шлессер, медиа-
директор бременского
«Вердера» Тино Польстер.

Маттеус в начале своего
выступления заявил, что
деньги не все решают в
спорте. До того как прийти
в «Зальцбург», спонсируе-
мый крупнейшей компани-
ей - производителем про-
хладительных напитков,
прославленный спортсмен
успел поработать и со
скромной «Аустрией», и с
беззвездной сборной Вен-
грии, и с белградским
«Партизаном», с которым он
стал чемпионом Сербии. За
счет чего? «В первую оче-
редь за счет дисциплины и
самоотдачи, - сказал Матте-
ус. - За счет того, что все в
команде, от меня и игроков
до водителя автобуса и
уборщиц, ощущали себя
единым целым. Вообще, од-
ним из главных тренерских

Гогита ГОГУА: «Справа
или слева – все равно»

замечательный. Как и
условия для работы. К
тому же Владимир
Вайсc делает ставку на
атакующий футбол,
который мне по душе.

Мне команда очень по-
нравилась в обеих
встречах с нальчикс-
ким «Спартаком».

- Не потому ли, что
«Спартак» в обоих мат-
чах победил?

- Нальчик в другой
футбол играет.  Я
«Спартаку», к слову, за
многое благодарен.
Для любого футболис-
та доверие тренера
очень многое значит, а
Юрий Красножан мне
доверял. Воспомина-
ния об этом периоде
карьеры останутся са-
мые лучшие, но если
есть шанс идти на по-
вышение, им надо обя-
зательно воспользо-
ваться.

- Не обидно, что от
прошлогоднего «Спар-
така» почти ничего не
осталось?

- Очень обидно! Из
прошлогодних лидеров
разве  что Гвазава,
Джудович да Пилипчук
остались. Но не правы
те, кто называет
«Спартак» заведомым
аутсайдером. Я с пес-
симистами не согла-
сен. Уверяю: Красно-
жан прекрасно знает,
как наладить игру, как
настроить подопечных.

- А «Сатурн» на что
претендовать в новом
сезоне может?

- С ходу сложно ска-
зать, потому что уро-
вень футбола в России
растет год от года. Не-
просто придется, но в
пятерке быть вполне
реально.

-  Почему конт-
рольный матч с «Лухо-
вицами» вы начали на
правой бровке, а потом
сместились влево?

- Я уже к подобному
привык. В сборной во-
обще в защите играю.
В Нальчике начинал
опорным хавом, во вто-
ром круге на фланг
сместился, и особой
разницы между левой
и правой бровкой не
чувствую. Главное,
чтобы тренер доверял,
а играть буду там, где
это необходимо.

Çèìíÿÿ ñïÿ÷êà
принимавшей в разное вре-
мя представителей двух де-
сятков разных видов спорта.
Самые главные состязания -
чемпионаты мира по легкой
атлетике («зимний» турнир
2003 года), бадминтону (1993,
2003), нетболу - разновиднос-
ти баскетбола для женщин
(1995), дзюдо (1999) и спортив-
ной гимнастике (2004). Здесь
даже состоялось первенство
Великобритании... по гребле
в помещении.

Всего разыграно 26
комплектов наград, то
есть на две меньше, чем
пару лет назад в испанс-
кой столице. В пятницу
определилась чемпионка
в пятиборье, два победи-
теля в беге на 60 м с барь-
ерами и лучший толка-
тель ядра. Все остальные
финалы прошли в суббо-
ту и воскресенье. По срав-
нению с предыдущими
турнирами исключен из
программы бег на 200
метров.

Сборная России отпра-
вилась в Бирмингем фак-
тически вторым составом.
И вовсе не потому, что глав-
ный тренер команды Вале-
рий Куличенко захотел по-
экспериментировать. Для
большинства  ведущих лег-
коатлетов России этот тур-
нир не вписывается в пла-
ны подготовки к летнему
чемпионату мира в японс-
кой Осаке, который состо-
ится 24 августа - второго
сентября. В нынешней ко-
манде нет олимпийских
чемпионов Юрия Борза-

ковского (800 м),
Татьяны Лебеде-
вой (длина и трой-
ной), Елены Исин-
баевой (шест), бе-
гунов Андрея
Епишина, Ольги
К о т л я р о в о й ,
Светланы Черка-
совой и многих
других известных
фигур.

Самой титуло-
ванной среди рос-
сийских соискате-
лей наград на Туман-
ном Альбионе явля-
ется экс-рекордс-
менка мира по
прыжкам с шестом,
серебряный призер
афинской Олимпи-
ады, чемпионка пла-
неты-2003 Светлана Феофа-
нова. Фаворитом в мужских
прыжках в высоту выглядит
новоиспеченный рекордсмен
России в закрытом помеще-
нии Иван Ухов, в конце января
преодолевший 239 см. Завое-
ванные два года назад в Испа-
нии чемпионские звания от-
стаивали Игорь Павлов (шест)
и Анна Чичерова (высота). Не-
смотря на то что в большин-
стве дисциплин за Россию
выступали малоизвестные
спортсмены, медальный план
Куличенко выглядит весьма
обширным - по четыре «золо-
та» и «серебра» плюс семь
бронзовых наград.

Лидеры остальных ко-
манд столь очевидно, как
россияне, европейское
первенство не игнорирова-
ли. По версии ЕАА, главной
звездой турнира является
олимпийская чемпионка в
семиборье Каролина

Клюфт. Правда, под кры-
шей это вид сокращается
до пятиборья (исключается
метание копья и бег на 200
м). Пример Швеции вооб-
ще нагляден: за команду в
Бирмингеме выступили
все звезды из этой страны
- чемпионка Европы в ба-
рьерном беге Сюзанна Кал-
лур, чемпионка мира-2005
«высотница» Кайса Бергк-
вист и триумфатор Олим-
пиады в этом виде програм-
мы Штефан Хольм.

С учетом того, что зад-
ним числом к континен-
тальным первенствам при-
равнены Европейские
игры, проводившиеся в
1966-1969 годах, сборная
России 13 раз выигрывала
общекомандное первен-
ство по медалям. На этот
раз добиться подобного
достижения будет очень
проблематично.

Как сделать спонсора довольным

качеств я считаю умение
поддерживать в команде
хороший психологический
климат. Это подразумева-
ет, что тренер должен по-
нимать своих футболистов,
быть в курсе того, как обсто-
ят дела у них в семье: такая
работа забирает много вре-
мени, но дает реальную от-
дачу. Что касается российс-
ких футболистов, то, ду-
маю, их основная беда в
том, что, достигнув каких-то
результатов, они перестают
тренироваться и играть с
прежним рвением. Им не
хватает честолюбия, спо-
собности сыграть через не
могу, притом что и техни-
чески, и физически боль-
шинство из них подготовле-
ны неплохо».

Еще совсем недавно
бременский «Вердер» назы-
вали «серой мышью бундес-
лиги». Это малопочетное
прозвище клуб носил во
второй половине 1990-х.
Тогда его уделом была
борьба за выживание. С тех
пор не прошло и десяти
лет, но про «серую мышь»
уже никто не вспоминает:
в 2004 году «Вердер» стал
чемпионом Германии, ко-
манда постоянно участвует
в розыгрыше еврокубков.
Причин этого преображе-
ния медиадиректор бре-
менцев Тино Польстер на-
шел целых три. «Мы не в
состоянии конкурировать,
скажем, с «Баварией». Срав-
ните хотя бы их оборот в се-

зоне-2005/2006 - 200 милли-
онов долларов - с нашими
76 миллионами. Увы, это
реальность. Крупные капи-
талы тяготеют к промыш-
ленным центрам, таким как
Берлин, Мюнхен или Штут-
гарт. Однако объяснение

нашим успехам есть. Во-
первых, мы знаем, что не
можем тратить больше,
чем зарабатываем. Отсюда
некоторые особенности
нашей трансферной поли-
тики. Мы не в состоянии де-
сятками покупать дорого-
стоящих звезд и должны
стремиться к тому, чтобы
на минимальные сред-
ства приобретать макси-
мально качественных
футболистов.

«Вторая причина в том, что
мы никогда не принимаем ско-
ропалительных решений. Мы
стремимся проявлять макси-
мальное терпение и давать
нашим тренерам достаточно
времени для создания коман-
ды. Наш тренер Томас Шааф в
клубе уже почти 30 лет. Рань-
ше он тренировал молодежь,
а с 1999 года возглавил основ-

ную команду. Наконец, тре-
тье: работа с болельщиками.
Вот кто наши истинные спон-
соры! Сейчас наши билетные
программы реализуются ус-
пешно. В связи с этим мы пла-
нируем реконструкцию стади-
она - вместимость арены уве-
личится с 42 до 50 тысяч чело-
век. Мы постоянно выдумыва-
ем какие-то акции для болель-
щиков».

Немного другие взгляды
на взаимоотношения со
спонсорами у Жан-Луи
Шлессера. На вопрос, по-
чему автомобильный спорт
не так популярен, как фут-
бол, «Лис пустыни» усмех-
нувшись ответил: «Мячик
гонять каждый умеет, а вы
попробуйте сесть за руль и
проехать хотя бы сотню ки-
лометров по пустыне. Я
живу только благодаря мо-
ему спонсору. Поймите,
любой спортсмен, любая
команда должны думать о
том, как угодить спонсору.
Это большая ошибка, когда
спортсмены или клубы, зак-
лючив контракт, начинают
думать, что дело этим и за-
канчивается. Моя команда
- единственная в мире,
чьим спонсором не являет-
ся компания-автопроизво-
дитель. И там, где
Mitsubishi или BMW в со-
стоянии потратить на одну
гонку 35 миллионов евро,
я вправе рассчитывать
лишь на пять. А теперь да-
вайте посмотрим на ре-
зультаты: команда Shlesser
Rally дважды побеждала в
гонке Париж-Дакар, а со-
всем недавно, в январе, мы
закончили ее третьими. Так
что, я думаю, мой спонсор
мною доволен».
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Рамаз ЧИАУРЕЛИ
Современных спортсменов

можно условно разделить на три
основные категории: трудолюби-
вые, но не хватающие звезд с
небес лошадки; талантливые, но
нерадивые создания, которые
щедро распыляют свой дар Божий
и в итоге быстренько падают с
небосклона; и, наконец, мегаз-
везды, которые сочетают в себе
выдающиеся природные способ-
ности и серьезный подход к делу,
которому посвящена их жизнь.
Такие входят в сонм великих, о
которых народы слагают истории,
частично вымышленные, но и не
без толики правды.

Есть и четвертая категория. Это
первая ракетка мира, Посол Доброй
Воли ООН Мария ШАРАПОВА.

Включить Машу в какую-либо
из перечисленных групп не по-
лучается. Она уникальна, она не
поддается классификации. При
всей внешней хрупкости она не
просто женщина, даже не чело-
век. Это настоящая корпорация
со сложным механизмом, состо-
ящим из собственно тенниса,
мощнейшего пиара и сверхпри-
быльного бизнеса, основанного
главным образом на культивации
модных тенденций, одинаково
органично сочетающих в себе
элементы легкой инфантильно-
сти и искренней женственности.

Пересказывать в миллион-
ный раз биографию 19-летней
нимфы глупо. Ее витиеватое пу-
тешествие из пункта А (сибирс-
кого городка Нягань, получив-
шего благодаря Маше вселенс-
кую известность) в пункт Б (сол-
нечную Флориду), сопряженное
с массой трудностей (главным
образом материального харак-
тера), даже далекий от тенниса
человек в состоянии отчеканить
без запинки. А количество слез,
пролитых при чтении душераз-
дирающих подробностей ста-
новления семейства Шарапо-
вых на пути к успеху, способно
наполнить соленой лжеморской
влагой 50-метровый бассейн.

ПАПИНА ДОЧКА
Маша и ее грозный отец Юрий

воспринимаются в мире как еди-
ное целое. Вот еще один признак
уникальности описываемого
нами персонажа. В теннисной
среде с большим скепсисом от-
носятся к активному участию ро-
дителей в судьбе чада. За при-
мерами далеко ходить не надо.
Югославско-австралийскую под-
данную вспоминают не иначе, как
дочь самого сумасбродного отца
в истории тенниса. Количество
предупреждений, штрафов и
выдворений со стадионов не
поддается статистике. Мама
Елены Дементьевой и вовсе ста-
ла притчей во языцех и причи-
ной саркастических усмешек со
стороны коллег умницы-блон-
динки и дотошных журналистов.
А Ленино знаменитое «Мама,
идите в ж...», услышанное не
только всеми на стадионе, но и
благодаря качественной аудио-
технике всем миром, и вовсе
превратилось в хит сезона 2004
года. Лишь тандем Мартины Хин-
гис и ее мамы Мелани Молитор
сложился успешно. Хотя здесь
мы вынуждены внести попра-
вочку. Миссис Молитор – про-
фессиональный тренер, так что
сравнение с Шараповой будет
не совсем корректным. Что же
касается отца Маши, то он, пусть
и именуясь тренером теннисис-
тки, может записать себе в зас-
луги удивительные организатор-
ские способности. Именно он от-

Ìàøà Incorporated
ветствен за создание удивитель-
но слаженной и эффективной
команды, включающей в себя
менеджера, спарринг-партне-
ров, тренера по физической под-
готовке, врачей и еще несколь-
ких человек, составляющих вну-
шительный коллектив поддерж-
ки Шараповой. Этот людской ме-
ханизм работает четко, без осе-
чек, фактически оставляя Маше
лишь право на получение удо-
вольствия от игры в теннис и ак-
тивную внеспортивную жизнь.
Получается, что Юрий Шарапов
– эдакий ангел-хранитель для
своей дочери. Пусть и черный ан-
гел, вспоминая его далеко не ан-
гельское поведение на людях.
Впрочем, это можно простить,

если принять тот факт, что он
все это делает во имя дочери,
ревностно блюдя ее покой.

ТЕННИС,
И  НИЧЕГО БОЛЬШЕ

Эпитет «самая» – наиболее
часто употребляемое слово в
описании Шараповой. Самая бо-
гатая, самая влиятельная, самая
сексапильная, самая одаренная,
самая сильная. Наконец, самая
красивая. Справедливости ради
отмечу, что культивация красоты
в теннисе – это целиком и полно-
стью заслуга еще одной леген-
дарной блондинки с ракеткой в
руках. Анна Курникова, не выиг-
равшая в своей недолгой карье-
ре ни одного мало-мальски зна-
чимого соревнования, стала бу-
ревестником настоящей теннис-
ной революции. До появления
Курни считалось, что спортивные
результаты – единственное мери-
ло успеха. Но миссис Иглесиас оп-
ровергла этот постулат. С тех пор
женский теннис превратился в
шоу-бизнес, а люди повалили на
стадионы не для того, чтобы по-
смотреть теннис, а для созерца-
ния женской красоты. А ведь и до
Курниковой в женском профес-
сиональном туре наличествова-
ли писаные красавицы. Одна Габ-
риэла Сабатини чего стоит!

Шарапова – это в чистом виде
продукт теннисного шоу-бизне-
са. Более того, на заре Машиной
карьеры ее беспрерывно сравни-
вали с именитой соотечествен-
ницей – кто исключительно в
плане эффектной внешности,
кто с сарказмом: мол, еще одна
блондинка подурачится на кор-
те пару лет, да и отправится по-
корять модные подиумы, с голо-
вой уйдя в мир haute couture.
Спустя недолгое время после-
дние вынуждены были прику-
сить языки, осознав губительную
опрометчивость собственных
суждений. А все оттого, что Ша-
раповой на досужие разговоры
было наплевать. Да, она, как и лю-
бая другая нормальная девочка,
любила красивые наряды, при-
чем в больших количествах, но в
то же время не забывала об ис-
тинном своем назначении – тен-
нисе. Чтобы найти золотую се-
редину и не сдаться на милость
искушению, ей потребовалось
проявить весь свой жесткий си-
бирский характер, но оно того
стоило. В одночасье третьего
июля 2004 года она из талантли-
вой и подающей надежды юной
теннисистки превратилась в
звезду мирового масштаба. Слу-
чилось это после финального
матча самого престижного в тен-

нисе турнира – Уимблдона, ког-
да на глазах изумленной публи-
ки чуть больше чем за час была
сметена с корта грозная амери-
канка Серена Уильямс. Да, после
той победы были еще громкие
триумфы на итоговом чемпио-
нате мира, нью-йоркском турни-
ре «Большого шлема» «ЮС
Оупен», других соревнованиях
самого высокого уровня. Но ко-
ронована на теннисное царство
Маша была именно после Уимб-
лдона-2004.

ФОНД «МАРИЯ»
На сегодняшний день Мария

Шарапова – это не просто имя и
фамилия блистательной тенни-

систки. Это символ
успеха, роскошный
бренд, приносящий
колоссальные бары-
ши. Только призовых в
неполные 20 лет Ша-
рапова заработала под
десять миллионов
долларов. Рекламные
контракты приносят в
десятки раз больше.
Можно сбиться со сче-
та, сколько компаний

трансконтинентального уровня
стоит в очередь, томясь в ожи-
дании благосклонности Шарапо-
вой. Такой ажиотаж уже возвел
ее в ранг самой богатой спорт-
сменки на планете. В абсолют-
ном значении, вне зависимости
от вида спорта.

Деньги – это, конечно, хоро-
шо, но ими дело не ограничи-
вается. Американцы боготворят
такую вещь, как статистика. Так
вот, дотошные янки подсчита-
ли, что имя Шараповой – самое
часто упоминаемое женское
имя в глобальной сети Интер-
нет, что сделало ее не только
самой богатой, но и самой влия-
тельной спортсменкой в мире.
Любое ее слово, любой посту-
пок воспринимаются миллиона-
ми фанатов как руководство к
действию. Машу это не пугает.
Она не говорит и не делает ни-
чего такого, за что пришлось бы
краснеть.

Более того, Шарапова орга-
низовала собственный фонд по-
мощи детям с физическими от-
клонениями. Он именуется про-
сто – «Мария». В этом названии
помимо именного смысла скры-
та еще и расшифровка задач,
стоящих перед фондом:

M – motivate children worldwide
– пробуждай интерес к жизни у
детей на всей планете;

A – address their individual
strength and weaknesses – делай
акцент на сильные и слабые сто-
роны каждого ребенка;

R – realize their potential – по-
моги реализовать их потенциал;

I – initiate change – заставь их
измениться;

A – achieve their dreams – по-
моги воплотить их мечты в жизнь.

Средства для фонда собира-
ются несколькими способами.
Одна статья – это добровольные
пожертвования от всех желаю-
щих. Другая – благотворитель-
ные аукционы, на которые выс-
тавляются в основном предме-
ты туалета знаменитой спорт-
сменки. Не секрет, что Маша
сама разрабатывает дизайн сво-
их теннисных костюмов, причем
модельный ряд меняется мини-
мум четыре раза в год и приуро-
чен к новому турниру «Большо-

го шлема». В последнее время
смена происходит даже чаще.
Так вот, канувшие в Лету коллек-
ции и расходятся с аукционов
как горячие пирожки. В итоге
все довольны. Маше нет нужды
заботиться о том, где хранить за-
лежи бесполезной одежды, а
фанаты готовы расстаться с пос-
ледними сбережениями, лишь
бы стать счастливыми обладате-
лями вещей от Шараповой, да
еще и с ее автографом.

СЕРДЦЕ КРАСАВИЦЫ
Бизнес бизнесом, но нельзя

забывать, что Шарапова – преж-
де всего человек, более того –
по сути, маленькая девочка, у
которой отсутствует элементар-
ный жизненный опыт, а потому
при всей ее кажущейся правиль-
ности, даже идеальности совсем
исключить возникновение ще-
котливых ситуаций не под силу
даже ей. Всем известно, что зап-
ретный плод сладок, а что может
быть запретнее и слаще одно-
временно, чем частный мир ме-
газвезды? Личная жизнь Маши –
это крепость, взять которую не
представляется возможным

даже самым пронырли-
вым папарацци. Вот и воз-
никает благодатная почва
для самых разнообраз-
ных слухов. С кем встре-
чается Шарапова? Кто за-
нял прочное место в ее
сердце? Надо отдать дол-
жное ее пиарщикам, но в
списке потенциальных
счастливчиков не замече-
но посторонних. Сплошь
коллеги по теннисному

цеху. Испанский мачо Хуан Кар-
лос Ферреро и американский
ковбой Энди Роддик чаще дру-
гих номинировались в фавори-
ты Марии. Реакция обоих отли-
чалась кардинально. Ферреро не
скрывал и не скрывает, что у него
есть любимая женщина, что-то
менять на амурном фронте в его
планы не входит. Стойкий юно-
ша, ведь картина была довольно
курьезная. Привыкшая добивать-
ся всего сама, именно Мария
была инициатором отношений и
прилагала максимум усилий,
чтобы увести Хуана Карлоса от
невесты. Выяснилось, что выиг-
рать Уимблдон гораздо проще.
Стараясь не показывать этого,
Маша переживала неудачу до-
вольно долго. И вот несколько
месяцев назад ее увидели вме-
сте с Роддиком. Шарапова из-
влекла уроки из собственных
ошибок и не бросилась в омут
без оглядки. Плюс к тому не ста-
ла резко обрубать приставучих
журналистов, желающих выяс-
нить подробности громкого ро-
мана. Акулы пера теперь натыка-
ются на ослепительную улыбку
дивы и бесконечно повторяющи-
еся банальные слова: «Мы про-
сто друзья». Энди вторит «под-
руге» столь же активно. Но ни
Роддику, ни Шараповой никто не
верит. Особенно после ее рас-
суждений вслух на одной из
пресс-конференций, ставших
для всего мира громом среди
ясного неба. От неожиданности
и сенсационности заявления
никто не услышал фразу полно-
стью, а на самом деле она впол-
не невинна. «Да, я задумываюсь
о том, чтобы стать матерью. Но
это произойдет лет через шесть-
семь, когда я закончу с тенни-

сом». Стоит ли говорить, что жур-
налисты услышали только выр-
ванные из контекста «стать ма-
терью» и «закончить с теннисом».
Шесть-семь лет уже никого не
волновали. Тут же Роддика наи-
меновали отцом, а папарацци с
мощнейшими объективами при-
нялись вглядываться в живот
Маши. Не дай бог он округлится!
Это будет сенсацией похлеще
разрекламированного развода
Романа Абрамовича.

РОССИЯНКА С
ТОНКИМ АКЦЕНТОМ

Пока взбудораженный мир под
микроскопом высматривает из-
менения в физиологии Шарапо-
вой, сама виновница сенсации
лишь ограничилась замечанием
о глупости некоторых представи-
телей четвертой власти на сво-
ем официальном сайте, где Маша
ведет электронный дневник. Если
верить написанному, то стать
свидетелями изменения матри-
мониального статуса Шараповой
нам предстоит еще не скоро.
Если уж она и заглядывает в бу-
дущее, то связано оно лишь с де-
вичьими грезами о собственной
линии одежды, наладить выпуск
которой Маша собирается еще до
прощания с большим теннисом.
Она с упоением делится с чита-
телями впечатлениями от про-
смотренных фильмов, прослу-
шанных новинок музыкального
рынка или проведенных в кругу
семьи новогодних праздников.

Через месяц мы сможем про-
читать Машин отчет о празднова-
нии двадцатилетия. Скорее всего

мы не дождемся грандиозного
праздника, поскольку вновь все
будет скромно и по-семейному.

Это еще одна отличительная
черта Шараповой. При всей сво-
ей звездности и королевском
статусе Маша продолжает оста-
ваться скромной и по-хороше-
му наивной девочкой из россий-
ской глубинки. Никогда не забу-
ду, как, выиграв Уимблдон,
Маша пришла ко мне на интер-
вью, а я в силу ряда обстоя-
тельств, связанных как раз с
организацией этого общения,
немного задержался. Влетев в

комнату, где должна была проис-
ходить беседа, я с удивлением
обнаружил сидящую в углу Машу,
которая с упоением изучала что-
то в своем мобильном телефо-
не. Не выдав ни намека на недо-
вольство из-за отнятого време-
ни, она лишь улыбнулась своей
знаменитой пленительной улыб-
кой и начала терпеливо отвечать
на море ничего для нее не знача-
щих вопросов. Разве можно пос-
ле этого в нее не влюбиться?

Терпению и выдержке Шарапо-
вой можно позавидовать еще и в
ситуации, когда речь заходит о ее
гражданском статусе. Нигде в мире,
кроме России, никому в голову не
приходит оспаривать ее принад-
лежность к величайшей некогда
империи. Лишь у нас в стране поче-
му-то вызывает раздражение тот
факт, что Шарапова долгие годы
живет в Америке и оттого с легким
акцентом говорит на родном язы-
ке. Увещевания самой героини о
том, что она никогда не сменит граж-
данства и всегда останется россий-
ской подданной, тонут в море за-
висти к успешности Маши. Лишь со-
гласие на выступление за сборную
России в женском командном чем-
пионате мира, именуемом Кубком
Федераций, поколебало негатив,
направленный на лучшую тенниси-
стку современности. Почему в Рос-
сии не любят своих героев – воп-
рос риторический. Может, это еще
одна миссия Шараповой – ответить
на поставленный вопрос, а заодно
и развенчать многолетние устои?
За те шесть лет, что Мария Шара-
пова является профессиональной
теннисисткой, она неоднократно об-
ращала невозможное в реальное.
Пора принимать новый вызов, что-
бы у всех нас, наконец, появился
повод гордиться ею. Гордиться без
всяких оговорок.
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Штраф

Бывший футболист немецкого
«Гамбурга» Петер Роршнайдер арес-
тован по обвинению в ограблении
банков. В 1991-1992 году он ограбил
16 финансовых учреждений, похитив
430 тысяч марок (около 200 тысяч
долларов), сообщает Reuters.

Роршнайдера, которому сейчас 60
лет, сдал полиции его бывший сооб-
щник, признавший также и свою
вину. До последнего времени все 16

ограблений считались нераскрытыми.
В 1966-1968 году Роршнайдер в составе «Гамбур-

га» принял участие в 27 матчах бундеслиги и забил
один гол. По окончании спортивной карьеры он не-
которое время работал тренером в молодежных ко-
мандах клуба.

Ж е н с к и е
соревнова-
ния по скоро-
стному спус-
ку, проходив-
шие в рамках
этапа Кубка
мира в италь-
янском Тарви-
зио, были
п р е р в а н ы
примерно на
двадцать минут после падения швейцарской спорт-
сменки Тамары Вольф. Горнолыжница не сумела удер-
жаться во время прохождения небольшого трампли-
на и на скорости в 100 километров в час упала.

Швейцарка несколько раз перевернулась и бук-
вально влетела в заградительный барьер. Стюар-
ды, обслуживавшие соревнования, почти сразу под-
бежали к спортсменке и тут же показали, что Тама-
ре Вольф необходима помощь врачей. Бригада ско-
рой помощи примерно через десять минут зафик-
сировала горнолыжницу на специальных носилках.

На вертолете медицинской службы Вольф вмес-
те с врачом сборной Швейцарии Оливером Зигри-
стом была эвакуирована в больницу в Удине. Как
сообщает Schweizer Fernsehen, 21-летняя спорт-
сменка пришла в сознание, узнала врача, а потом
сумела обменяться несколькими словами по теле-
фону со своей матерью. Первоначальный диагноз,
который поставили Тамаре Вольф врачи – сильное
сотрясение мозга и перелом ноги.

Ассоциация тен-
нисистов-профес-
сионало (АТР) неожи-
данно изменило соб-
ственный регламент
проведения группо-
вых стадий турниров
по ходу соревнова-
ний в Лас-Вегасе
(США). В результате
принятого решения
россиянин Евгений

Королев лишился места в 1/4 финала, уступив его аме-
риканцу Джеймсу Блейку, сообщает Reuters.

На турнире в Лас-Вегасе использовалась система
с групповыми соревнованиями, которая начала вво-
диться АТР только в этом году. В последнем матче в
одной из подгрупп перед Джеймсом Блейком стояла
задача победить аргентинца Хуана Мартина дель Пор-
то, отдав сопернику не более пяти геймов. В против-
ном случае в четвертьфинал выходил бы Королев.

Блейк вел матч к уверенной победе, но при счете
6:1,3:1 дель Порто отказался от продолжения борь-
бы, сославшись на трудности с дыханием. По пра-
вилам АТР, в этом случае результат матча должен
был быть аннулирован, а судьба путевки в четверть-
финала определялась по итогу личной встречи меж-
ду Королевым и Блейком, выигранной россиянином.

Через несколько часов после окончания матча
Блейк - дель Порто АТР сделала специальное заяв-
ление, в котором говорилось, что участником чет-
вертьфинала стал Блейк. Теннисные власти объяс-
нили свое решение тем, что «правила не были
объяснены должным образом». Свое несогласие с
изменением регламента по ходу турнира вырази-
ли Марат Сафин и Ллейтон Хьюитт.

Форвард «Челси» Ди-
дье Дрогба впервые в сво-
ей карьере признан луч-
шим футболистом Афри-
ки. В традиционном еже-
годном опросе ивуариец
опередил игрока «Барсе-
лоны» Самуэля Это’О и
своего одноклубника Май-
кла Эссьена. Лучшим клу-
бом континента стал еги-
петский «Аль-Ахли», а
лучшим тренером - на-
ставник этой команды Ма-
нуэл Жозе.

Как сообщает Reuters,
по итогам голосования
Дрогба получил 79 очков
и опередил Это’О на пять
баллов. Нападающий
«Барселоны» признавал-
ся лучшим футболистом
Африки три последних

Известный амери-
канский гольфист
Джон Дэйли получил
травму плеча, сорвав
удар, после того, как
одна из болельщиц сде-
лала неудачную попыт-
ку сфотографировать
его на турнире Honda
Classic в американс-

ком Палм-Бич-Гарденс, штат Флорида. Виновница
инцидента не знала, что зрителям запрещено вести
съемку, сообщает Associated Press.

Попытка болельщицы сделать снимок отвлекла Дэй-
ли, который, стараясь остановить движение клюшки,
повредил плечо и «область ребер», точнее, межребер-
ных мышц. Организаторы турнира не называют имя
зрительницы, но отмечают, что она очень расстроена
из-за того, что стала виновницей травмы.

По правилам соревнований, поклонникам голь-
фа запрещено проносить фотоаппараты и мобиль-
ные телефоны. Однако в связи с тем, что болельщи-
ца проживает недалеко от места проведения турни-
ра, она могла попасть на поле, не проходя через спе-
циальные средства контроля.

Джон Дэйли сообщил о своей травме сразу пос-
ле инцидента, но отказался от комментариев.

Капитан «Челси» Джон Тер-
ри, получивший сильный удар
ногой по голове в воскресном
(25 февраля) финале Кубка
Английской лиги, прошел по-
вторное сканирование мозга.
Официальный представитель
клуба подчеркнул, что процеду-
ра носила плановый характер и не дала оснований
беспокоиться за здоровье игрока, сообщает Reuters.

Первый раз мозг Терри был просканирован сра-
зу после матча с «Арсеналом». Во втором тайме
защитник пришел в штрафную соперника на пода-
чу углового и в борьбе за мяч получил удар ногой в
голову от игрока «Арсенала» Абу Диаби. Капитан
«Челси» был доставлен в больницу Кардиффа (матч
проходил в столице Уэльса), но вскоре был отпущен.

Команда Терри выиграла финал Кубка лиги, и за-
щитник успел вернуться на стадион и поучаствовать
в празднованиях. Впоследствии он признался, что не
помнит некоторых событий до и после удара по голо-
ве. Ожидается, что Терри пропустит ближайший матч
«Челси» в чемпионате Англии против «Портсмута».

Европейский союз
футбольных ассоциаций
(УЕФА) вынес наказание
полузащитнику «Бава-
рии» Марку ван Боммелу
за неприличный жест в
первом матче 1/8 финала
Лиги чемпионов против
«Реала». Голландец, уже
принесший свои извинения, дисквалифицирован
на один матч условно, а также оштрафован на 6200
евро, сообщает официальный сайт УЕФА.

Условная дисквалификация означает, что если в
течение ближайшего года ван Боммел будет заме-
чен в нарушении правил fair play, то он пропустит
один из матчей, проводимых под эгидой УЕФА. Кро-
ме того, полузащитник обязан принять участие в
специальной программе, направленной на пропаган-
ду принципов fair play среди юных футболистов.

Напомним, что, празднуя свой гол в ворота «Реа-
ла», забитый в концовке встречи, ван Боммел показал
характерный неприличный жест в сторону трибуны,
где находились болельщики мадридского клуба. Пер-
вый матч 1/8 финала Лиги чемпионов завершился
победой «Реала» (3:2), но гол ван Боммела значитель-
но увеличил шансы «Баварии» на общий успех.

Ответная игра состоится в Мюнхене седьмого марта.
Для выхода в 1/4 финала «Баварии» необходима победа
со счетом 1:0, 2:1 или с разницей в два и более мячей.

Бразильский судья Родриго Мартинс Кинтра вре-
менно отстранен от работы после того, как в минув-
шие выходные по ошибке удалил игрока с поля. Это
недоразумение произошло в первом тайме матча
лиги Паулисты чемпионата Бразилии между «Корин-
тиансом» и «Рио-Бранко».

Нарушителем правил, сбившим игрока «Коринти-
анса», был футболист «Рио-Бранко» Джошиаш, од-
нако арбитр показал желтую карточку не ему, а его
одноклубнику Фелипе, у которого уже был один гор-
чичник. В итоге Фелипе увидел перед собой «крас-
ный свет» и досрочно отправился в раздевалку.

«Ошибочка вышла, – признал глава национальной
федерации футбольных арбитров Маркос Мариньо. –
Арбитр думал, что правила нарушил один игрок, а оказа-
лось, что совсем другой. Ему нужно некоторое время, что-
бы пережить это. Когда мы увидим, что Кинтра готов вер-
нуться к судейству, мы вновь позволим ему работать».

Отметим, что по ходу этого матча судья показал еще
две красные карточки, и обе они были предъявлены иг-
рокам «Коринтианса». Матч завершился со счетом 1:1.

Преступление

Экс-футболист «Гамбурга»
грабил банки

Травма

Разбилась на скорости
в сто километров

А судьи кто?

Òåííèñèñò ïîñòðàäàë
îò íåðàçáåðèõè

Опрос
Äðîãáà - ëó÷øèé

ôóòáîëèñò Àôðèêè
года и если бы полу-
чил этот приз еще
раз, то установил бы
рекорд   для африкан-
ских игроков. Полуза-
щитник  сборной Ганы
Майкл   Эссьен зна-
чительно отстал от
лидеров (36 очков).

В 2006 году Дрогба
стал в составе «Челси»

чемпионом Англии, а так-
же вывел свою нацио-
нальную команду в финал
Кубка Африки и принял
участие в чемпионате
мира в Германии (два мат-
ча, один гол). Это’О вместе
с «Барселоной» выиграл
чемпионат Испании и Лигу
чемпионов, но на уровне
сборных проявил себя зна-
чительно менее ярко.

Любопытно, что Дрог-
ба стал лишь третьим
футболистом, выступа-
ющим в чемпионате Анг-
лии, который признается
лучшим игроком Афри-
ки. Ранее подобного успе-
ха добивались нигериец
Нванкво Кану («Арсенал»)
и сенегалец Эль-Хаджи
Диуф («Ливерпуль»).

Случай

Последствия

Капитану «Челси»
сканировали мозг

Æåñò îáîéäåòñÿ
â 6200 åâðî

Конфуз

Рекорд

Удаление по ошибке

41-летний бра-
зильский фор-
вард Ромарио,
продолжающий
спортивную карь-
еру, чтобы дос-
тичь отметки в ты-
сячу голов, забил
два очередных
мяча. В ночь с 28
февраля на пер-
вое марта его клу-

ба «Васку да Гама» разгромил в Кубке Бразилии
«Фаст Клуб» со счетом 6:0. Теперь на счету Рома-
рио 992 забитых за карьеру гола.

Как сообщает Reuters, своей первый мяч в кубко-
вой игре бывший нападающий сборной Бразилии
провел с пенальти незадолго до перерыва. На 76-й
минуте встречи Ромарио оформил дубль, получив
передачу от своего партнера Андре Диаса. «Васку
да Гама» выиграл двухматчевое противостояние с
«Фаст Клубом» с общим счетом 8:1 и вышел в сле-
дующий раунд Кубка Бразилии.

Отметим, что Ромарио ведет счет своих голов са-
мостоятельно, и его данные (992 мяча) не всегда со-
впадают с мнением статистиков. Это связано с тем,
что футболист учитывает мячи, забитые ими в то-
варищеский встречах и не попавшие в официаль-
ные протоколы.

Единственным игроком в истории футбола, пе-
решагнувшим через отметку в тысячу забитых мя-
чей, является бразилец Пеле (1281 гол). Ромарио,
ставший в 1994 году чемпионом мира, много раз
заявлял, что уйдет из спорта после того, как забьет
свою тысячу голов.

Ромарио осталось
забить восемь голов
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У чемпиона мира в супер-
тяжелом весе Николая Ва-
луева в ночь с пятницы на
субботу произошло попол-
нение в семье. Как сообща-
ет официальный сайт Феде-
рации профессионального
бокса России, у спортсме-
на родилась дочь, которую
назвали Ирина.

«Сейчас я испытываю са-
мые сильные эмоции, кото-
рые только могут быть в
жизни, - сообщил Валуев,
также известный по прозви-
щу Человек-гора. - Я просто

не могу выразить словами, как я рад. Пока непонят-
но, на кого она больше похожа. Ведь малыши меня-
ются едва ли не каждый день. Вот сейчас глаза у нее
голубые. Но потом их цвет наверняка изменится.
Подождите чуть-чуть, пусть подрастет, тогда и по-
смотрим», - резонно отметил чемпион.
Как сообщается, рост новорожденной - 54 см, вес -
3700 г. У чемпиона уже есть сын - Гриша.

Полмиллиона –
за ложь

Сербский форвард ко-
манды Национальной бас-
кетбольной ассоциации
«Лос-Анджелес Лейкерс»
Владимир Радманович
решением руководства
клуба оштрафован на де-
сять процентов от годовой
зарплаты за то, что солгал
относительно истинных
причин получения трав-
мы. Теперь игрок раско-
шелится на 500 тысяч дол-
ларов.

Радманович некоторое
время назад получил по-
вреждение плеча, однако руководству клуба заявил,
что просто упал, поскользнувшись на льду. Однако
спустя некоторое время игрока замучила совесть и
он выдал истинную причину травмы. «Хочу извинить-
ся перед одноклубниками, тренерами и руковод-
ством, - поведал Радманович. - На самом деле, я
повредил плечо, упав со сноуборда. Будучи моло-
дым и незрелым, я запаниковал и придумал фаль-
шивую историю. Но в последние дни меня замучи-
ла совесть. Я не считаю себя нечестным и не хочу
жить с этим. Потому и решил рассказать правду».
Однако боссов клуба раскаяние игрока не тронуло,
и они решили оштрафовать игрока на весьма круп-
ную сумму. «Вопрос закрыт, и теперь мы с нетерпе-
нием ждем возвращения Владимира в строй, что-
бы этот талантливый игрок еще больше усилил нашу
игру», - приводит АР слова генерального менедже-
ра «Лейкерс» Митча Капчака.

Индийские власти решили выделить для охраны сво-
ей сборной по крикету отряд спецназа. Как сообщает
Reuters, спецназовцы приставлены к игрокам для того,
чтобы защищать их от южноазитских исламистов, нео-

днократно выступавших с угрозами в адрес бедных
спортсменов.

Напряженные отношения Индии и Пакистана извест-
ны давно, а в последнее время весь мир успел увидеть,
на что способны радикальные представители ислама. Так
что меры, видимо, были оправданными.

Не очень, правда, понятно, почему угрожали именно
крикетистам – ранее о претензиях исламистов ни к би-
там, ни к крикетной форме ничего слышно не было, но
факт есть факт. Сам турнир – целый чемпионат мира –
на этот раз состоится на Карибах и начнется 11 марта на
стадионе Трелони на Ямайке. Хоть исламистам туда до-
бираться будет совсем не близко, но чего в мире не
бывает. До США же вот они долететь не поленились.

Зато теперь за участие на чемпионате хотя бы одной
из команд точно можно не волноваться.

Ñîâåò ïñèõîëîãîâ
Рецепт повышения процента отбития пенальти откры-

ли психологи из Гонконгского университета гуманитарных
исследований. Изучив вопрос, они пришли к весьма три-
виальному выводу. Оказывается, футболистам, исполня-
ющим одиннадцатиметровые, свойственно бить в тот угол,
который вратарь оставляет наиболее открытым.

Для этого несложного заключения ученые из Гонконга
просмотрели 200 роликов из матчей футбольных команд
самого разного уровня. В каждом из них футболисты пы-
тались пробить голкиперов с одиннадцатиметровой от-
метки. Исследователи обнаружили, что в 96% вратарь во
время пробития пенальти располагается не строго по цен-
тру, а чуть правее или левее его.

Правда, когда его смещение от центра составляло ме-
нее 9,95 см, глаз бьющего не мог определить свободный
угол. Если же вратарь смещался более, чем на 10 см, бью-
щий уже определял чуть более свободный угол и инстин-
ктивно бил туда. Вратари же в 94 случаях из 190 завалива-
лись в тот угол, где они неосознанно оставляли меньше
пространства. В десяти случаях из 200 они вообще никуда
не прыгали. Бывают, знаете ли, такие вратари, которые
стоят «по удару», думая, что мяч сам угодит им в лоб.

Так вот ученые Гонконга советуют вратарям поступать
прямо противоположным образом. Они рекомендуют
голкиперам осознанно оставлять один угол чуть более
свободным, нежели другой, провоцируя форварда на
выполнение удара именно в этот угол, а потом бросать-
ся именно в эту «оголенную» сторону.

Таким образом, средний процент отбитых пенальти,
по мнению исследователей, должен значительно пре-
высить те 18 случаев из ста, в которых сейчас голкипер,
по статистике, берет мяч, посланный с одиннадцати-
метровый отметки.

Пока в гольф играют
такие девушки, интерес к
этому виду спорта будет
только расти. Американс-
кая модель и начинающая
актриса Ким Смит заяви-
ла, что именно этот вид
спорта пробуждает в ней
самые положительные
эмоции. По словам девуш-
ки, он здорово помогает
ей расслабиться после из-
нурительных съемок.

Родилась Ким в Одессе.
В знойном... Техасе. Имен-
но там есть городок, название которого звучит точно так
же. Сложно сказать, как там у них с чувством юмора, но с
гольфом, похоже, дела обстоят не так уж и плохо. По край-
ней мере, сама девушка в этом полностью уверена.

Не так давно Ким отпраздновала свою первую мини-
победу. Ей удалось поразить лунку первым же ударом –
подобное достижение должно значиться в активе любо-
го уважающего себя гольфиста. В ближайших планах кра-
сотки значится участие в одном из местных любительс-
ких турниров, который она вознамерилась выиграть.

Известный британский
таблоид The Sun решил по-
радовать своих многочис-
ленных читателей очеред-
ным конкурсом. Издание
вознамерилось собрать в
одном месте и в одно время
самых техничных из них.
Чтобы победить в состяза-
нии, нужно лишь уметь здо-
рово жонглировать.

Ради привлечения к дей-
ству дополнительного инте-
реса была подключена одна
из начинающих моделей
Лейлани Даудинг, которая, к
слову, оказалась большой поклонницей лондонско-
го «Арсенала». За «канониров» девушка «болеет» не-
спроста: финал конкурса пройдет на арене Emirates
Stadium, которая, как известно, является для «пуш-
карей» домашней.

Интересно, что свои таланты читатели смогут
продемонстрировтаь не только с помощью обычно-
го футбольного мяча. Журналисты редакции охотно
посмотрят на вас, жонглирующего, допустим, кон-
сервной банкой или воздушным шариком.
Лучшего «фокусника», как заявлено в подробностях
акции, определит сама Лейлани.

«Оскар» для Шараповой
Мария Шара-

пова номиниро-
вана на один из
призов всемир-
ной спортивной
а к а д е м и и
Laureus по ито-
гам прошлого
года. Об этом со-
общает «СЭ».

Другими кан-
дидатами на по-
лучение пре-
стижной пре-
мии, которую
еще называют
«Оскаром» про-
фессионального
спорта, стали
Роже Федерер
(теннис), Миха-
эль Шумахер
(автогонки), Тай-
гер Вудс (гольф),

Амели Моресмо (теннис), Лора Манаду (плавание).
Традиционная церемония вручения почетных наград,
на которой также будут объявлены команда года и по-
бедители в других номинациях, состоится второго ап-
реля в Барселоне.

В прошлом году лауреатами Laureus стали тенни-
сист Роже Федерер у мужчин и хорватская горно-
лыжница Яница Костелич. Среди претендентов в
прошлом году была российская легкоатлетка Елена
Исинбаева, но она в итоге осталась без награды.

Главный тренер лон-
донского «Челси» Жозе
Моуринью – фигура
для Англии в высшей
степени колоритная.
При этом сам он чело-
век взбалмошный,
капризный и очень са-
моуверенный. Поэто-
му главный «аристок-
рат», как магнит, при-
тягивает к себе прессу
и ежедневно появляет-
ся на страницах бри-
танских таблоидов.

Очередное попадание в «десятку» – празднование
Моуринью и футболистов завоевания Кубка Англии,
возможно, последнего трофея португальского спе-
циалиста, добытого вместе с «Челси». Вечеринка
проходила в самом шикарном ресторане Лондона
«Сан-Лоренцо». Итоги мероприятия более всего от-
разились на лице наставника «Челси», которого
жена решила пораньше увести с праздника. И вот
думай теперь: очередная неудачная фотография
или же Моуринью немного перебрал?

Известная английская мо-
дель Джоди Марш, которую за
глаза еще называют клоном
более известной английской
модели Джордан (она же Кэти
Прайс), попала в передрягу. Но,
как это обычно бывает в сказ-
ках, бедную девушку спас доб-
рый молодец, и все закончилось
хэппи-эндом.

Инцидент случился около
входа в гламурный ночной
клуб. К Джоди неожиданно

Спаситель Бест
подскочили двое плохих маль-
чиков, которые попросили у
нее... назовем эту просьбу ав-
тографом. Автограф мисс
Марш дать отказалась, после
чего поклонники решили уго-
ворить модель с применени-
ем физических методов.
Вдруг, откуда ни возьмись, по-
явился Илья Муромец, то есть
Калум Бест, оказавшийся не
только давним знакомым де-
вушки. Калум является сыном
легендарного английского
футболиста Джорджа Беста,
прославившегося своей тех-
никой и на футбольном, и на
любовном поле. Любители ав-
тографов в спешном поряд-
ке ретировались.

Интересно, что пару лет
назад, когда Джоди и Калум
были в более близких отноше-
ниях, девушка всерьез увле-
калась серфингом. И каждый
ее выход на пляж вгонял в
большое смущение всех тре-
нирующихся вместе с ней лю-
бителей этого вида спорта.
Дело в том, что девушка пред-
почитала ловить волну, имея
на себе минимум одежды.

Ñïåöíàç çàùèòèò
êðèêåòèñòîâ

Клюшка для
мисс Смит

Пожонглируй
с Лейлани

Моуринью –
пьяница?
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Координатор проекта  Гарун  АКОПОВ

П а н а м е р и -
канский чемпи-
он 2006 года, пе-
руанский сер-
фингист Габри-
эль Вилларан
«оседлал» вол-
ну во время ноч-
ных соревнова-
ний у берегов
Пунта-Рокас, в
45-километрах
от Лимы

Обла да тель
шести золотых
медалей Афинс-
кой олимпиады,
американский
пловец Майкл
Фелпс, готовится
к чемпионату
мира по плава-
нию, который
пройдет в Авст-
ралии

Вот таким обра-
зом отпраздно-
вал южноафрика-
нец Брейтон Полс
победу над New
Zealand Hurricanes
в матче турнира
Super 14

Бывший пилот Формулы-1 Хуан-Пабло Монтойя пытается утвердиться в гонках
класса NASCAR. Очередной этап гонок
пройдет на треке Hermanos Rodriguez в
Мехико-Сити

Шотландский гольфист Колин Монтгомери
лидирует на турнире Johnnie Walker Classic

Крис Хаггард (ЮАР) и Бьорн Фау (Германии) по-
здравляют американцев Боба и Майка Брайанов с по-
бедой в турнире Tennis Channel Open, который про-
шел в Лас-Вегасе

Один из лидеров ко-
манды НБА
Sacramento Kings Кор-
лисс Уильмсон про-
тив Ронни Тэриафа из
Los Angeles Lakers

 



96 марта 2007 г. ЛЮБОПЫТНО

В левой руке 27 костей, 28
мускул и две важные артерии.
С точки зрения анатомии, в
этом нет ничего особенного,
однако испокон веков левши
считались людьми особенны-
ми и даже наделенными неза-
урядными способностями.

Сейчас на земле прожива-
ет более 500 миллионов лев-
шей, и с каждым годом .... по-
является все больше и боль-
ше невероятных фактов об их
жизни и рождении (некоторые
ученые считают, что УЗИ в
том числе способствует рож-
дению левшей).

Благодаря древним оруди-
ям труда ученым даже удалось
доказать, что левши суще-
ствовали еще 1,4 миллиона
лет назад.

В Великобритании, левши
составляют 10% населения, и
среди знаменитых жителей Ту-
манного Альбиона ими были
премьер-министр Уинстон
Черчилль и английская коро-
лева Елизавета. Пример с Ан-
глией далеко не случайный -
именно в этой стране был об-
разован Британский клуб лев-
шей. По инициативе этого клу-
ба у левшей появился свой
профессиональный празд-
ник.

Полное право на «лево»

Интересные факты:
· На Руси левшам было запрещено давать показания в

суде, а в советских школах всех, кто держал ручку не в той руке,
старались от этого отучить.

· В Японии муж мог развестись с женой, узнав, что она —
левша.

· В знаменитую компанию левшей входят такие эпохаль-
ные личности, как Юлий Цезарь, Жанна д’Арк, Наполеон, Лео-
нардо да Винчи, Микеланджело.

· Если оба родителя правши, то вероятность рождения у
них леворукого ребенка составляет до 17%, у обоих же левору-
ких родителей дети-левши появляются в 46% случаев.

· Левши чаще рождаются во второй половине года, а реже
всего — весной.

Всемирный
день левой руки
Anything left-
handed был
впервые отме-
чен 13 августа
1992 года.

С этого мо-
мента дата 13
августа стала
с ч а с т л и в ы м
днем для лев-
шей, у которых
тоже появился
свой професси-
ональный праз-

дник.
Через 12 лет после первого

официального празднования
LeftHanded уже стала самой
большой общественной орга-
низацией для левшей, и на
данный момент в ее состав
входит более 50-ти тысяч чле-
нов по всему миру.

Британский клуб левшей
создал праздник не одной за-
бавы ради.

Англичане, таким образом,
попытались привлечь внима-
ние дизайнеров, производи-
телей и продавцов различных
товаров - ведь подавляющее
большинство предметов вы-
пускается для удобства право-
руких.

По такому случаю в лондон-
ском районе Сохо на Брюэр-
стрит был открыт специализи-
рованный магазин
LeftHanded, где представлена
адаптированная для левшей
продукция.

Кстати, продавцы здесь
тоже левши. Постоянным
спросом пользуются товары
для домашнего хозяйства:
ножницы, инструменты, пишу-
щие принадлежности с быст-
ро сохнущими чернилами.

Особо популярна в магази-
не одежда с любимыми выра-
жениями английских левшей,
как например «Left is right!»,
что переводится как «Лево -
это правильно!».

Сейчас левши считаются
людьми, склонными к твор-
ческим профессиям и наде-
ленными талантами. Но так
было не всегда.

В эпоху средневековья «ле-
ворукость» могла стать пово-
дом для судебного разбира-
тельства по обвинению в кол-
довстве: самым главным лев-
шой считался дьявол, как бы
переворачивающий привыч-
ные человеческие ценности,
смеющийся над задумкой
Бога сделать правую руку че-
ловека более активной.

Как оставаться худой, не го-
лодая? Вот вопрос, который
волнует миллионы женщин.
Несмотря на то что многие из
них хотят похудеть любой це-
ной, они стараются не отказы-
ваться от мяса. Изучая раз-
личные диеты, мы видим, что
время от времени можно съе-
дать кусок вареного, тушено-
го, жареного или запеченного
мяса. В то же время любой
жир в этих диетах противопо-
казан. Однако есть и такая ди-
ета, при которой можно есть
сколько угодно жирного мяса
и не располнеть.

В одном из американских
исследовательских учрежде-
ний — Институте ди Понта —
вновь открыли одну из старей-
ших диет человечества: мясо-
жиро-водную. Эскимосы в те-
чение столетий питались мя-
сом, жиром и водой, но все пу-
тешественники описывали их
как здоровый, веселый народ.
Жители аргентинских пампа-
сов — гаучи — также считают
мясо, жир и воду основными
продуктами питания. При
этом они здоровы, сильны,
крепки и худы.

Толстеют не от мяса, а глав-
ным образом от различных
добавлений: сметанных и
мучных соусов, картофеля,
мучных изделий, соли, саха-
ра во всех видах, алкогольных
напитков. Процессы сгорания
в организме протекают до-
вольно быстро, если человек
съедает мясо и животный жир
в соответствующих пропорци-
ях. При случае переваривает-
ся также и жир, накопленный
организмом за долгие годы, и
человек худеет.

Следовательно, долой го-
лод! Если вы хотите и можете
себе это позволить — съешь-

Толстеют ли от мяса?

те на завтрак, обед и ужин
большой кусок мяса (он может
весить до 250 г), при этом не
отрезая жир. Именно этот жир
необходим организму для ле-
чения ожирения. Помимо
мяса, нужно обязательно вы-
пить от 6 до 8 стаканов воды.
Если вода из водопровода
сильно хлорирована, лучше
заменить ее минеральной во-
дой. Кроме того, вы можете
выпить во время каждой еды
чашку чая или кофе (без са-
хара и молока). К порциям
мяса всегда следует добавить
несколько капель лимонного
сока — таким образом ваш
организм получит необходи-
мое количество витамина С.
Витамин А, столь необходи-
мый нашему организму, нахо-
дится в животном жире, кото-
рый вы съедите вместе с мя-
сом. Так как съеденное мясо
заставит работать ваш желу-
док длительное время, чув-
ство голода долго вас не посе-
тит.

Как вы поняли, в каждый
прием пищи (завтрак, обед и
ужин) при этой диете вам раз-
решается съесть 250 г свеже-

го мяса с жиром, ко-
торый должен состав-
лять 1/3 часть от кус-
ка мяса. Подходит
любое мясо: свини-
на, телятина, барани-
на. Если оно недоста-
точно жирное, следу-
ет добавить жир, ко-
торый находится око-
ло почек. Мясо можно
варить или жарить в
собственном соку,
запечь или есть в сы-
ром виде. Солить
мясо нельзя, нельзя
его также заменить
колбасными изделия-

ми или ветчиной. В качестве
приправы можно использо-
вать лук, чеснок, стручковый
перец, сельдерей в порошке,
томатную пасту, лимонный
сок. Питье во время еды зап-
рещено. Между приемами
пищи следует выпить 6 и бо-
лее стаканов воды. Как допол-
нение к обеду и ужину можно
съесть две маленькие карто-
фелины (сваренные в мунди-
ре), или кусок ржаного хлеба,
или две ложки вареного риса,
не больше. Следует отказать-
ся от соусов, супов, сладкого,
мороженого и т.д. На десерт
— яблоко или апельсин. В за-
висимости от сезона полезно
съесть чашку ягод без сахара.

Важно помнить, что наш
организм нуждается в посто-
янном движении на свежем
воздухе. Полезно ежедневно
независимо от погоды ходить
в течение часа пешком или ез-
дить на велосипеде. Прогулку
заменят гимнастика на све-
жем воздухе, занятия любым
видом спорта, который вы
предпочитаете, или физичес-
кая работа на воздухе. Это
улучшит обмен веществ.

Без смеха трудно пред-
ставить нашу жизнь. Нет
такого человека, который
хотя бы раз в жизни не зас-
меялся. Это делают все. А
кто-нибудь задумывался о
том, почему люди смеют-
ся?

Смех - это один из наи-
менее изученных и понят-
ных видов человеческого
поведения. За каждую фун-
кцию отвечает определен-
ная часть нашего мозга.

Однако со смехом все не
так просто. До сих пор ученым
так и не удалось «привязать»
его к какой-либо части мозга.

Человек – это единствен-
ный биологический вид, кото-
рый умеет смеяться. В сред-
нем взрослый человек смеет-
ся 17 раз в день. О пользе сме-
ха для здоровья ученые знали
уже давно: смех снижает
стресс, помогает справиться
с серьезными заболевания-
ми, снижает кровяное давле-
ние и улучшает кровообраще-
ние. Смех помогает также из-
бавиться от таких негативных
эмоций, как страх, злость и
печаль.

Большинство ученых схо-
дятся в том, что основной при-
чиной смеха является юмор.
Смех – это физиологическая
реакция мозга на юмор. Ус-
ловно среди причин данного
явления можно выделить две:
жесты и звуки. Очень часто
они дополняют друг друга, тем
самым усиливая эффект.

Английский психолог Ри-
чард Уайсман, специализиру-
ющийся на изучении юмора,

Почему мы смеемся?

выделяет два основных «кита»,
на которых строится юмор: не-
соответствие и превосход-
ство. Когда мы слышим что-
нибудь несуразное, что-ни-
будь такое, что не укладывает-
ся у нас в голове, то это, как
правило, вызывает у нас удив-
ление, после которого часто
следует смех. Ученые предпо-
лагают, что первобытные
люди использовали смех для
того, чтобы предупредить свое
племя о том, что опасности,
которой все боялись, на са-
мом деле нет, и что тревога
была ложной.

Что касается превосход-
ства, то когда нам кто-нибудь
рассказывает веселую исто-
рию, приключившуюся с ним
или с его знакомыми, - мы
смеемся, одновременно
ощущая превосходство над
героем этой истории. Мы
представляем себе, как бы
мы повели себя в описывае-
мой ситуации, и, естествен-
но, наше поведение кажется
нам самим более логичным,
поэтому мы смеемся над
тем, кто поступил не так, как
мы.

Результаты, проведенного
недавно в Великобритании на-
учного исследования, указы-
вают на то, что курение нега-
тивно отражается на умствен-
ных способностях людей.

Лоренс Уолли из универси-
тета Абердина и его коллеги из

От курения люди глупеют
университета Эдинбурга
исследовали, как умствен-
ные способности 465 чело-
век, половина из которых -
курильщики, изменялись в
течение их жизни и насколь-
ко это связано с курением.

Результаты курильщиков
в пяти тестах на умственные
способности были намного
хуже, чем у тех людей, кото-

рые раньше никогда не кури-
ли или бросили курить.

Возможно, причина этого
заключается в том, что куре-
ние создает нехватку кислоро-
да для жизненно важных орга-
нов человека, включая мозг,
считает Лоренс Уолли.

Американские ученые дока-
зали, что регулярное употреб-
ление яблок и яблочного сока
предотвращает разрушение
клеток мозга, приводящее к
потере памяти.

Как сообщает пресс-служ-
ба программы «Качество и бе-
зопасность продуктов питания
из США», такие выводы содер-
жатся в исследовании, прове-
денном американскими уче-
ными университета штата
Массачусетс.

В ходе исследования изуча-
лось, каким образом регуляр-
ное потребление яблочного
сока может повлиять на про-
цесс разрушения головного
мозга взрослых и стареющих
лабораторных мышей. Опыты
показали, что содержащиеся
в яблоках и яблочном соке ве-
щества защищают клетки
мозга мышей от разрушения,
которое в обычных условиях
приводит к появлению у них
симптомов, схожих с симпто-

Что поможет
сохранить память?

мами болезни Альцгеймера у
людей.

Как сообщается в пресс-ре-
лизе, в ходе исследования при-
менялись стандартные тесты
на прохождение мышами лаби-
ринта и последующие исследо-
вания проб с тканями мозга.
Эксперимент показал, что зна-
чительно быстрее проходили
лабиринт мыши, у которых
была сбалансированная диета
с добавлением в воду яблочно-
го сока. Они ежедневно потреб-
ляли такое количество сока, ко-
торое эквивалентно потребле-
нию человеком 2-3 чашек яб-
лочного сока или 2-4 яблок.
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Полосу подготовили Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ
и Мурад АЛАШВИЛИ

Английский дипломат,
умерший в начале XX века,
поможет в борьбе
против птичьего гриппа

Проблема защиты человека от вируса птичьего гриппа
может быть решена в процессе исследования останков од-
ного из видных политиков начала ХХ века.

Как сообщают информационные агентства, ученые на-
мерены эксгумировать тело английского дипломата. Тай-
ну птичьего гриппа должны помочь раскрыть останки Мар-
ка Сайкса, одного из авторов печально известного согла-
шения Сайкс-Пико, заключенного в 1916 году между Вели-
кобританией и Францией. Соглашением предусматривал-
ся колониальный раздел арабских владений Османской
империи. Дипломат стал также известен тем, что реани-
мировал в свое время греко-римские названия ближне-
восточных регионов – такие, как «Ирак», «Палестина» и
«Месопотамия».

Политик скончался в 1919 году от «испанки» – страшной
пандемии гриппа, «выкосившей» в 1918-1920 годах десят-
ки миллионов человеческих жизней на всем земном шаре.
Специалисты рассчитывают, что Сайкс «сослужит» после-
днюю службу мировому здравоохранению. Как сообщает
ИТАР-ТАСС, его потомки уже дали согласие на эксгумацию
тела.

В мире сохранилось лишь пять образцов тканей лю-
дей, умерших почти 90 лет назад от «испанки», выз-
ванной штаммом H1N1, похожим на современный пти-
чий грипп. Тело сэра Сайкса – единственное, похоро-
ненное в свинцовом гробу, хорошо уцелело до наших
дней.

Анна Николь Смит умерла
от воспаления легких

Знаменитая актриса и модель Анна Николь Смит умер-
ла вовсе не от передозировки наркотиков, как многие по-
лагали раньше. Предварительное заключение экспертов
гласит: у нее была тяжелая форма пневмонии, которая в
конечном итоге и стала причиной смерти.

Звезда принимала огромное количество лекарственных
препаратов. Эти средства только ухудшили состояние
Анны Николь, сообщает телеканал Fox News. Известно, что
вскоре после рождения дочери Дэннилинн Хоуп (ей нет и
полугода) Смит сделала две пластических операции на гру-
ди.

По словам людей из окружения актрисы, после хирур-
гических вмешательств она страдала от сильных болей и
постоянно принимала различные обезболивающие препа-
раты.

Незадолго до трагической гибели Анна Николь Смит
была госпитализирована на Багамах с диагнозом «воспа-
ление легких». Судя по всему, болезнь тогда так и не доле-
чили.

Анна Николь Смит умерла 8 февраля в одном из отелей
города Голливуд в штате Флорида. Говорят, она чувствова-
ла себя неважно и даже вызывала к себе медсестру. Когда
бой-френд звезды Говард Стерн заметил, что Анне Николь
совсем плохо, и вызвал «скорую помощь», было уже по-
здно.

После смерти актрисы и модели настоящий скандал
разгорелся не только из-за ее маленькой дочери, но и из-
за места ее погребения. Так, мать Анны Николь хотела по-
хоронить дочь в Техасе, рядом с другими родственника-
ми.

А Говард Стерн настаивал, что похоронить Анну Николь
Смит следует на Багамах, сообщает CNN. Ему вторил и
другой бывший кавалер звезды Лэрри Биркхэд. Кстати,
оба они считают себя отцами маленькой Дэнниллин Хоуп,
но ответ на этот вопрос сможет дать только генетическая
экспертиза.

Страны Балтии лидируют
в Европейском Союзе
по числу самоубийств

Число мужчин-самоубийц в странах Балтии самое боль-
шое в Европейском Союзе, о чем свидетельствуют дан-
ные статистического бюро ЕС Eurostat. Самая большая
доля самоубийств среди мужчин-европейцев отмечена в
Литве – 71 на 100 тысяч. Латвия по этому показателю сто-
ит на втором месте – 45 самоубийств, а на третьем – Эс-
тония – 44 суицида.

Реже всего желание покончить с собой испытывают муж-
чины на Кипре (один на 100 тысяч), в Греции (пять) и на
Мальте (восемь), сообщает «Интерфакс».

Среди женщин больше всего самоубийств в странах Ев-
ропейского Союза совершают жительницы Литвы (14 на
100 тысяч), Словении (13) и Венгрии (10).

Наиболее жизнелюбивые женщины живут на Кипре (одно
самоубийство на 200 тысяч), в Греции (одно на 100 тысяч),
Италии (три) и Испании (четыре).

Ведущей в Грузии ортопедо-
травмотологической клинике
«Синтез» Тбилисской первой го-
родской больницы – 25 лет! Ее
основатель и руководитель из-
вестный в стране хирург, про-
фессор, член Нью-йоркской ме-
дицинской академии Торнике
Нозадзе. За четверть века в
этой клинике проделаны сотни
сложных операций.

… Торнике Нозадзе не при-
емлет халатность в работе,
зная, что это, особенно в хирур-
гии, чревато непредсказуемы-
ми последствиями. Он очень
требователен и строг. При под-
боре кадров однозначно отда-
ет предпочтение профессиона-
лизму, чуткому отношению к
больным. Считал и считает все-
гда, что тот, кто к своим паци-
ентам относится с прохладцей,
без души, не может быть вра-
чом, а тем более хорошим. По-
тому сегодня Торнике Нозадзе
гордится тем, что ему удалось
сформировать коллектив из
настоящих профессионалов,
состоящий не только из опыт-
ных хирургов, но и молодых,
перспективных специалистов.

У Торнике болит душа, когда
кто-то не в состоянии проопе-
рироваться из-за отсутствия
средств. И каким бы он ни был
уставшим, после операции ему
никогда не изменяет чувство
юмора. Торнике Нозадзе всегда
уверен в себе и доброжелате-
лен. В своей деятельности он
особое внимание уделяет обме-
ну опытом с ведущими хирурга-
ми-ортопедами стран ближнего
и дальнего зарубежья, повыше-
нию квалификации своих со-
трудников. Многие врачи и мед-
сестры клиники прошли стажи-
ровку в ведущих медицинских
учреждениях Италии.

Сегодня ортопедо-травмото-

Клинике «Синтез» - 25 лет!

логическая клиника «Синтез»
широко известна за пределами
Грузии. Здесь больные окруже-
ны заботой и вниманием, обес-
печены необходимыми медика-
ментами. После операции до
полного выздоровления они на-
ходятся под неустанным наблю-
дением специалистов. В «Син-
тезе» есть то, что никак еще не
умещается в стереотип нашего
устоявшегося представления о
медицинском учреждении.

- Сегодня наша клиника «Син-
тез» оснащена медицинской
техникой, - делится кандидат
медицинских наук Тамаз Каци-
тадзе. – И в этом большая зас-
луга принадлежит итальянским
специалистам, с которыми нас
связывает многолетняя дружба.
Итальянские хирурги-ортопеды
считаются специалистами высо-
кой квалификации, у них есть
чему поучиться. Первый их при-
езд состоялся в 1993 году, когда
Грузия переживала трудные вре-
мена. Нам приходилось рабо-
тать в тяжелых условиях, но мы

смогли с честью выйти из этой
ситуации.

По мнению иностранных кол-
лег, сотрудники «Синтез» пока-
зывают высокий уровень знаний
в своей области, успешно осво-
или передовые медицинские
технологии, что в конечном ито-
ге эффективно сказывается на
результатах проведенных опе-
раций. Именно под руковод-
ством Торнике Нозадзе впер-
вые в Грузии специалистам кли-
ники удалось провести слож-
нейшую операцию по замене
коленного сустава искусствен-
ным эндопротезом.

- У нас есть все предпосылки
для более широкого внедрения
современных достижений в орто-
педии, - продолжает Тамаз Каци-
тадзе. – Расширение деловых и
творческих связей с иностранны-
ми коллегами позволят нам бо-
лее масштабно использовать пе-
редовые медицинские техноло-
гии, оказывать пациентам дей-
ственную помощь и после опера-
ции ускорять восстановление их
функциональных возможностей.

Недавно между руководите-
лями «Синтез» и госпиталем
медицинского университета
шведского города Маиму была
достигнута предварительная
договоренность о совместном
проведении операций по кор-
рекции искривленного позво-
ночника (сколиоза). На сегодня
шведские специалисты счита-
ются ведущими в мире хирурга-
ми в этой области. Как извест-
но, в большинстве случаев ско-
лиоз-это врожденная патоло-
гия, что требует серьезного ле-
чения. Есть уверенность в том,
что хирургами-ортопедами из
клиники «Синтез» во главе с
Торнике Нозадзе удастся дать
решительный бой этому недугу.
И как всегда, успех обеспечен!

Термин «аллергия» родился в
1906 году. Его предложил авст-
рийский педиатр Клеманс Пер-
ке. С этого момента аллерголо-
гия выделилась в самостоятель-
ную науку.

Мы встретились с ведущим
консультантом, председателем
медицинского совета Тбилис-
ской клиники педиатрии имени
братьев Зубалашвили Нуну Пир-
тахия и попросили ее ответить
на ряд вопросов.

- Какие более распростра-
ненные аллергические забо-
левания?

- Это – поллиноз, круглогодич-
ный аллергический ринит, брон-
хиальная астма, апопический
дерматит. Еще лет тридцать на-
зад аллергия встречалась не так
часто, но конец XX века ознаме-
новался резким ростом показа-
телей распространенности ал-
лергии во всех странах мира. До
25 процентов населения индуст-
риальных регионов, как правила,
страдает каким-либо аллерги-
ческим заболеванием.

- Как свидетельствуют
факты число случаев брон-
хиальной астмы и ее тяжес-
ти продолжает расти…

- К сожалению, это так. Около
80 процентов всех случаев аст-
мы – среди  детей, что обуслов-
лено воздействием аллергенов
окружающей среды. В  после-
днее время аллергия у  детей
стала встречаться значительно
чаще. И увеличилось число слу-
чаев, когда  болезнь протекает с
тяжелыми осложнениями. Се-

Наступает аллергия
годня не редкость, когда у ребен-
ка в возрасте  четырех-пяти ме-
сяцев развивается настоящая
астма. Раньше такого не было.
Профилактику аллергии нужно
начинать с первых минут жизни
ребенка.

Начинается болезнь, как пра-
вило, с поражения кожи  в ран-
нем возрасте, потом присоеди-
няется чрезмерная реакция на
пыльцу растений, пыль, шерсть
животных в виде чихания, на-
сморка и кашля. У определенно-
го процента детей болезнь пе-
реходит в хроническую форму.
При  несерьезном отношении к
этой болезни мы получаем тяже-
лые формы астмы или  непрео-
долимый дерматит, который по-
стоянно осложняется и поража-
ет глубокие слои кожи. Поэтому
если у вас появились малейшие
подозрения на аллергию - веди-
те ребенка  сразу к специалисту-
аллергологу. Тогда вы получите
действительно заслуживающие
доверия рекомендации.

 В  первую очередь, в лечении
и профилактике бронхиальной
астмы (БА) принадлежит  терапии
обострения на догоспитальном
этапе. Ее  своевременность и
качество позволят предотвра-
тить прогрессирующее ухудше-
ние  состояния, сократить часто-
ту и длительность дорогостоя-
щего стационарного лечения, из-
бежать нежелательных лекар-
ственных реакций.

Кроме того, ребенок должен
как можно дольше кормиться
грудью. Это защищает его от ал-
лергии и  формирует нормаль-
ную микрофлору кишечника. В
первые три-четыре дня новорож-
денному нельзя ничего давать,
кроме груди и чистой воды. Вода
необходима, чтобы он не терял
жидкость. Даже если у мамы
мало молока, ребенок с голоду
не умрет. Он продержится на
собственных запасах, пока моло-
ко будет прибывать до нужного
объема. А если мамы нет рядом,
рекомендуется докармливать

новорожденных специальными
гипоаллергенными смесями. К
сожалению, такое питание обыч-
но назначают, когда у ребенка
уже развилась аллергия.

-  Какие меры надо приме-
нять при аллергическом ди-
атезе (АД)?

- Аллергический диатез в на-
стоящее время рассматривает-
ся как готовность организма к
развитию аллергических реак-
ций и заболеваний вследствие
наследственных, врожденных и
приобретенных особенностей
иммунитета и обмена веществ.
По результатам обследований,
более 60 процентов детей име-
ют симптомы аллергического
диатеза - наследственную отяго-
щенность по аллергии, аллерги-
ческие реакции на пищу,   меди-
каменты, вакцины, укусы насеко-
мых и т.д. Данные клинические
проявления    обусловлены на-
личием у этих детей иммунной
дисфункции, структурно-функ-
циональной  дестабилизации
биомембран.

Исходя из всего этого ранняя
диагностика АД и предупрежде-
ние трансформации его в ал-
лергические заболевания явля-
ется важной проблемой превен-
тивной педиатрии. Реабилита-
ция данной  категории детей яв-
ляется сложной задачей, т.к.
должна быть  проведена макси-
мально рано, практически с пер-
вых же дней жизни, и крайне
щадящей. И практика показыва-
ет, что самым оптимальным ре-
шением проблемы в таких  ус-
ловиях является антигомоток-
сическая терапия, так как она не
имеет возрастных ограничений,
побочных эффектов, аллерги-
ческих реакций и не перегружа-
ет выделительные системы
организма. При лечении исполь-
зуются антигомотоксические
препараты, которые оказались
эффективными и привели к
ожидаемым результатам. Лече-
ние детей при этом проходит
без осложнений.
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Недавно увидело свет
необычное издание на
грузинском языке  – «Аб-
хазские мифы, ритуалы
и символы», позволяю-
щее окунуться в удиви-
тельный мир верований,
представлений абхазско-
го народа. Автор этой уни-
кальной энциклопедии –
доктор исторических
наук, этнолог Нугзар Ан-
телава.  Он автор книг
«Традиционные свадеб-
ные обычаи в Самегрело»
и «Абхазское сказание об
Абрскиле и его западно-
грузинские параллели».

   Самим текстам эн-
циклопедии предшеству-
ет вступление, в котором
автор излагает свою науч-
ную концепцию, анализи-
рует религиозную ситуа-
цию в Абхазии XIX-нача-
ла XX века, рассказывает
о формировании сак-
рального пространства и
культовых мест с точки
зрения абхазского рели-
гиозного синкретизма.

  В религиозном синк-
ретизме абхазов конца
XIX-начала XX века ощу-
тим христианский след,
однако их идеологичес-
кие убеждения целиком
зиждятся на мировоззре-
нии коренного населения
Северного Кавказа, в ча-
стности, адыгейцев и ка-
бардинцев… Народы Се-
верного Кавказа никогда
не строили памятники
культового значения. Их
семейным культурным
центром был очаг, а фун-
кцию общественной мо-
лельни выполняли гора,
кладбище, кузница, при-
брежный лес, оазис. В ос-
нове их язычества был
анимизм, отмечает Н. Ан-
телава. Именно вслед-
ствие анимистического

Презентация грузинс-
кой версии международ-
ного онлайн журнала
«К@вкАзия» заинтересо-
вала многих. Как – никак,
на повестке дня - гендер…
Последние годы между-
народное сообщество не
раз заявляло со всей оп-
ределенностью, что права
женщин в течение всего
жизненного цикла -
неотъемлемая часть уни-
версальных прав челове-
ка. Эта мысль озвучена и
на мероприятии. На пре-
зентацию были приглаше-
ны журналисты, редакто-
ры, владельцы СМИ, акти-
висты гражданского сек-
тора, представители меж-
дународных организаций,
сотрудники пресс-служб
посольств России и Укра-
ины в Грузии, а также все
заинтересованные лица. В
рамках презентации про-
шла и пресс-конферен-
ция. Среди участников -
Галина Петриашвили - пре-
зидент GMC и главный
редактор журнала
«К@вкАзия», Цицино Джу-
лухидзе, редактор грузин-
ской версии журнала, Ди-
ана Петриашвили, редак-
тор английской версии и
Лали Николава, координа-
тор пресс-службы
GMC.  Встреча вылилась в
дискуссию о реальном по-
ложении дел с гендерным

Есть контакт!
равноправием, желанием
и возможностями актив-
ного участия женщин в
экономической, полити-
ческой, духовной жизни. 

 Конечно, не обошлось
без споров. Тем не менее,
организаторы «круглого
стола» свою задачу выпол-
нили. Прекрасная полови-
на, как и профессиональ-
ное журналистское сооб-
щество, еще раз получи-
ла подтверждение тому,
что женская тема в СМИ
требует особого внима-
ния. Кроме того, завяза-
лись новые знакомства.
Появились адреса нового
опыта - сеть заинтересо-
ванных коллег расширяет-
ся. Словом, попытку ком-
пенсировать недостаток
серьезной проблемной
прессы для женщин мож-
но считать удавшейся. Не-
сколько слов о журнале и
его первых лицах. Онлайн
журнал «К@авкАзия» -
ежемесячное междуна-
родное электронное ген-
дер - издание. Его основа-
ла в 2005 году журналист-
ская ассоциация «Гендер-
МедиаКавказ» в рамках
неформального объеди-
нения журналистов «Кав-
кАзия». С 2006 года проект
поддерживают «Фонд
Мама Кеш» и «Глобальный
фонд для женщин». В 2005
и 2006 годах онлайн жур-

нал публиковался на рус-
ском и английском  языках,
а с 2007 года он «загово-
рил» также по-грузински и
по-украински. Перевод на
грузинский язык осуще-
ствляют журналисты «Ген-
дерМедиаКавказа». Это -
грузинская национальная
неправительственная 
организация журналис-
тов. Она объединяет про-
фессионалов, работаю-
щих в сфере  гендерной
проблематики. Ассоциа-
ция представляет практи-
чески все медийные цеха
в Грузии: принтовые изда-
ния, радио, телевидение,
теледокументалистику,
интернет-издания, фото,
графический дизайн. Чле-
нами Ассоциации сегодня
являются 66 журналистов
из десяти регионов Грузии.

Международная коали-
ция журналистов «КавкА-
зия» -  это неформальное
объединение журналис-
тов, работающих в облас-
ти социальных и гендер-
ных вопросов, прав чело-
века, проблем равенства
и положения женщин. Все
они феминистически
ориентированные журна-
листки и журналисты из 20
стран. Коалиция «КавкА-
зия» была создана в 2003
году представителями
СМИ из шести стран Юж-
ного Кавказа и Централь-

ной Азии. Позднее к ним
присоединились коллеги
из других стран - СНГ, Бал-
тии, Европы, Америки.
Журнал «К@вкАзия» -
лишь один из проектов
Коалиции «КавкАзия». На
протяжении четырех лет
ею был осуществлен ряд
инициатив и акций: еже-
годные международные
конференции, публика-
ции международных жур-
налистских сборников, ис-
следование национальных
СМИ региона, выпуск
международного журнала
«Диалог женщин». Органи-
зационным центром Коа-
лиции «КавкАзия» являет-
ся Ассоциация «ГендерМе-
диаКавказ».  «КавкАзия» -
динамично растущая
Международная коалиция
журналистов и активис-
тов НПО из постсоветских
стран. В ней активно рабо-
тают также журналисты из
Дании, Швеции, Болгарии.

Грузинская команда
журнала ищет спонсоров.
С их помощью нацио-
нальная версия расширит-
ся, а, возможно, станет и
самостоятельным ресур-
сом. В настоящий момент
осуществляется процесс
создания сайта журнала и
коалиции «КавкАзия». Оз-
накомиться с содержани-
ем журнала можно на сай-
те «ГендерМедиаКавказ».

- Грузинская версия не
является обычным пере-
водом, - говорит редактор
грузинской версии журна-
ла Цицино Джулухидзе. -
Сейчас ведется активная
работа над ее обогащени-
ем нашими материалами.
Каждый номер посвяща-
ется конкретному вопро-
су. Например, январский
журнал освещал тему «Ген-
дер и труд». Журналисты
из разных стран рассмат-
ривали данную проблему.
Впереди – вопросы глоба-
лизации, пола…План рас-
писан на год вперед. С
предстоящей темой зна-
комим корреспондентов
заранее – по Интернету.
Ну, а как они распорядят-
ся информацией, покажет
следующий номер. Жур-
нал располагается только
в Сети, но это временно.
Мы планируем и печатное
издание.

  Как было подмечено
на встрече, вопросы ген-
дерного равенства все
чаще находят отражение
не только в специализи-
рованной литературе, но
и в материалах республи-
канских СМИ. Расширяет-
ся круг журналистов, пи-
шущих на эту тему. Ин-
формация о гендере ста-
новится более популяр-
ной и востребованной
разными слоями населе-

ния. Впрочем, думаю, пе-
речень тем, в контексте
которых респонденты счи-
тают уместным обсужде-
ние проблем гендера, до-
статочно ограничен. Это в
основном политика,
власть, бизнес. Журнал
заинтересован и будет в
дальнейшем публиковать
статьи, демонстрирую-
щие разнообразные под-
ходы к изучению соци-
альных репрезентаций
пола, знакомить с различ-
ными традициями женс-
кой мысли и культурными
продуктами в области ген-
дерных исследований.

Да, идеология, осно-
ванная на стереотипах и
предубеждениях в отно-
шении того или иного
пола, чрезвычайно широ-
ко представлена в массо-
вом сознании наших со-
граждан. Даже сейчас. Ген-
дерный дисбаланс нахо-
дит отражение в массо-
вой культуре и тем самым
тиражируется прессой.
Поскольку именно СМИ
являются одним из важных
агентов социализации со-
временного человека. В
связи с этим журнал при-
зван расширить жизнен-
ные горизонты людей. Во
всех своих версиях.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

Абхазские мифы, ритуалы и символы

миропонимания кавказс-
кие горцы одушевляли
природу и природные яв-
ления – дерево, гору, вод-
ную стихию, грозу.

 В центре внимания
автора энциклопедии –
два пути развития абхаз-
ского мифопоэтического
творчества: бзыпский и
аджуйский.  Имеется в
виду  распространенный
в бзыпской Абхазии на-
рдский эпос и известное
только в аджуйской сто-
роне сказание об Абрски-
ле. По мнению Н. Антела-
ва, различие эпосов двух
регионов Абхазии объяс-
няется интенсивными

контактами абхазов с со-
седними народами: бзып-
ских – с  черкесами, ад-
жуйских – с мегрелами.
«То, что «Сказание об Аб-
рскиле» распространено
только в аджуйской Абха-
зии и в бзыпской Абха-
зии его не знают, указы-
вает на то, что он не явля-
ется общеабхазским яв-
лением. Как видно, сюжет
об Абрскиле заимство-
ван из западногрузинско-
го варианта героического
эпоса об Амиране»,  - счи-
тает автор.

- Это первая попытка
осмыслить абхазскую
религию, верования,

мифы  в целостности, -
говорит Н. Антелава. –
Думаю,  книга представ-
ляет большой научный
интерес, она  получила
премию имени Георгия
Шервашидзе. Изданием
заинтересовались абха-
зы в Москве и Петербур-
ге, книги я отправил и  в
Абхазию, где тоже про-
явили интерес к энцикло-
педии. Собираюсь пере-
вести книгу на русский –
в этом случае расширит-
ся круг потенциальных
читателей, пользовате-
лей энциклопедии.

  В основе энциклопе-
дии, которая включает
около 280 статей,  – моя
монография. Я думал о
том, в какой форме она
дойдет до читателей. Се-
годня, когда интерес к чте-
нию стремительно угаса-
ет, важно было донести
хоть до кого-нибудь содер-
жащуюся в книге полез-
ную, интересную инфор-
мацию. Это и стало моей
целью. Именно поэтому я
и обратился к форме эн-
циклопедии, то есть ма-
леньких статей, что более
доступно для восприятия,
чем пространные науч-
ные статьи. Тем более что
научная ценность книги
от этого никак не постра-
дала. Стремился я, конеч-
но,  и  к  какому-то коммер-
ческому успеху, чтобы
вернуть потраченные на
издание средства. Кста-
ти, оно увидело свет бла-
годаря помощи моих дру-
зей...   В моих планах – вы-
пустить  книгу такого же
типа под названием
«Мифы народов Кавка-
за», с привлечением, ве-
роятно, армянских, азер-
байджанских коллег. У
меня накопилось очень

много любопытных, цен-
ных материалов...

   Книга Нугзара Анте-
лава – это не только полез-
ное с научной точки зре-
ния издание. Она увлека-
ет и захватывает и к тому
же  богато иллюстрирова-
на репродукциями изве-
стных мастеров живопи-
си, а также рисунками,
выполненными на основа-
нии описаний художни-
ком Гизо Хубуа.

Заглянем в  удивитель-
ный мир абхазских ми-
фов.

А-нцва
   А-нцва  – всемогущее

существо, стоит во главе
абхазского языческого
пантеона. Его эпитеты –
ашацва  («создатель»),
ахду («верховный», «все-
вышний»). По одним ва-
риантам, А-нцва – моло-
дой красивый мужчина,
по другим – седой старик;
он одет в кожаную одеж-
ду, у него золотая пята, в
руке А-нцва держит жезл,
с помощью которого тво-
рит молнию. Часто он
отождествляется с боже-
ством-громовержцем
(Апи). К А-нцва обраща-
лись с молитвой, делали
в его честь жертвоприно-
шения (аитарнихваши).
А-нцве посвящали специ-
альную песню (анцвараш-
ва), которую абхазы пели
в особых случаях.

А-нцва является созда-
телем всего сущего. Он же
организовал современ-
ный миропорядок и посто-
янно следит за всем тем,
что происходит во всей
Вселенной, начиная от са-
мых маленьких и кончая
самыми великими, все
события в природе и об-
ществе происходят по
воле и распоряжению А-

нцва. Ему всегда и все
подвластны. Он первотво-
рец и демиург. Если до
этого было какое-то эмб-
риональное хаотическое
состояние из воды, ветра,
огня и земли, то переход
их от этого состояния к
упорядоченному космосу
произошел по велению и
желанию верховного бога
А-нцва. Ему в заслугу ста-
вят сотворение всего ми-
роздания, его отдельных
частей – солнца, луны,
звезд, а также человека и
всего того, что есть в
мире.  А-нцва – идеализи-
рованный образ блюсти-
теля порядка и справедли-
вости. Он олицетворяет
добрые и светлые начала,
непримирим ко всем
злым и темным силам.

Адам и Анам
Это первые люди на

Земле (муж и жена) в со-
ответствии с  абхазской
этимологической трак-
товкой. У них родились
три сына, и, так как в те
времена еды не было, ро-
дители кормили детей
воздухом. Однажды черт
дал Адаму красное ябло-
ко. Поев яблоко, он запач-
кался. Когда старшие сы-
новья увидели отца в та-
ком состоянии, он им стал
неприятен, и они убежали.
Только младший помыл
его. Адам проклял стар-
ших сыновей – пусть, дес-
кать, Господь обречет их на
постоянный труд. А млад-
шего благословил на то,
чтобы он не знал труда. Так
что те, кто сегодня вынуж-
ден много работать, - по-
томки старших сыновей
Адама, а те, кто обходит-
ся без труда, - младшего.

Инна
БЕЗИРГАНОВА
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Выставка

  Двадцатичетырёхлетняя
бизнес-леди, сотрудничаю-
щая в компании «Сарке»,
между финансовых дел нача-
ла изучать и искусство живо-
писи. Наталия Шелегия обу-
чалась и в Грузии, и в США, но
она не называет себя профес-
сиональным живописцем.
«Живопись – моё хобби. Это
попытка найти в себе нечто
новое, неожиданное»,- сказа-
ла мне она  в галерее «Хобби».

 Экспозиция, действитель-
но, весьма неожиданная. По-
мимо картин маслом, на од-
ной из стен висят фотогра-
фии Шелегия. Социальная
тематика их ещё определён-
нее, чем у картин. Но всё пред-
ставленное творчество вызы-
вает общее впечатление лири-
ческой грусти о несовершен-
стве мира и светлой надеж-
дой на возможность чуда на
Небесах.

 Живопись Наталии похожа
на размытую радугу, на кото-
рую долго-долго смотрят зап-
лаканные глаза. В пастельных
розово-жёлто-голубых тонах
прорезаются образы ангелов-
утешителей, несущих кресты
бессмертия над Вечностью.

 Детство и юность – подлин-
ные герои художницы. Но
изображаемые ею  дети
смотрят на мир расширенны-

« Я поражён другим цветеньем…»

ми зрачками, в которых сты-
нет неосознанная тревога. А
в глазах молодёжи светится

не только радость разде-
лённой любви, но также
агатовым озером тоскует
отчаяние неразделён-
ной…

 Широко открытые гла-
за, аккуратные припух-
шие губки, красивые цве-
ты (вклеенные в картину)
– что-то очень знакомое
проскальзывает в рабо-
тах Наты. Кажется, так
смотрят куклы в детских
снах, когда рядом не чув-
ствуется маминого тепла:
с лёгкой укоризной, мол-
ча обвиняя за плохое по-
ведение…

 Женщины – и Кавказа,
и Африки – так же по-дет-
ски растеряны и потеря-
ны в жестоком мире. Даже
натюрморты Наты будто
бы недовольны скупостью
реальной жизни. И толь-
ко жёлтенькие цветочки на
голубом фоне одной из
картин навевают минут-
ный покой и забвение тя-
гостных мыслей в экстазе
красоты.

 Тбилисские улочки, где
подпись «Гио» привычно
белеет на стенах домов,
хранят томительное мол-

чание. Он и Она – юные жите-
ли столицы – смотрят друг на
друга с любовью, но ощущая

где-то в глубине сознания не-
возможность вечного счастья.
В недрах зрачка: и слияние
душ, и несвоевременный раз-
рыв, и одиночество – редкое
одиночество, покорное выс-
шей воле Небес.

 Романтика Наты очень спе-
цифична. Её рассудок зара-
нее предупреждает о гряду-
щей катастрофе, и , не видя
возможности её избежать,
художница просто отдаётся на
волю судьбы.

 То же настроение заключе-
но и в фотографиях Шелегия.
Скажу сразу: если в живопи-
си заметен непрофессиона-
лизм, то фотографии Наты -
редкостные по качеству. Её
фотовзгляд неординарен.
Простейшие сюжеты поданы
как личное откровение фото-
художника. То, что все мы час-
то видим и хорошо знаем, по-
дано Шелегия в новом ракур-
се: Тбилиси, Батуми, Кобуле-
ти, Мцхета, Кварели, Кутаи-
си…Грузия наполнена сирот-
ством бесприютных стариков,
вечной крепостью женского
труда, мелодиями бессреб-
реников, пылью, взметаемой
из-под копыт коней и из-под
шин автомобилей, серым бы-
том и…И - любовью к малы-
шу, собирающему виноград.
И - восхищением парой пожи-

лых людей, сумевших пронес-
ти свою юную любовь через
десятилетия невзгод и трудов.
Бабушка-красавица под зонти-
ком смотрит в объектив все-
знающе, как Экклезиаст: «Всё
пройдёт…». Но в глубине её
зрачков улыбается знание: но
любовь не пройдёт бесследно!
Тем же знанием светится и
нежная розочка в радужном
сне картины, висящей непода-
лёку.

 Куда же уходит любовь, ког-
да кончается земная жизнь?
Туда, откуда она спустилась
прежде, - в Небеса. Благо-
склонно принятая смена сезо-
нов жизни человеческой пре-
вращает запах увядшего про-
шлого в аромат будущего. Но
это будущее идёт небесными
путями, как знаменитое есе-
нинское стихотворение : «Цве-
ты, скажите мне прощай, / Го-
ловками кивая низко, / Что не
увидеть больше близко / Её
лицо, любимый край. / Ну что
ж! Пускай не увидать! / Я по-
ражён другим цветеньем / И
потому словесным пеньем /
Земную буду славить гладь».

 Так и Наталия Шелегия сво-
ими работами говорит с нами
о земном ради Надземного.
Ради пути в Небеса.

 Катя ЦИБЕР

Французское кино сегодня

Несмотря на дождливый
вечер, элегантная  площадь
Шатле была забита до отказа
любителями кино. Под при-
ветственные возгласы  из
подъезжающих вереницей ли-
музинов высаживались  звез-
ды французского синема.

Тридцать вторая церемония
награждения  призами фран-
цузской национальной Акаде-
мии кино в городском театре
«Шатле» проходила гладко и
скучно, без происшествий.

Эмоциональные выступле-
ния лауреатов  приятно  раз-
нообразили шутливые репри-
зы  ведущей, актрисы Валери
Лемерсье.

Она же   вдруг лихо  испол-
нила   еврейский танец  под
музыку из кинокомедии  «Рав-
вин Жакоб». Той самой, где
блистал своими неподражае-
мыми ужимками великий ко-
мик  Луи де Фюнес.

В зале  можно было увидеть
«живых классиков» Алана
Рене, автора  «Хиросима, лю-
бовь моя»,  мадам Мишель
Морган,  Жанну Моро, не по-
терявшую с возрастом чув-
ство юмора и обаятельного
французского шарма.

Как обычно отсутствовали
Ален Делон, Жан-Поль Бель-

мондо, Бриджит Бардо...
Лучшим фильмом стала

мелодрама «Леди Чаттерлей»
по известному роману Д.Лоу-
ренс,  режиссера  Паскаль
Ферран. Ее работа была не
лучше и не хуже остальных
номинантов, но премия  из
каких-то   соображений доста-
лась  именно ей.

Молодая актриса  Марина
Хандс, исполнительница глав-
ной роли в этой же картине,
признана лучшей актрисой.

  Пятидесятилетний   актер

Франсуа Клюзе  стал лауреа-
том за  лучшую мужскую роль
в фильме «Никому этого не
говори» режиссера Гийома
Кане.

Военная драма франко-ал-
жирского  режиссера  Раши-
да Бушареба «Туземцы», зат-
рагивающая тему колониализ-
ма и участия алжирских сол-
дат в борьбе с фашизмом  в
рядах французской армии,
получила  премию лишь за
оригинальный сценарий. Зато
фигурировала в номинации

на лучший иностранный
фильм в Голливуде, где, как
уже известно, «Оскар» ей не
достался.

Не  смея оспаривать реше-
ние  членов жюри, можно
лишь посочувствовать  их не-
легкому положению - выбрать
нечто примечательное из  кон-
курсных  работ...

К сожалению, и  это отмеча-
ется  многими критиками,  за
последние годы французское
кино из высшей  мировой эли-
ты незаметно  опустилась на
уровень местного значения.

Тревожный факт,  что на

протяжении пос-
ледних десяти
лет, ни одна
ф р а н ц у з с к а я
картина  не полу-
чала призов
даже на родном,
Каннском  кино-
фестивале, похо-
же, здесь никого
особенно не бес-
покоит.

Во  французс-
кой печати ежед-
невно раздается

риторика   в адрес голливудс-
кой продукции (порой вполне
справедливой)  и звучат при-
зывы к спасению чести отече-
ственного кинематографа.

Страна братьев Люмьер,
создателей синематографа,
переживает серьезный  и за-
тянувшийся кризис. Коммер-
ческие ленты, вроде  «Такси»
и  «Астериксов», заполняют
кинозалы,  но согласитесь, что
это не лучшие образцы фран-
цузского кино.

Посещая кинозалы, созда-
ется  впечатление, что филь-
мы   здесь делаются  в тесном
дружеском   кружке, мнение
зрителей полностью игнори-
руется. Сами  себя снимают,
сами себя вознаграждают...

Легендарный  актер Ален
Делон в одной из телепередач
в свойственной ему  резкой
манере, предельно откровен-
но высказал свое мнение о се-
годняшнем французском
кино, назвав  его нехорошим
словом - дерьмо (!)

«Сегодня кино делают не
профессионалы, а  те, кто
умеет находить  деньги, поэто-
му  результат заранее извес-
тен», - сказал актер.

Артем ИОСЕБАДЗЕ
 Париж

Специально для «СГ»



1 36 марта 2007 г. УЧЕНЫЕ СЧИТАЮТ

Сохранять здравый
рассудок до глубокой
старости, а также избе-
жать гипертонической
болезни помогает ка-
као. К такому выводу
пришли американские
и британские ученые.

Как сообщает газета
«Ньюсдей» со ссылкой
на результаты исследо-
ваний, в какао-бобах
содержится чрезвы-
чайно полезное вещество -
флаванол. Оно помогает зна-
чительно уменьшить риск ин-
сультов и инфарктов, а также
регулирует мозговое кровооб-
ращение и снижает артери-
альное давление.  Кроме того,
флаванол присутствует в чер-

Какао помогает избежать
гипертонической болезни
и инсульта

ном «горьком» шоколаде. По-
этому медики рекомендуют
его, наряду с какао, в качестве
профилактического средства.
Между тем известно, что
флаванол содержится также в
помидорах, красном вине и
зеленом чае. 

Проведя исследование,
ученые пришли к выводу, что
витамины в таблетках, кото-
рые принимают миллионы
людей, причиняют им больше
вреда, чем приносят пользы.

По их словам, витамины А и
Е и бета-каротин - скорее все-
го лишь повышают коэффици-
ент смертности среди прини-
мающих, в то же время вита-
мин С и селен не оказывают
подобного воздействия, пишет
британская The Times. Британ-
ский фонд сердечных заболе-
ваний заявил, что людям ре-
комендуется не принимать ви-
таминные добавки, а заботить-
ся о здоровом питании.

Исследование представля-
ет собой мета-анализ – проце-
дуру, в ходе которой консоли-
дируются результаты многих
предыдущих опытов. Его про-
вела группа под руководством
Горана Беляковича из больни-
цы Копенгагенского универси-
тета, используя методику,
разработанную ведущей меж-
дународной группой Cochrane
Collaboration,  специализиру-
ющейся на анализе эффек-
тивности применяемых в ме-
дицине средств.

Витамины в таблетках вредны для здоровья

Рассматривая только ре-
зультаты 47 опытов, в которых
участвовали 180 938 человек,
ученые обнаружили, что комп-
лексные добавки увеличивают
коэффициент смертности на
5%. Когда добавки принимают
по отдельности, бета-каротин
повышает показатель смерт-
ности на 7%, витамин А - на
16%, витамин Е - на 4%. Вита-
мин С дал противоречивые
результаты, но, когда его при-
нимали отдельно или в комби-
нации с другими витаминами
в ходе высококачественных
опытов, показатель смертнос-
ти повышался на 6%. Един-
ственная добавка, давшая по-
ложительный результат, - се-

лен. По всей вероят-
ности, он снижает
коэффициент смер-
тности на 10%, если
его принимать от-
дельно или с други-
ми добавками, но
результат не имеет
статистического
значения.

Ученые сделали
следующий вывод:
«Наши открытия
противоречат ре-

зультатам наблюдений, под-
тверждающим, что антиокси-
данты улучшают здоровье».
По их мнению, объяснений
может быть несколько. Со-
гласно одному из них, окисли-
тельный стресс, возможно,
является не условием таких
заболеваний, как болезни
сердца, а именно так принято
считать, а их следствием. Кро-
ме того, уничтожая свободные
радикалы, мы можем повре-
дить важные защитные меха-
низмы. Но группа ученых до-
бавляет, что они изучали толь-
ко воздействие синтетичес-
ких витаминов, и их открытия
не следует распространять на
фрукты и овощи.

«Как остановить старение?»
– это вопрос, над которым
люди издревле ломают голо-
ву. Проведя ряд исследова-
ний, испанские ученые дали
ответ: эликсиром молодости
они назвали красное вино.

Дело в том, что в кожице
винограда содержится актив-
ное вещество мелатонин, ко-
торое замедляет процесс увя-
дания тканей организма. В
качестве природного гормона
оно находится в таких продук-
тах, как рис, бананы, лук и
вишня, также в красном вине.
То, что мелатонин может вли-
ять на «внутренние часы орга-
низма»,известно уже давно, и
люди, которым часто прихо-
дится путешествовать на
дальние расстояния, исполь-
зуют его, чтобы проще адап-
тироваться к смене времен-
ных зон. Новые исследования
показали, что оно также может
выступать в роли антиокси-
данта, не давая вредным мо-
лекулам наносить поврежде-
ния здоровым клеткам.

Ученые из Университета
Гренады поставили ряд экспе-
риментов на мышах, генный
код которых был изменен так,
что они развивались быстрее
обычного. Наблюдая за подо-
пытными животными, иссле-

Открыт секрет приятного омоложения
дователи отметили, что
первые признаки старе-
ния стали проявляться
в возрасте пяти меся-
цев (для человека это
приблизительно равно
30 годам) и были вызва-
ны повышением уровня
кислорода и в организ-
ме. Когда мышам дали
мелатонин, процессы
старения стали замет-
но замедляться. Таким
образом, если в 30-40
лет начать принимать
этот гормон, то можно
продолжать выглядеть
молодо гораздо дольше
обычного.

Однако профессор Дарио
Акуна Коставьеджо предуп-
реждает, что чрезмерное
употребления «волшебного»
вещества может повлечь и
негативные последствия: ме-
латонин влияет на женскую
репродуктивную систему, что
в случае передозировки мо-
жет привести к бесплодию.

Препараты, содержащие
мелатонин, в Великобритании
можно купить только по рецеп-
ту, но в США они свободно
продаются в любой аптеке.
Тем не менее, врачи рекомен-
дуют совмещать приятное с
полезным, пить больше крас-

ного вина и таким образом
получать замедляющее ста-
рение вещество из натураль-
ных источников.

Напомним, что это далеко
не единственное полезное
свойство излюбленного евро-
пейцами алкогольного напит-
ка. Если выпивать один бокал
красного вина в день, то мож-
но избежать сердечных забо-
леваний; ферменты, содер-
жащиеся в виноградных кос-
точках, борются с развитием
разных видов рака. Красное
вино предотвращает болезни
десен, а также может помочь
людям, страдающим бессон-
ницей.

Наберитесь тер-
пения на семь дней,
чтобы «присесть» на
гречневую диету. За
это время вы не
только сбросите не-
сколько килограм-
мов, но и избави-
тесь от шлаков.

В течение недели
вам придется есть на завтрак,
обед и ужин только гречневую
кашу. Можете не беспокоить-
ся по поводу поступления в
организм белков, витаминов,
микроэлементов и углеводов,
поскольку в гречневой крупе их
содержится достаточно. Вече-
ром вы готовите себе «страте-
гический» запас пищи на буду-
щий день: варите из 1-1,5 ст.
гречневой крупы на 3-4 ст. воды

С помощью каши можно сбросить
вес и почистить организм

кашу без соли и
без сахара и
сразу делите ее
на три равные
порции. Утром,
как только про-
снетесь, выпей-
те натощак 1
стакан горячей
к и п я ч е н о й

воды. Вода должна быть на-
столько горячей, чтобы можно
было пить ее глотками и не об-
жигаться. Через 30 минут - зав-
трак из первой порции каши
(подогреть на водяной бане).
Если очень хочется, можно за-
пить ее несладким чаем, овощ-
ным соком (но не картофель-
ным) или обезжиренным кефи-
ром. В аналогичном «режиме»
провести обед и ужин. В пере-

рывах между приемами пищи
(гречневой каши) можно пить
кипяченую воду либо чай без
сахара, но не более 2 л в сутки.
Чувства голода во время этой
диеты человек не испытывает,
поскольку гречка - очень сыт-
ный продукт. Соблюдать диету
нетяжело, что особенно важно
для людей, которым непросто
ограничивать себя в еде. Впос-
ледствии, чтобы не «набрать
назад» свои килограммы, сле-
дует уменьшить в рационе ко-
личество сладкой и соленой
пищи. По окончании диеты
продолжать есть гречневую
кашу на завтрак, а повторить
«семидневку» можно лишь че-
рез месяц. Максимальный ре-
зультат такой диеты - минус
семь килограммов.

Группа иммунологов из уни-
верситета Ланда (Швеция),
работающая под руковод-
ством Катарины Сванборг,
уже давно начала изучать ме-
ханизмы, с помощью которых
грудное молоко защищает
младенцев от инфекционных
болезней.   

Недавно для повышения
воспроизводимости результа-
тов опыта ученые решили за-
менить всегда неидентичные
нормальные клетки клетками
опухолевого клона рака легко-
го. То, что произошло, резко
изменило направление иссле-
дований группы - молоко уби-
ло опухолевые клетки.    От-
крытие противоопухолевой
активности грудного молока,
несомненно, имеет большое
значение, однако существует
масса данных о его способно-
сти не только предотвращать,
но и вылечивать целый ряд
различных заболеваний. Это
и неудивительно, так как из
тысяч употребляемых челове-
ком продуктов только грудное
молоко в его современном ва-
рианте появилось под давле-
нием естественного отбора.   

В настоящее время на ос-

Грудное молоко
убивает раковые клетки

нове различных компо-
нентов грудного молока
уже разрабатываются
средства для борьбы с
вирусами и бактерия-
ми, для улучшения пи-
щеварения, а также для
лечения широкого спек-
тра заболеваний, начи-
ная от артрита и закан-
чивая септическим шо-
ком.   

Некоторые из полез-
ных компонентов содер-

жатся и в молоке животных,
некоторые исключительно в
человеческом грудном моло-
ке, а их нечеловеческие ана-
логи гораздо менее полезны
для человека. Это приводит к
определенным трудностям с
получением сырья, которые
ученые пытаются преодолеть
с помощью генетически моди-
фицированных бактерий, ра-
стений, коз и коров.   

Способность грудного моло-
ка защищать младенцев от
бактерий очевидна. По дан-
ным статистики, находящие-
ся на грудном вскармливании
дети в два раза реже страда-
ют диареей, чем дети, вскар-
мливаемые сухими смеся-
ми. 

Частично объяснение это-
му феномену в 50-х годах на-
шел шведский иммунолог
Ларс Хансон из Гетеборского
университета. Он обнаружил,
что в грудном молоке содер-
жатся синтезируемые орга-
низмом матери антитела, за-
щищающие младенца от бо-
лезнетворных агентов, с кото-
рыми организму матери до-
велось столкнуться в течение
жизни. 

Научные исследования до-
казали, что девушки-подрост-
ки должны больше применять
молочные продукты нежели ча-
сто пить колу, пепси и других
прохладительные напитков.

Иначе во взрослые годы им
не избежать остеопороза и
повышенной ломкости кос-
тей. Дело в том, что именно в
подростковом возрасте фор-
мируется резерв кальция в
костях, которые являются га-
рантией их будущей прочно-
сти.

За последние годы потреб-
ление молока в развитых стра-
нах упало на 25%, а количе-
ство выпитых безалкогольных
напитков выросло втрое.

Молоко пагубно для мужчин
Однако для мужчин частое

употребления молока способ-
ствует к повышению риска за-
болеть болезнью Паркинсона.
Но такая негативная связь не
является следствием дей-
ствия кальция - главного инг-
редиента этого ценного про-
дукта, считают исследовате-
ли. В то же время ученые пока
не знают, с какими ингреди-
ентом молока или его загряз-
нителем связан этот фено-
мен.

Предыдущие исследования
показали связь между высо-
ким уровнем потребления мо-
лочных продуктов и риском
заболеть болезнью Паркинсо-
на у мужчин.
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Экскурс в прошлое
Существует множество свиде-

тельств того, что в самую далё-
кую эпоху предки Homo sapiens
вкушали мясо своих сородичей.
Раскопки на острове Ява (Индо-
незия), в Восточном и Южном
Китае доказали каннибальскую
сущность питекантропов, жив-
ших около полумиллиона лет на-
зад. Тамошние «гурманы» предпо-
читали вскрывать черепа врагов
(или друзей) и лакомиться моз-
гом. «Китай, Индонезия… варвар-
ская азиатчина», — усмехнётся
иной читатель. И будет в корне
неправ.

Некоторые группы протоев-
ропейцев отличались теми же
вкусами, причём в гораздо менее
«изысканных» формах. В 1996–
2006 годах палеобиолог Антонио
Росас Гонсалес, работающий в
мадридском Национальном му-
зее естественных наук, изучил
43-тысячелетние остатки неан-
дертальцев мустьерской культу-
ры, найденных на севере Пире-
нейского полуострова в системе
пещер Эль Сидрон. Отметины,
обнаруженные на ряде ископае-
мых костей, позволили заклю-
чить, что среди этого сообщества
имели место случаи коллектив-
ного людоедства. Причём пожи-
раемые тела расчленялись, а кос-
ти оказывались ещё и расколоты
— каннибалы стремились таким
образом добраться до мякоти ко-
стного мозга.

Бургундец Жан де Лери (1529–
1611) предпринял со своими дру-
зьями опасное путешествие в
Бразилию. Его «Бразильский
дневник», красочно описывавший
каннибализм аборигенов, имел
выдающийся успех среди совре-
менников. В 1578 году он был
опубликован на французском
языке, восемь лет спустя появил-
ся латинский, а еще через семь
лет — и немецкий перевод.
Именно это последнее издание
1593 года, снабженное гравюра-
ми Теодора де Бри, хранил в сво-
ей библиотеке самый знамени-
тый пират XVI века сэр Фрэнсис
Дрейк (1540–1596). Некоторые из
гравюр де Бри изображали сце-
ны людоедских оргий.

Наши прямые предки, коими
считаются кроманьонцы, если су-
дить по свидетельствам, обнару-
женным в пещере Ориньяк воз-
ле Тулузы, тоже частенько «бало-
вались» мясом своих соплемен-
ников. К тому же выводу нас при-
водят результаты раскопок на
древних стоянках в Хорватии,
Северной Италии, Австрии,
Швейцарии, Бельгии. На террито-
рии Европы подобная практика
существовала вплоть до первых
веков нашей эры, что отражено в
трудах Геродота, Страбона, Свято-
го Иеронима и других историков.
Ритуальное и вынужденное лю-
доедство было распространено в
глухих уголках Ирландии, Шот-
ландии, Далмации, Испании, Си-
цилии, Сардинии, Корсики, Скан-
динавии, Южной Франции, Юж-
ной Чехии. В истории России и со-
предельных земель признаков
массового ритуального канниба-
лизма не зафиксировано вооб-
ще. В европейские средние века
следов ритуального каннибализ-
ма почти нет — к людоедству
принуждали крайние обстоятель-
ства. Например, голод 1315–1317
годов.

Конвейер
жертвоприношений

Ко времени Великих геогра-
фических открытий европейская
экспансия за пределы христианс-
кой ойкумены столкнула белых
«цивилизаторов» с этническими
группами, для которых поедание
человеческой плоти оставалось
нормальной практикой. В Афри-
ке, в Северной и Южной Амери-
ке, в Южной и Юго-Восточной
Азии, в Австралии и Океании —
везде ошеломлённые европей-
цы наблюдали ритуально-маги-

Мы делим планету с каннибалами
Языческие боги больше всего любят в человеке сердце. И печень

ческие и иные формы канниба-
лизма.

Номинальный первооткрыва-
тель Америки Христофор Колумб
уже во время своего второго пу-
тешествия нашёл неопровержи-
мые доказательства людоедско-
го пиршества на острове Гваде-
лупа в Малом Антильском архи-
пелаге. Но всё меркнет перед той
картиной, которая открылась кон-
кистадорам в Мексике. Сами ос-
новы государства ацтеков (1,5
миллиона их вполне безобидных
потомков проживают в Цент-
ральной Мексике и сейчас) зиж-
дились на культе смерти. Массо-
вые человеческие жертвоприно-
шения были поставлены «на кон-
вейер», ритуальный каннибализм
и вампиризм являлись одной из
основных частей поистине дья-
вольской религии местных жре-
цов.

После увиденных кровавых
ритуалов Эрнан Кортес (1485–
1547) посчитал своим религиоз-
ным долгом уничтожить эту ци-
вилизацию. Правда, в популярной
литературе принято видеть в кон-
кистадорах обычных грабителей
и убийц, разрушивших «великие,
высокоразвитые, высококультур-

ные индейские государства ацте-
ков, майя и инков». Оккультисты
двух последних веков ищут в ис-
тории этих племенных общнос-
тей то «мудрость атлантов», то
«наследие дочеловеческих
рас»…. Что ж, оставим антинауч-
ный, антиисторический бред на
совести его распространителей.

Гораздо полезнее будет на-
помнить, что столь любимые ту-
ристами пирамиды майя с плос-
кой верхушкой предназначались
именно для человеческих жерт-
воприношений, призванных уми-
лостивить жестоких идолов. Тру-
пы с вырванными сердцами сбра-
сывались с пирамид, после чего
съедались крестьянами (чаще
всего в виде главного элемента
мясной похлёбки с перцем, по-
мидорами и цветками тыквы).

От Бразилии до Великих рав-
нин в общинах американских ин-
дейцев процветали самые насто-
ящие каннибальские оргии, в ко-
торых участвовало абсолютно
всё население деревень. Поми-
мо ацтеков и майя, особенно «от-
личились» на этом поприще иро-
кезы, гуроны и делавэры, любов-

но описанные Фени-
мором Купером
(1789–1851), их се-
верные соседи ал-
гонкины, племенная
группа квакиутль с
канадского атланти-
ческого побережья,
натчез и чикасо с бе-
регов Миссисипи,
колумбийские кау-
ка, бразильские ту-
пинамба и ботоку-
ды, племена Чако
бразильско-пара-
гвайско-боливийс-
кого пограничья.
Квакиутль даже раз-
работали уникаль-
ную мифологичес-
кую систему, цели-

ком ориентированную на поеда-
ние своих же соплеменников.

Упоминавшиеся выше индей-
ские этносы и сейчас благополуч-
но существуют (кроме частично
уничтоженных, частично ассими-
лированных тупинамба), насчиты-
вая от нескольких сотен человек
(делавэры, гуроны, ботокуды) до

многих миллионов
(майя). Традиции их,
однако, сильно изме-
нились: воспомина-
ния о людоедских ри-
туалах можно наблю-
дать лишь в религиоз-
ных пантомимах, уст-
раиваемых для тури-
стов. Свою роль сыг-
рало географическое
расположение этих
племён, оказавшееся
в пределах ареалов
наиболее интенсив-
ной культурно-хозяй-
ственной деятельно-
сти белых пересе-
ленцев. На этничес-
кой территории ацте-
ков и майя возникли
мегаполисы Мехико,
Гвадалахара, на земле

квакиутль, вкушавших себе по-
добных аж до начала XX века, по-
строен центр Западной Канады
Ванкувер, племена ирокезской
группы со страниц книг Купера
перекочевали в окрестности
крупнейших урбанистических зон
северо-востока США…

Индейский каннибализм лока-
лизовался ныне в глубине Южной
Америки, в труднодоступных рай-
онах Амазонской сельвы. Чаще
всего местные этносы (яномама,
кокама, амауака и др.) «грешат» эн-
доканнибализмом, то есть поеда-
нием умерших. Тем самым выка-
зывается посмертное уважение,
да и мясо к столу примитивных
кочевников-собирателей никог-
да не бывает лишним. Трупы съе-
даются без остатка: перетёртые
кости смешиваются с мучнистой
массой и используются для при-
готовления лепёшек либо добав-
ляются в галлюциногенные напит-
ки. Собственно каннибализм ос-
тался только среди племён запад-
ной части бразильской сельвы,
не контактирующих с представи-
телями правительства. Дикари
похищают охотников из более

цивилизованных групп, углубив-
шихся слишком далеко в леса,
изредка совершают набеги на
небольшие поселения.

Этот австралийский садовник
рассказал сфотографировавшему
его швейцарскому туристу леде-
нящую душу историю о том, как,
приехав из Папуа – Новой Гвинеи,
начал свою новую жизнь с того, что
съел четырех младенцев, чудом
избежал страшной мести отца
последнего из съеденных и посе-
лился в этом уединенном месте,
спасаясь от правосудия.

Современные людоеды
В континентальной Азии риту-

альный каннибализм во многом
изжит. До 1950-х годов самые ди-
кие этносы китайско-бирманско-
го и лаосско-вьетнамского погра-
ничья занимались охотой за го-

ловами, времена-
ми съедали плен-
ников или своих же
стариков (во время
войны с США пле-
менами Юго-За-
падного Вьетнама
были употреблены
в пищу несколько
сотен американс-
ких солдат); к на-
стоящему време-
ни правительства
этих стран полнос-
тью ликвидирова-
ли отвратительную
практику.

Не утихают спо-
ры среди учёных по
поводу тибетских
людоедов, привер-
женцев тайного
культа бон в рамках
местного ламаиз-

ма. Судя по всему, колонизаторс-
кая политика Китая во второй по-
ловине XX века свела на нет кан-
нибальские обычаи части тибет-
цев.

История человеческих жерт-
воприношений весьма продол-
жительна в Индии. Она тесно свя-
зана с индуистскими религиозны-
ми представлениями и достигла
своего расцвета, что интересно,
при британском владычестве.
При этом поедание жертв было
распространено только на севе-
ро-востоке и юге Индии. Ассам-
цы до начала XX века приносили
ежегодные жертвы матери-боги-
не Кали: варёные лёгкие
жертв съедали йоги, а ари-
стократия довольствова-
лась рисом, сваренным в
человеческой крови. Риту-
альный каннибализм во
славу бога Земли Тари
Пенну был развит у гон-
дов — большого южно-
индийского народа.

И по сей день на юге
Индии действует марги-
нальная секта, отпочко-
вавшаяся некогда от рели-
гиозного течения вираши-
ваизм. Её члены (несколь-
ко тысяч человек) в обря-
довых целях поедают в
сыром виде разложивши-
еся трупы людей и домаш-
них животных, останки со-
жжённых человеческих
трупов, но не брезгуют и
живыми людьми.

Говоря о каннибализме
в островной Азии,  имеет-
ся в виду Индонезия — самая «кан-
нибальская» страна современно-
го мира. В этом государстве есть
два знаменитых центра массово-
го людоедства — принадлежа-
щая Индонезии часть острова
Новая Гвинея и остров Калиман-
тан (Борнео). Джунгли последне-
го заселяют 7–8 миллионов дая-
ков, известных охотников за че-
репами и каннибалов. Самыми
лакомыми частями тела у них счи-
таются голова (язык, щёки, кожа с
подбородка, извлекаемый через
носовую полость или ушное от-
верстие мозг), мясо с бёдер и икр,
сердце, ладони. Инициаторами
многолюдных походов за черепа-

ми у даяков являются женщины.
Последний по времени

всплеск людоедства на Борнео
произошёл на рубеже XX и XXI
веков, когда индонезийское пра-
вительство попыталось органи-
зовать колонизацию внутренних
районов острова силами цивили-
зованных выходцев с Явы и Ма-
дуры. Надо ли говорить, что не-
счастные крестьяне-поселенцы и
сопровождавшие их солдаты в
большинстве своём были выре-
заны и употреблены в пищу! До
последнего времени сохранялся
каннибализм на острове Сумат-
ра, где батакские племена ели
приговорённых к смерти пре-
ступников и недееспособных
стариков.

Большую роль в практически
полной ликвидации каннибализ-
ма на Суматре и некоторых дру-
гих островах (Сулавеси, Хальма-
хера) сыграла деятельность «отца
индонезийской независимости»
Сукарно и военного диктатора
Сухарто. Но даже они не смогли
ни на йоту улучшить ситуацию в
Ириан-Джая — индонезийской
Новой Гвинее. Живущие там па-
пуасские этносы (дугум-дани, ка-
пауку, маринд-аним, асмат и дру-
гие), по свидетельству миссионе-
ров, одержимы страстью к чело-
веческому мясу и отличаются не-
бывалой жестокостью. Особенно
предпочитают они человеческую
печень с целебными травами, пе-
нисы, носы, языки, мясо с бёдер,
ступни ног, грудные железы.

Необходимо отметить, что в
восточной части острова Новая
Гвинея (независимое государство
Папуа — Новая Гвинея) фактов
каннибализма фиксируется го-
раздо меньше, чем в Ириан-Джая.
Зато на островах Меланезии (Но-
вая Каледония, Вануату, Соломо-
новы Острова) людоеды кое-где
встречаются. А в Австралии и Но-
вой Зеландии каннибализм окон-
чательно изжит к концу XIX века.

В Африке случаев канниба-
лизма наблюдается довольно
много и сейчас. Связаны они, в
основном, с деятельностью тай-
ных мужских союзов Западной
Африки («Общество леопардов»,
«Общество аллигаторов» и др.),
и до сих пор распространены в
Нигерии, Сьерра-Леоне, Бенине,
Того, ЮАР, местными племенами
иногда практикуется поедание

человеческой плоти в ритуаль-
ных целях. Особняком стоит дви-
жение Мау-мау в Кении (1950–60-
е годы), прикрывавшее свою сек-
тантскую, откровенно канни-
бальскую сущность ультранаци-
оналистическими, антиевропей-
скими политическими лозунга-
ми.

В прессе иногда появляются
сообщения о случаях ритуально-
го каннибализма в странах Евро-
пы и в США, якобы практикующих-
ся в ряде тайных обществ элитар-
ного типа. Но пока эти сведения
можно отнести лишь к непрове-
ренным слухам и отдать на откуп
популярным таблоидам.

В джунглях Диснейленда людоеды
не живут. Поэтому черепа

приходится делать из пластмассы.

Некоторые из гравюр де Бри
изображали сцены людоедских оргий

Причины, по которым британский
капитан Джеймс Кук был убит на

Гавайском побережье, до сих пор до
конца не ясны. По одной из версий,

его съели. Может даже —
«из большого уважения».

Это живописное местечко
в Новой Зеландии называют
Заливом людоедов вовсе не

потому, что тут кого-то съели.
Впервые высадившиеся здесь
путешественники обнаружили
много человеческих останков,
и не могли придумать другой

причины их появления.
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Как минимум 2 года при-
дется отсидеть в тюрьме
жителю Австралии, аресто-
ванному за кражу женских
волос. Мужчина работал но-
сильщиком в национальной
авиакомпании «Qantas» и,
чтобы удовлетворить свой
сексуальный фетишизм,

Носильщика посадили
за кражу волос из багажа

рылся в чемо-
данах пассажи-
рок, собирая
волосинки, ко-
торые остава-
лись на женс-
ких вещах.

Как сообща-
ют австралийс-
кие СМИ, Вик-
торианский ок-
ружной суд вы-
нес обвинение
30-летнему Род-
ни Лайлу Пе-
терсону в со-
вершении 50

таких странных краж. По сло-
вам полиции, если какой-
нибудь чемодан оказывался
забытым или прибытие его
владельцев задерживалось,
Петерсон начинал переби-
рать его содержимое. Одна-
ко все, что его интересова-
ло там, – волосы, которые

оставались на женских рас-
ческах и одежде. Все, что
удавалось найти, мужчина
аккуратно складывал в спе-
циальную пластиковую коро-
бочку, а затем записывал
личные характеристики хо-
зяйки волос.

За все время работы в
аэропорту Петерсону уда-
лось собрать довольно боль-
шую коллекцию таких коро-
бочек – 80 штук. По сведени-
ям полиции, австралиец
страдал целым рядом сексу-
альных расстройств.

Адвокат обвиняемого уве-
ряет, что у подсудимого не
было намерения пугать жен-
щин своими странными по-
ступками. Ни одна из них не
должна была знать о том, что
он рылся в их вещах. Тем не
менее суд приговорил Пе-
терсона к лишению свободы
на 2 года и 8 месяцев.

Весьма неудачно на-
чалась семейная
жизнь одной итальянс-
кой пары. По просьбе
жены суд оштрафовал
ее мужа на 270 000 дол-
ларов за то, что до пер-
вой брачной ночи он
скрывал от нее свою не-
способность вести сек-
суальную жизнь по при-
чине импотенции.

Суд южного итальян-
ского города Палермо
обвинил 26-летнего
Люка Проди в обмане и пре-
дательстве своей жены. Не-
счастный муж попытался оп-
равдаться, уверяя, что не-
умышленно скрывал от нее
правду. По его словам, он про-
сто не хотел начинать интим-
ные отношения с девушкой,
пока они не поженятся, однако
такое заявление суд посчитал
«детским лепетом».

Мужчину оштрафовали...
за импотенцию

Присяжные постановили,
что Проди должен был предуп-
редить свою жену об импотен-
ции заранее - до того, как зак-
лючить брачный контракт.
Сверх основного штрафа об-
виняемому теперь придется
заплатить еще 40 000 долла-
ров за издержки судебного
процесса. Что касается его
жены, то она подала на развод.

Вопрос «Ты что, язык про-
глотил?» потерял свою об-
разность для юного жителя
Италии. Он стал жертвой
учительницы, попытавшейся
укоротить язык своего болт-
ливого ученика с помощью
ножниц. В результате этого
инцидента врачам пришлось
наложить 6 швов на язык 7-
летнего мальчика, утвержда-
ет Пьеро Порчиани, адвокат
родителей пострадавшего.
Как сообщается в итальянс-
ких СМИ, 22-летняя препода-
вательница подозревается в
сознательном нанесении
вреда ученику. По словам
Порчиани, она отстранена от
работы в школе до тех пор,
пока дело не будет расследо-
вано до конца. Тем временем
мать ребенка продолжает
возмущаться жестоким по-
ступком преподавательницы.
«Мой сын не ест, не пьет, не
хочет идти в школу. Он все
время кричит из-за боли», -
рассказывает женщина, до-

Учительница отрезала
язык болтливому ученику

бавляя, что после учительс-
кого «наказания» ее ребенок
стал бояться даже близко
подходить к кухонным но-
жам.

Как рассказывает ассис-
тентка преподавательницы,
выступающая в роли свидете-
ля, женщина неоднократно
просила ученика вести себя
тише, когда ненадолго выхо-
дила из класса. Однако маль-
чик не слушался, продолжал

болтать и ходить по
классу. Тогда учи-
тельница пригрози-
ла отрезать ему
язык. Когда даже
это предупрежде-
ние не возымело
никакого действия,
попросила ученика
высунуть язык нару-
жу и выполнила
свое страшное обе-
щание.

«Это абсолютно
незаконный акт, ко-
торый нельзя оста-

вить без наказания», - сказа-
ла Анна Мария Доминичи,
учительница из школы Лом-
бардии, региона, к которому
относится Милан.

Однако сама обвиняемая
наотрез отказывается от при-
знания своей вины. Учитель-
ница, имя которой пока не раз-
глашается, уверяет, что всего
лишь пошутила, когда упомя-
нула про использование нож-
ниц.

Законодатели американс-
кого штата Огайо попытались
сделать немного безопаснее
жизнь населения. Они пред-
ложили закон, по которому
автомобили людей, когда-
либо привлекавшихся к суду
за сексуальные преступления,
должны носить флюорисцен-
тные номерные таблички зе-
леного цвета.

«С помощью таких табли-
чек самых отъявленных сек-
суальных нарушителей мож-
но будет легко опознать», -
сказал Майкл ДеБоус, пред-
ставитель Демократической
партии штата. «Это позволит
многим родителям почув-
ствовать себя спокойнее. У их
детей будет возможность
увидеть, где их  ждет опас-
ность», - добавил главный
шериф округа Дрю Алексан-
дер.

Полиция также верит, что
таким способом будет легче
отслеживать тех сексуальных
преступников, которые долж-
ны регулярно проходить реги-
страцию в местном отделении
шерифа. Таким личностям, по
местным законам, даже зап-

В США пометят машины
сексуальных преступников

рещено проживать ближе 300
метров от школ.

Надо отметить, что похожий
закон уже существует в не-
скольких штатах Америки.
Отличие состоит в том, что
специальные таблички – розо-
вые, желтые и красные – дол-
жны содержать автомобили
водителей, оштрафованных
за езду в пьяном виде.

Пока что новый закон нахо-
дится лишь в проекте. На-
шлись и противники нововве-
дения. По их мнению, зеленые
номерные таблички будут
бросать тень не только на са-
мих преступников, но и на их
спутников. Среди пассажиров
машины могут оказаться их
друзья, жены и дети.

Китайские ученые нашли
способ управлять полетом
птиц с помощью внедренных
в их мозг электродов. Жертва-
ми эксперимента стали голу-
би. С помощью специально
разработанной компьютер-
ной системы исследователи
теперь могут регулировать
направление полета этих
птиц.

«Это первый успешный эк-
сперимент, поставленный на
голубях, - рассказал руководи-
тель исследовательской груп-
пы Су Сюэчэн. - С помощью

Китайские ученые научились
управлять полетом птиц

имплантантов мы стиму-
лируем различные обла-
сти мозга птиц и застав-
ляем их выполнять коман-
ды».

Стоит отметить, что Су
Сюэчэн и его коллеги из
Университета науки и
технологий уже проводи-
ли похожий эксперимент
над пятью мышами. Тогда
они назвали свои дости-
жения «новой дисципли-
ной» и решили продол-

жить исследования.
Новая техника может иметь

очень обширное применение
на практике. В перспективе,
заменив некоторые нейроны в
мозге животных, появится воз-
можность управлять своими
домашними питомцами, а
снабдив животное камерой,
можно будет контролировать
его поведение на расстоянии.
Но в первую очередь новая дис-
циплина может стать полезной
для людей. Ученые надеются
помочь инвалидам путем заме-
ны поврежденных нервов.

Универсальный
лунатизм:
китаянка стирает
во сне

Спать и в то же время выпол-
нять работу по дому – какая хо-
зяйка не мечтает об этом? Од-
нако одной китайской житель-
нице мечтать не нужно – ей
прекрасно удается совмещать
эти, казалось бы, несовмести-
мые виды деятельности. Во
время приступов лунатизма по
ночам она стирает белье.

46-летняя женщина по фами-
лии Сю, проживающая в городе
Ухань провинции Хубэй, уже в
течении десяти лет страдает от
загадочной болезни – лунатиз-
ма. Однако ни ей, ни ее близ-
ким это ни капли не мешает, а,
наоборот, идет на пользу.

«Она ходит во сне по мень-
шей мере 10 раз в году и каж-
дый раз делает одну и ту же
вещь – стирает на всю нашу се-
мью. Проснувшись на следую-
щее утро, она ничего не по-
мнит и благодарит меня за то,
что я так много сделал по
дому», - рассказывает муж Сю.

По словам супруга, он уста-
новил в доме специальные зам-
ки, чтобы в случае более силь-
ного трудового порыва его жена
не пошла ночью стирать к сосе-
дям.

В Голливуде упорно ходят
слухи, что 80-летний основа-
тель и владелец империи
Playboy Хью Хефнер в бли-
жайшее время собирается
жениться на своей любимой
«зайке», 27-летней Холли Мэ-
дисон. Это будет третий брак
Хефнера. «Это большой сек-
рет, но ответ –»да», - расска-
зал газете The New York Post
осведомленный источник.
«Хеф решил, что женится на

Владелец Playboy
женится на зайке

Холли. Ему это
нужно для своего
шоу «Соседские
девочки». Хеф все
время думает о
бизнесе, и ищет
новые зацепки,
хотя он действи-
тельно любит Хол-
ли», - добавил ис-
точник.

Мэдисон - одна
из трех из подру-
жек основателя
Playboy, которые
участвуют в шоу
«Соседские девоч-
ки». Хефнер счи-
тает, что она са-
мая трудолюби-

вая, по сравнению с двумя
другими – Кендрой и Брид-
жит. Хефнер держит планы
свадьбы в тайне из-за того,
что единобрачие противоре-
чит свободонравной концеп-
ции его шоу. Реалити-шоу
«Соседские девочки» вышло в
эфир в августе 2005 года. Оно
посвящено жизни трех подру-
жек Хефнера, которые про-
живают вместе с ним в его
доме в Лос-Анджелесе.
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Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле называли Божьей
аптекой. Именно к такой категории относится и естественное лекарство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие лечебные каче-
ства прошли проверку и подтверждены в лабораториях, клиниках, на кафедрах десят-
ков научно-исследовательских институтов Грузии, России, Азербайджана и Украины.
Лекарство зарегистрировано также в Минздравах ряда стран, где получены государ-
ственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятствует
росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухоле-
вые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простати-
та, полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных пу-
тей, бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибио-
тическими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептокок-
ков, стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие
патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках.
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,

115, тел. 95-90-60.

«САЛХИНО» - чудо
грузинской флоры

 Ансе Лацио

Сейшелы – райский уголок для любителей
уединенного отдыха вдали от цивилизации

Черепаха на острове Куриез

 Сейшельский архипелаг находится в Индийском
океане, он включает в себя 115 островов. Самые

крупные из них – Маэ, Прале, Силуэт, Ла Диг


